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VALENCIA, 15 (Agencias).- Esta'mañana se ha iniciado en Valencia la huelga del sector de 
hostelería, convocada por los sindicatos CC.OO, UGT y USO, que se desarrollará desde el 15 de 
marzo hasta el 19, incluido, es decir durante la celebración de las Fallas.

Desde primeras horas de la mañana, la mayor parte de los establecimientos están cerrados, in
cluyendo bares, hoteles y cafeterías, si bien permanecen abiertos los que son de propiedad y 
explotación familiar.

Fn la negociación del convenio han mediado hasta ahora el Gobierno Civil y el delegado de 
Fraba jo, sin que se llegará a un acuerdo.

Fuentes de los hoteles han manifestado que, aunque ahora se decidiera suspender la huelga, 
ys está hecho el mal, dado que desde que se anunció la posibilidad del cierre han sido muy nu
merosos los turistas y visitantes que han anulado sus reservas de plaza para los días de las Fallas.

Los principales hoteles de Valencia han asegurado a sus clientes el servicio de restaurante y 
desayunos, por medio del auto-servicio.

Los clientes de hoteles no disponen de servicios de habitación, por lo que ellos mismos ten
drán que arreglar sus camas, tras la noche.

Tampoco funciona la recepción y conserjería, y solamente en algunos establecimientos se 
atiende el teléfono; en algunos casos, por medio de familiares de los propietarios, incluso en hote
les de cuatro estrellas.

■t

Comercial Aragonesa 
de Electrodomésticos

ORGANIZACION RESPONSABLE Y ESPECIALIZADA

Oficinas y Exposición:
P.O DE PAMPLONA, 13 - TEL. 239000
AVDA. MADRID, 110 - TEL. 330487

socialistas que 
en la República

Casi seguro: El PNV no les 
dará el voto de investidura
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UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

Paro académico general y manifestación

Durante wde le meHene el pero ecedémieo he Mu toBi en le 
tante la Ciudad Universitaria ña estado muy concurrida y se han recogido firmas solicitanao la ex pûSônfe ïe Unlv"i((ded de los eu,oree del Intento de eeelto de eyer. En nueetre foto, un grupo de 
universitarios entregan al vice-rector, Sr. Vigil, los pliegos de firmas. a„t!riic-

A la hora de cerrar rtuestra edición de hoy, 13,30 de la tarde, fuertes contingen 
turbios de la Policía Nacional procedieron a disolver una rnan if estación 
do del "campus", había llegado hasta la confluencia de la Gran Via y la Avenida de Goya. Los 
diantes expresaban su protesta por los incidentes de ayer miércoles. (Pagina 7).
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Investidura y Gobierno antes 
de las municipales

Suârez
Bisa

CASI SEGURO:

EL PNV TAMPOCO 
APOYARA LA
INVESTIDURA

H ”AI menos, el ambiente no es
Vizcaya).

el acelerador
■ Abril Martorell, el hombre encargado de distribuir las carteras
Madrid, i5. (Crónica de F. L. 

de PABLO, especial para ARA- 
GON/expres). — En contra del 
criterio que había, antes 
de la salida del presidente Suárez 
para Venezuela, de demorar el pro
ceso de constitución del Parlamento 
y voto de investidura para después 
de las Municipales, al regreso de 
Suárez ayer mañana se puso de re
lieve que el criterio político ha cam
biado en los últimos días y ahora se 
acelera el proceso, a fin de lograr la 
investidura y la constitución del 
nuevo Gobierno, antes del 3 de 
abril.

TRAMITES PREVIOS

Fuentes informadas de Presiden
cia calculan que hoy jueves podría 
dictarse el Real Decreto-Ley de 
convocatoria del Congreso para la 
junta preparatoria, acelerando en 
una misma jornada, la celebración 
de la sesión en que tenga lugar la 
constitución interina y elección del 
presidente y de la mesa provisional.

En todo caso, este trámite de 
constitución previa debería quedar 
resuelto la semana próxima, entre 
el 20 y el 23, y de ese modo, según 
fuentes informadas, la ceremonia de 
la investidura podría programarse 
en tornó al día 27 martes.

La razón que ha movido a no de
morar más el proceso ha sido la de 
concluir cuanto antes la interinidad 
del actual Gabinete, dado el núme
ro de leyes y decisiones que han de 
adoptarse cuanto antes, para lo
grar la normalización constitucional 
del país.

Si el día 27 Suárez es investido, 
su Gobierno podría conocerse al día 
siguiente; pero en cualquier caso, 
antes de la celebración de las muni
cipales. Se dice que esta normaliza-’ 
ción constitucional, la transmisión 
televisada en directo del acto dé in
vestidura de Suárez y la toma de 
posesión del nuego Gobierno ten
dría unos beneficios efectos de pro
pagandas adicional en las eleccio

nes municipales para el partido del 
poder.

APLAZADA LA REFORMA 
ADMINISTRATIVA 

Parece descartarse, de momento, 
la reforma administrativa, ya que 
aunque la Ley de Régimen Jurídico 
de la Administración del Estado ha 
quedado virtualmente deslegalizada, 
el hecho es que el artículo 98 de la 
Constitución, en su apartado 1, es
tablece claramente que “el Gobier
no se compone del presidente, de 
los vicepresidentes en su caso, de 
los ministros y de los demás miem
bros que establezca la Ley”.

Es decir, que para esa reforma 
que creará un Gabinete político re
ducido y otro administrativo con 
Secretarías de Estado, es necesaria 
una Le]^. Ello no obsta para que, 
por la vía del Decreto, a la hora de 
designar al nuevo Gobierno, se ha
gan algunos retoques de competen
cias en varios Departamentos, pero, 
por ahora, se desea que la reforma 
administrativa sea discutida y pacta
da en el Parlamento.

De acuerdo con la Constitución, 
el voto de investidura se da al presi
dente y a su programa político; por 
tanto en ese acto estará presente 
el Gobierno saliente. ’

A los nuevos ministros Suárez 
no los puede nombrar hasta que no 
este investido como presidente 
constitucional. La Constitución es
tablece que el Gobierno que cesa 
tras las elecciones continua en fun
ciones hasta la toma de posesión del 
nuevo.

Se estima que para el voto de in
vestidura Suárez cuenta ya no sólo 
con el voto gratuito de CD, sino 
también con el de catalanes y vas
cos. Es muy posible que estos últi
mos, a través del presidente del 
PNy, Carlos Garaicochea, que 
tenía previsto entrevistarse con 
Suárez en Caracas, se haya llegado a 
un acuerdo sobre este punto. Sería 
un modo de ir desmarcando al PNV

de las posiciones radicales de H.B., 
y de contar con el partido de ma
yor implantación popular en Euska- 
di, para elaborar un Estatuto dige
rible por el Estado y solidario con 
los demas pueblos. El portavoz de 
UCD en el congreso, José Pedro 
Pérez Llorca se pronunciaba en este 
sentido, confirmando que en el nue
vo Parlamento “hay que contar 
mucho con el PNV, para resolver 
el problema del País Vasco”

CONSULTAS REALES

Así pues, para la próxima sema
na se espera que se inicien las con
sultas reales con los representantes 
de los líderes de los grupos políti
cos con representación parlamenta
ria para la propuesta de un candida
to a la presidencia del Gobierno. Es
tas consultas se producirán en cuan
to haya presidente provisional del 
Congreso; es decir, para finales de la 
semana proxima.

En la elaboración del programa 
político del presidente interven
drán, fundamentalmente, los minis
tros de “la empresa”, la mayoría de 
los cuales estaban ayer mañana a 
esperarle en el aeropuerto de Bara
jas, al regresar de Venezuela.

El programa será una concrec- 
ción del expuesto por UCD para las 
generales. Es posible que se recabe 
la opinión de los ministros que ha
yan de llevarlo a la practica; pero el 
criterio es el de que, a la vista del 
programa, ofrece las Carteras a los 
hombres idóneos para desarrollarlo.

Se cree que este ha sido el traba
jo desarrollado en los últimos dias 
por Abril Martorell en Castellana 3, 
a través de sus entrevistas con los 
ministros que se dice continúan. 
La lista de los que fueron llamados 
no es, sin embargo, excluyente para 
los que no lo fueron. Abril parece 
haber sido encargado de desbrozar 
el camino a Suarez, y con Abril 
despachó ayer tarde largo y tendido 
Suarez, de regreso de La Zarzuela 
donde '’e entrevistó con el Rey.

MADRID, 15 (Europa Press) 
A las diez de la mañana, el dipu
tado del Partido Nacionalista 
Vasco don Marcos Vizcaya ha 
entregado las siete credenciales 
de diputados de su partido en la 
secretaria general del Congreso.

El señor Vizcaya, se encuen
tra en Madrid, para, además de 
entregar las credenciales de los 
diputados peneuvistas, entre
vistarse con el director general 
de Instituciones Penitenciarias, 
don Carlos García Valdés, en 
unión de tos senadores del PNV 
señores Bajo Fanlo y Elosegui, 
para tratar el tema de los pre
sos vascos en la cárcel de Soria.

Sobre ePtema del voto de in
vestidura, el señor Vizcaya ha 
manifestado a "Europa Press" 
que no ha habido conversacio
nes en Caracas entre el presiden

te Suárez y Carlos Garaicoechea, 
presidente del PNV y que ellos 
no pueden decidir nada sobre 
este tema hasta la reunión que 
mantendrán el próximo viernes 
los parlamentarios con el "Euz- 
kadi Bur Zuatzar". No obstan
te, dijo que en principio el am
biente que se respira dentro del 
partido no es favorable para 
apoyar dicha investidura.

Preguntado sobre cuál, será 
la línea que seguirá en esta legis
latura el PNV, el señor Vizcaya 
señaló que defensa a ultranza 
del proyecto del estatuto de 
autonomía para el País Vasco y 
objetivos democráticos y pro
gresistas a ultranza en los de
bates de las leyes orgánicas que 
se derivan de la constitución y 
que van a ser el objeto funda
mental de esta Legislatura.

Felipe Gonzálezjnsjste^nju^enunci^

"ABUSIVA UT/L/ZAC/O/V DE 
RTVE. POfí U.C.D."

MADRID, 15 (Europa Press).— Felipe González, en nombre del 
PSOE, ha dirigido un escrito a la junta electoral central para 
denunciar “la abusiva y notoria utilización de “RTVE” a favor del 
partido del Gobierno durante las pasadas campañas electorales que 
en la programación y en la información radioteíevisada se ha 
hecho”.

El PSOE denuncia la utilización de RTVE durante las primeras 
elecciones legislativas, las elecciones senatoriales de Alicante y 
Asturias y las últimas elecciones legislativas.

El PSOE solicita un control y vigilancia del contenido de la 
programación que “sin merma de la puntual y suficiente 
información al pueblo español sobre los actos de gobierno o de 
oposición que cualesquiera políticos ejerzan, no supongan una vía 
indirecta en orden a la captación de sufragios”.

“El partido del Gobierno —dice el escrito— se vale de los órganos 
informativos de titularidad pública, para, en muchas ocasiones 
utilizarlos como instrumentos al servicio de sus intereses, 
marginando a los demás grupos políticos, lo que resulta 
especialmente grave en períodos electorales”.

Felipe González señala que en la campaña electoral, la 
programación de televisión es un mitin “dirigido e introducido 
directamente en la gran mayoría de los domicilios de los electores 
españoles”.

CONSTITUCION DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO 
COMUNISTA

PASAN A DISPOSICION JUDICIAL,
OTROS CUATRO"GRAPOS"

H Entre ellos un periodista de 'Informaciones” I
—————---------------------------------------------------------- i

MADRID, 15. (Europa Press). — Cuatro presuntos 
miembros del Grapo han pasado esta mañana a disposición 
judicial, según han informado a "Europa Press' fuentes po
liciales.

Los presuntos miembros del Grapo puestos a disposición 
judicial son Rafael Gómez Parra, periodista de "Informacio

nes", María Luisa López Millán, Susana Millán y Carlos Fer
nando Blanco Parga.

Como se recordará, de los 17 detenidos en un principio, 
6 ya han sido puestos en libertad, y en las dependencias po
liciales permanecen 7, que en los próximos días pasarán a 
disposición judicial.

MADRID, 15 (Efe).-So
bre las once de la mañana se 
ha reunido el grupo parla
mentario comunista, en la 
sede del grupo, para proce
der a su constitución, y al 
nombramiento de portavoz 
dos vicepresidentes y secre
tario.

En la reunión se estudia
rá también la estrategia de 
la actividád parlamentaria 
del grupo en lo inmediato, 
así como la celebración de 
la próxima junta preparato
ria, formación de grupos 
parlamentarios, votación de 
investidura, iniciativas legis
lativas del grupo, perspecti
vas de los proyectos de ley 
sobre estatutos de autono
mía de Cataluña y Euskadi, 
etc.

Varios parlamentarios co
munistas, entre ellos Ignacio 
Gallego y Jordí Solé Tura, 
celebrarán posteriormente 
una rueda de prensa con los 
informadores, con el fin de 
dar cuenta de los acuerdos 
adoptados en la reunión de

esta mañana.

C.D. RECURRIO 
CONTRA LA 
PROCLAMACION 
DE UN SENADOR 
SOCIALISTA

ORENSE, 15 (Efe).-Un 
recurso contencioso electo
ral contra la proclamación 
del senador dej PSOE, Celso 
Montero Rodríguez, ha sido 
presentado ante la Junta 
Provincial por la representa
ción de “Coalición Demo
crática” en Orense.

“C.D.” pide la anulación 
de la proclamación del sena
dor del PSOE y que se haga 
sn favor del candidato de 
“C.D.”, Emilio Nogueira 
Dacosta y basa el recurso 
en la declaración de nulas 
de varias papeletas que con
sideran válidas, anulación de 
actas en varias mesas y otros 
defectos de forma.

El recurso será tramitado 
a la sala de lo contencioso 
electoral del Tribunal Supre
mo.
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Felipe González: optimismo desbordado

Más alcaldes Pórez- Varela

socialistas que 
en la República

LOS QUE SE VAN
Y LOS QUE VIENEN

MADRID, 15 (Resumen de Logos).- El día cuatro de 
abril va a haber muchos más alcaldes socialistas que en la 
República, y en las ciudades más importantes, ha declarado 
Felipe González en la presentación del programa de su 
partido en 'las elecciones municipales.

El secretario general del PSOE ha manifestado que el 
PSOE desea hacer su campaña exponiendo su programa y 
alternativas más que haciendo confrontaciones, y mucho 
menos polemizando con otros partidos, concretamente con 
el Partido Comunista. También ha descartado la posibilidad 
de que se produzca una unión con el resto de la izquierda.

Para Alfonso Guerra, en cambio 
es más importante la presencia 
en los municipios que en las 
alcaldías

16

Alfonso Guerra, 
presentando la campaña, ha 
dicho que ésta persigue 
principalmente la mayor 
presencia socialista en los 
municipios, lo que a su 
juicio es más importante 
que la obtención de 
alcaldías.

Tras señalar que la UCD 
sólo aventaja al PSOE en un 
siete por ciento en la 
cobertura de población, en 
la presentación de 
candidaturas, ha afirmado 
que el PSOE va a empezar

su campaña con cierta 
agresividad y que la UCD 
está en desventaja.

Sobre la campaña ha 
informado que el comité 
electoral ha elaborado 
cuatro millones de carteles 
combinados, quinientos mil 
ejemplares de programas 
resumidos, diez millones de 
programas ilustrados, dos 
tipos de papeletas (una con 
los candidatos en lista y otra 
sin ella), cuatro mil 
quinientas vallas, que serán 
colocadas en tres fases, tres

nail seiscientas treinta y siete 
inserciones en 115 
periódicos, cuarenta en 17 
revistas, 116 cuñas 
radiofónicas a n ivel 
nacional, dos mil ochenta a 
nivel local, anuncios de cine 
para 850 municipios, y 
cinco programas de ámbito 
nacional en la radio privada. 
El presupuesto con que 
cuenta el partido, según ha 
afirmado Guerra es de 
cuatrocientos millones de 
pesetas, y se espera recobrar 
por ios resultados de las

elecciones sólo un tercio 
lo que normalmente 
obtiene del Estado en

de 
se 
las

elecciones generales.
Por su parte Fajardo 

destacado de la campaña
ha I** bl

MADRID, 15. '
RIMERO habrá que darle la razón a quien la 
tiene. Y en este caso al Partido Socialista 
Obrero Español, que ha ganado limpiamente a 

la UCD en Madrid por 3.414 votos en las pasadas 
elecciones legislativas. Después habrá que levantar 
el sombrero ante Adolfo Suárez, que ha decidido 
politizar «su» investidura con el fin de capitalizar la 
«teuve» en los días previos a las elecciones munici
pales para dar el último empujoncito a sus candi
datos. Más tarde habrá que pedirle a Telesforo 
Monzón, el más viejo de los diputados del país y 
además de Herri Batasuna, que no aparezca por 
Madrid, porque la «ucedé» está nerviosa y la clase 
política también, ya que temen que el señor Teles- 
foro Monzón, que, por edad, presidiría la mesa del 
Congreso durante unos minutos, podría, con arreglo 
a las atribuciones que le confiere la ley, lanzar un 
mitin —sin que nadie pueda quitarle la palabra— o 
expulsar a todos los seño-es diputados de la sala. 
Madre mía, qué cosas tiene el reglamento !

En e/ restablecimiento de la Generalidad

Madrid ha cumplido
• “Con el Estatuto no habrá 

diputaciones ni gobernadores 
civiles en Cataluña’’

BARCELONA, 15 (Logos).- El 
estatuto de Cataluña lo conseguiremos si 
continuamos unidos y nos mantenemos 
fuertes: no por tener o no ministros en el 
Gobierno de España”, ha manifestado el 
presidente de la Generalidad de Cataluña, 
don Josep Tarradellas, en una rueda de 
prensa q^e había convocado para tratar del 
tema de las transferencias del Estado y de 
las Diputaciones al ente preautonómico y 
de su último viaje a Madrid.

Tarradellas manifestó su satisfacción por 
el desarrollo de los decretos relativos al 
restablecimiento de la Generalidad de 
Cataluña que -añadió— “se han cumplido 
y, por lo tanto, no era necesario ir antes a 
Madrid a plantear problemas. Lo que 
ocurre es que un real decreto contempla la 
constitución de la Generalidad con doce 
consejeros y cuatro representantes de las 
Tliputaciones, cuando por los acuerdos de 
Berpiñan se estableció con Sánchez Terán 
que no existirían representaciones de las 
diputaciones provinciales. Después de 
aprobado el estatuto no habrá ni 
diputaciones ni gobernadores civiles".

Sobre la facultad de poder convocar a 
los gobernadores civiles, Tarradellas 
significó la importancia que representa el 
hecho de que el presidente de la 
Generalidad sea la primera autoridad civil 
de Cataluña, “pero —agregó— es tanto más 
importante que ello también me faculte 
poder convocar al centenar de delegados

ministeriales que hay en Cataluña. Asi, 
hemos podido resolver muchos problemas, 
como el de la enseñanza del catalán, a la 
que el Estado español aporta más de mil 
millones de pesetas".

En materia de transferencia, Tairadellas 
dijo que los servicios de Obras Públicas y 
Agricultura eran los que habían resultado 
más beneficiados y anunció que volvería a 
Madrid tras las elecciones municipales.

El presidente de la Generalidad ha 
rechazado cualquier vinculación o 
actuación política, significando que el 
“Conseil” aprueba todos sus acuerdos por 
unanimidad, a pesar de que a veces 
aparezcan entre sus miembros, de distintas 
representaciones políticas, distintos 
criterios y añadió: “si hiciera caso de lo 
que dicen los periódicos, ya hace muchos 
meses que no estaría en la Generalidad".

Tras insistir en la personalidad que 
tendrán los diputados representantes de las 
comarcas ante el Parlamento catalán y a 
respuesta de una pregunta sobre las 
acciones de la fuerza pública en las 
recientes manifestaciones, feminista y 
estudiantil, Tarradellas afirmó: “aquí todo 
el mundo exige y esto no puede ser. Las 
exigencias traen contradicciones. Cada 
decisión del Gobierno no puede ser 
discutida. Y en cuanto si apruebo o no las 
decisiones del gobernador civil, debe decir 
que tengo depositada en él mi confianza y 
que una autoridad no puede desautorizar a 
otra autoridad".

electoral que los programas 
irán especificados por cada 
ciudad en particular. Ha 
afirmado que la actividad de 
los socialistas del 
ayuntamiento ha de ser 
planificada con una 
utilización razonable de los 
recursos económicos, dado 
que los elegidos están 
comprometidos con los 
electores. También ha dicho 
que el programa de su 
partido se diferencia en 
contenido de los demás, y 
que la diferencia todavía es 
mayor en la forma, en que 
los socialistas van a ejecutar 
ese programa. “Ofrecemos 
una forma de Gobierno —ha 
dicho— participative, 
trasparente, honesta y eficaz 
en los ayuntamientos”. 
Todos los participantes de la 
rueda de prensa han 
señalado que en el futuro eri 
los ayuntamientos habrá 
una lógica tensión política, 
pero que los alcaldes deben 
prestar servicios a la 
comunidad, y que por ello 
al menos los socialistas no se 
limitarán a recibir consignas 
de su partido, aunque de 
otra parte, tampoco podrán 
olvidar que están 
encuadrados en su estrategia 
política.

Preguntado si 
conseguirán que los 
ciudadanos paguen sus 
impuestos en los futuros 
ayuntamientos, Felipe 
González ha manifestado 
que el ciudadano tiende a 
evadir impuestos por falta 
de credibilidad política, y 
porque no conoce el destino 
último del dinero. En este 
sentido ha dicho que tratará 
de desbloquear la confianza 
del ciudadano antes que de 
usar medidas coactivas.

LOS LIDERES DE 
CP ESTRECHAN FILAS

Se han reunido Areilza, 
Fraga Iribarne, Osorio y 
Pastor Ridruejo, para 
examinar el conjunto de la 
situación política y en
particular, la estrategia a 
------- |35 próximasseguir en 
semanas de ca ra a I
funcionamiento del grupo 
parlamentario sin perjuicio 
de crear un organo asesor en
el que participen 
partidos de la coalición 
no han logra 
representaci 
parlamentaria.

Fuentes de C.D.,

los 
que 
d o 
ó n

han
informado a Logos que los 
reunidos expresaron su total 
repulsa por la campaña que 
ha intentado dividirles, 
ratificando su propósito de 
plena y eficaz cooperación 
al servicio del programa por 
el cual han sido respaldados 
por más de un millón de 
españoles.

FERNANDEZ-CUESTA St VA
!■ Había que decir todo eso y añadir a continuación 
í* que, después del «uno eme», la larga resaca electoral 
■ •se llevará por de pronto a Raimundo Fernández- í ¡ Cuesta, jefe nacional de Falange, para dar paso segui- 
■■ damente a un triunvirato en esta organización. Rai- 
!¡ mundo Fernández-Cuesta -según me dicen- se irá con 
■ ■ todas las bendiciones y con todos los honores. Sus 
5S amigos le prepararán un homenaje nacional. Lo que sí 
•■ es verdad es que Raimundo se va sin escaño, que era 
•• uno de sus viejos sueños, por culpa de diez mil votos que 
SS Unión Nacional no logró sumar en Madrid. Se va Rai- 5! mundo y, si no fallan mis fuentes, queda de imaginaria Si Fraga Iribarne, que a pesar de todo sigue pensando en 

marcharse definitivamente. Quien se queda, ya lo 
i i verán, es Santiago Carrillo, que apoyará con todas sus 
■ • fuerzas —no harán lo mismo Felipe con Tierno y Suárez 
i! con José Luis Alvarez- a Ramón Tamames, candidato 
• •a alcalde por la capital. Los peceros --dicen ellos, 
i i claro— esperan conseguir cuando menos cien mil votos 
• • más que los conseguidos el «uno-eme». Es decir, que 
i i Tamames no será alcalde, pero, con cerca de cuatro- 
■ • cientos cincuenta mil votos, será el árbitro de las 
i i pesetas en el Ayuntamiento de Madrid, como Petronio 
■ ■ fue el árbitro de la elegancia en la vieja Roma.

SUAREZ, EE 28 NO
Digo yo que unos se van y otros se quedan. Se 

queda, más seguro que Santiago Carrillo, que ya es 
decir, Adolfo Suárez, aunque, como me dice José 
Luis Alcocer, no tenga todavía arraigados los hábitos 
democráticos. Y lo dice José Luis porque Suárez 
habla de la investidura sin que se hayan celebrado 
las consultas preceptivas del Rey con los líderes 
políticos y sin que Don Juan Carlos lo haya pro
puesto al presidente de las Cortes como mandan los 
cánones. Pero creo yo que Alcocer está un poco 
démodé, porque todavía cree en las leyes, así que en 
lo que puede y debe creer usted es en que Adolfo 
Suárez no se someterá a la investidura el día 28 de 
marzo, fecha con la que especulan algunos medios 
informativos. ¿Y por qué no se someterá en esa 
fecha? Muy sencillo, porque el día 28 de marzo fue el 
día en que las tropas invictas -¿se dice asi?- del 
general Franco entraron en Madrid.

IPS HORRES PE CARVAJAL

! Z Total que unos se van y otros se quedan, pero -no lo 
■ ■ olvide, mi querido amigo— algunos pueden llegar. 
■ ■ Llegar a la nueva situación, porque se calcula que un 
■ ■ por 100 de los miembros del nuevo Gabinete que com- 
■ ■ pondrá Suárez después de las elecciones municipales y, 
; Î ¿or supuesto, después de la investidura, sobre todo des- 
■ ■ pués de la investidura, para evitar tensiones innecesa- 
!! rías: digo que el 25 por 100 de los miembros del nuevo 
■ ■ Gabinete serán independientes.Algunos dicen que hom- 
■5 bres del Rey.Yo no,yo soy más respetuoso, yo digo 
ZS hombres de Prado y Colón de Carvajal. QUænes
•• son? Pues Pérez Bricio, Villar Mir, López Bra o y 
Z Z suma y sigue. El total, mañana o pasado.
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GRIFO
Presenta

María Sabina
de CAMILO JOSE CELA
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Pi^io de las localidades

100 PIAS.
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Confirmado oficialmente_____________

lUÿeUe^MlM
piiFjmns • Otro buque llamado "Reefer Trade", 

ha sido detenido por las autoridades 
francesas en circunstancias no menos 
confusas

CON LA COLABORACION 
DE LA DIRECCION 

GENERAL DE TEATRO

(Mayores 18 años)

■■■■■■■■■■■■■

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/ 
exprés).— Ha podido confirmar
se, según informa la agencia 
“Efe” que el buque “Diek Zee” 
retenido en el puerto de Cher- 
burgo cuando procedía a cam
biar su nombre por el de Re
efer Trade” y en cuyas bodegas 
fue hallado un importante carga
mento de armas y explosivos, 
fue fletado por la empresa espa
ñola “Barreiros Hermanos”.

La vinculación de esta empre
sa fue denunciada hace unos 
días por “El País”. Sin embargo 
la compañía desmintió posterior
mente el hecho.

Según ha declarado el agrega
do de prensa del servicio francés 
de aduanas, Brunschwing, el bu
que “será completameivte descar
gado y verificada meticulosa

mente su mercancía”. Esta pro
cedía de Bilbao y de puertos ita
lianos y franceses.

Según informaciones- recien
tes de la prensa local, el carga
mento, en su mayoría dinamita 
y cartuchos para voladuras, iba 
destinado a Kenya o a Chile, 
aunque en un principio se afirmó 
que su verdadero destino era el 
puerto de Cádiz.

El secreto que muestran las 
autoridades que investigan este 
asunto, no queriendo hacer prác
ticamente ninguna declaración, 
aumenta las intrigas y las espe
culaciones en tomo al “Reefer 
Trade”, nombre que tomó poco 
antes de llegar al puerto de Cher- 
burgo, sustituyéndolo por el su
yo verdadero de “Diek Zee”.

VARIAS EMPRESAS 
IMPLICADAS

Según ha podido confirmarse 
oficialmente, el falso “Reefer 
Trade”, enarbolando bandera 
chipriota y cuyo propietario y 
armador es el alemán Wuebre 
Nacha, de Hamburgo, fue fleta
do por la empresa española 
Barreiros Hermanos, con el fin 
de transportar 80 toneladas de 
“explosivos para voladuras de los 
arsenales franceses de Burges”.

Este pedido, según pudo in
formarse Efe, fue concluido por 
dos empresas francesas —Sofra- 
ma y Thompson Brandt—, que se 
benefician de Licencias de expor
tación de este tipo.

Sin embargo, la legalidad apa
rente de este transporte de mu
niciones V armamento se trans

formó en un misterioso asunto, 
en el que están implicadas em
presas de varios países.

AUMENTA EL MISTERIO

El misterio aumenta después 
que a mediados de la semana 
pasada un patrullero marítimo 
francés de la comandancia de 
Brest (Bretaña francesa) apresó 
a otro barco, también llamado 
“Reefer Trade”, que navegaba 
en dirección prohibida, según las 
vías marítimas internacionales, y 
tomaba rumbo hacia el océano 
Atlántico.

Este nuevo ‘Reefer Trade” 
tercero con el mismo nombre, se 
encuentra anclado en puerto y 
es objeto de investigación oficial 
por la comandancia de Brest.
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SANTORAL: San Melitón, 

San Longino y San Cástulo, 
mártires, Santa Matrono virgen 
y mártir.

EL SOL sale a las 6,27 y se 
pone a las 18,21 (hora solar).

44 a J.C.— Julio César muere 
asesinado por una conjura de nobles 
en la que entraron Bruto que 
pasaba por ser hijo suyo y Casio, en 
el Senado.

1493.— Llega Colón a Palos de 
Moguer, después de haber realizado 
el descubrimiento del nuevo 
mundo.

1497.— Desfile triunfal en Roma 
de la tropa española al mando de

MAS DETENCIONES EN VIZCAYA
BILBAO, 1 5. (Efe). — La es

posa de Jesús Mardonés Goiri, 
trabajador de Euskalduna, que 
había sido detenida con su mari
do por su presunta vinculación 
con ETA, ha sido puesta en li
bertad hace escasas horas.

La esposa de Yosu, además 
de encontrarse embarazada, es
tá convaleciente de una grave 
lesión en el pulmón, por lo que 
debe acudir a la residencia sani
taria de Cruces para seguir un 
tratamiento.

La asamblea de Euskalduna 
ha hecho público un comunica
do de repulsa por estas deten
ciones y exigen su inmediata 
puesta en liberíad.

ASAMBLEA EN 
EUSKALDUNA

La asamblea de trabajadores 
de Euskalduna ha hecho público 
un comunicado en el que conde
na la detención de Jesús Mardo- 
nez Goiri y su esposa, por en
contrarse esta última en un es
tado de salud delicado.

Afirma la nota de la asam
blea que la detenida “además 
de encontrarse embarazada, 
está convaleciente de una gra
ve afección de pulmón, por lo 
que debe acudir a la residencia 
de Cruces para seguir un trata
miento, que en otro sitio no pue
de seguir por la gravedad que 
ello supone”.

POLICIA EXPLOSIONA 
UN ARTEFACTO SIMU
LADO A “NORTE EXPRES”

VITORIA, 15 (Efe).- Un pa
quete, que simulaba ser un arte
facto, fue explosionado por arti
ficieros de la policía alavesa en 
a misma puerta del diario de 

la tarde de Vitoria “Norte Ex
prés”.

El paquete sospechoso estaba 
colocado en la misma puerta del 
periódico y de su interior salían 
pijas y cables, aunque era simu
lado y no contenía más que ñá
peles.

VEINTICINCO AÑOS DE 
PRISION PARA TRES 
ETARRAS

MADRID, 15 (Europa Press). 
La Audiencia Nacional ha hecho 
pública esta mañana la sentencia 
de los tres miembros de ETA, 
Juan Ramón Ruiz de Gauna, Cé
sar Francisco Izar de La Fuente 
y Alberto Oialde Azcorreta, juz
gados recientemente.

César Francisco Izar de La 
Fuente ha sido condenado, por 
un delito de lesiones graves a la 
pena de 6 años y un día de pri
sión mayor, por el delito de te
nencia de explosivos, a la pena 
un año y seis meses de prisión 
menor; por delito de estragos, un

——1—.w—.-A 

año de.presidio menor; y por dos 
faltas de lesiones, dos penas de 
quince días de arresto menor.

Juan Ramón Ruiz de Gauna 
ha sido condenado, por el delito 
de tenencia ilícita de explosivos, 
a la pena de un año y seis meses 
de prisión menor, por el delito 
de terrorismo, a un año de pri
sión menor.

Alberto Oalde Azcorreta ha 
sido condenado a la pena de 10 
años y un día de prisión /nayor; 
por delito de estragos,*a ía pena 
de cuatro años dos meses y un 
día de presidió menor; y por dos 
faltas de lesiones, a dos penas de 
quince días de arresto menor.

Los procesados han sido con
denados en costas y a una indem
nización de 800.000 pesetas, de 
las que la mitad corresponden 
al Ministerio del Interior, por los 
daños ocasionados en el cuartel 
de la Policía Armada de Vitoria.

Las tres personas fueron dete
nidas en Vitoria y Gerona, y es
taban implicados en la voladura 
de repetidor de televisión del 
Monte Zandiarán, la voladura de 
la línea férrea Madrid-Irún, y el 
atentado contra el cuartel de la 
Policía Armada de Vitoria, don
de resultaron heridos dos poli
cías armados que intentaban de
sactivar el artefacto. En el mo
mento de la detención, les fue
ron ocupadas una metralleta 
“Stein” y diverso material para 
fabricar explosivos.

•X-

LA LUNA sale mañana a las 
20,30 y se pone a las 7,18 (hora 
solafJ- i t

Con palabras de la doctri
na no guisa la cocina.

Gonzalo Fernández de 
después de la conquista 
El Papa concede la rosa 
Gran Capitán.

1529.— Comienzan 
para la construcción de 
de Granada.

Córdoba,
de 
de

las

Roma, 
oro al

obras
la catedral

Con palabras solas nadie 
pone olla.

Con penitencia ajena no 
puede ganarse el cielo.

1603.— Samuel de Champlain 
parte del puerto francés de 
Honfleur, para el descubrimiento y 
conquista de Canadá.

1660.— Nace el historiador, 
poeta y b ib Ito te cano Gabriel

Alvárez de Toledo y Pellicer, en 
Sevilla.

1804. — Promulgación en Francia 
del código civil, llamado de 
Napoleón.

1834.— La reina Marta Cristina, 
viuda de Fernando Vil, suprime la 
escuela de tauromaquia fundada 
por su esposo hace cuatro años.

1854.— Nace el descubridor de 
la s u er o t erap ia, del suero 
antidiiterico. Premio Nobel de 
Medicina, el alemán Emilio von 
Behering.

1878.— Antonio Caudt' obtiene 
el titulo de arquitecto.

1886.— Nace en Barcelona el 
of taimó logo de fama universal 
Hermenegildo Arruga.

1906.— Blasco Ibáñez renuncia a 
su acta de diputado por Valencia y 
nunca vuelve a pisar las Cámaras.

1922.- El teniente general 
Miguel Primo de Rivera es 
nombrado capitán general de 
Cataluña.

1948.— Portugal pretendió en 
vano que Esaña fuese incluida en 
el plan Marshall, para la 
reconstrucción de Europa.

1972.— Las exposiciones de 
Goya en Tokio y Kyoto fueron 
visitadas por más de un millón de 
personas.

19 75.— Muere en Parts el 
multimillonario armador griego 
Aristóteles Onasis.

1977.— Aprobado en Consejo de 
Ministros el sistema electoral 
proporcional para diputados y 
may oritario de sufragio restringido 
para senadores.

Bim
SIN GRANDES
CAMBIOS

MADRID, 15. (Efe). -El 
Instituto Nacional de Me
teorología prevé para maña- 
na viernes, chubascos en Ga
licia, Cantábrico, cabeceras 
del Ebro y Duero y sistema 
central.

En Canarias habrá inter
valos nubosos al norte de las 

y poco nuboso en el 
resto del país.

Las temperaturas segui
rán sin cambios notables.
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Nuevos apresamientos en aguas portuguesas
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• Y anuncia fuertes sanciones por 
los actos de indisciplina

MADRID, 15 (Agencias).- Los apresamientos ayer de 
varios pesqueros onubenses por las fuerzas marítimas portu
guesas, han puesto en tela de juicio la validez de los acuer
dos firmados pocas horas antes por los Gobiernos de Madrid
y Lisboa,

DEMASIADOS 
CABOS SUELTOS

El acuerdo con Portugal 
deja muchos cabos sueltos 
que tendrán que ser aclara
dos lo más rápidamente po
sible, según han comentado 
a Logos fuentes de la Asociæ 
ción de Armadores de bu
ques de pesca fresca. Como 
ejemplo de esos “cabos suel
tos”, se han referido a la 
pesca de crustáceos y sardi
na, ocupación de una parte 
de la flota que faenaba en 
aguas portuguesas y que no 
aparece regulada en el texto 
que se ha difundido del 
acuerdo.

No obstante, la Asocia
ción como tal/aún no se ha 
pronunciado sobre el tema 
que será estudiado en los 
próximos días por los puer
tos más directamente afecta
dos, especialmente los de 
Huelva.

LA CULPA DE LOS 
PESCADORES

El Ministerio de Trans
portes y Comunicaciones ha 
hecho pública la siguiente 
nota oficial:

“Los pesqueros de Huel
va, apresados por las autori
dades de la marina portugue
sa, estaban contraviniendo 
el convenio con Portugal de 
1969 y el acuerdo firmado 
3yer por los ministros espa
ñol y portugués en Lisboa.

Los citados barcos han 
actuado sin ningún tipo de 
autorización o Ucencia, y es
taban pescando en una zona 
y una especie prohibidas.

El Ministerio de Trans
porte^ y Comunicaciones 
desaprueba estos actos de in
disciplina, que no hacen 
otra cosa que enturbiar las 
relaciones entre ambos paí
ses, dificultar la política pes
quera y perjudicar al resto 
del sector. El Ministerio ha 
cursado a la Comandancia de 
Mariiy_las correspondientes 
instrucciones sancionadoras.

El acuerdo de pesca fir
mado en Lisboa es satisfac
torio para España y será apli
cado con todo rigor. Hoy 
mismo se han remitido las 
relaciones de barcos al Minis
terio portugués de Agricul
tura y Pesca y las correspon
dientes licencias serán entre
gadas por las autoridades 
portuguesas inmediatamen
te.

LAS LICENCIAS DE LA 
COMUNIDAD

Representantes de todos 
los puertos del norte y noro
este que faenan en las aguas 
comunitarias han iniciado el 
estudió para la distribución 
de las licencias concedidas 
en el reciente acuerdo firma
do por España y la CEE.

Según han comentado a 
Logos la Federación de Ar
madores, será preciso segu
ramente celebrar varias reu
niones hasta llegar a un 
acuerdo definitivo puesto 
que las licencias no se atri
buyen, sin más, a cada pes
quero sino que hay que apli
car los coeficientes correcto
res respectivos según los ca
ballos de potencia de cada 
barco.

INSTITUTOS: LOS 
CATEDRATICOS SE 
ENCIERRAN

Cerca de 40 catedráticos 
de Institutos Nacioftales de 
Bachillerato han pasado la 

‘noche encerrados en el insti
tuto “Lope de Vega” y, du
rante el día la cifra supera 
los cincuenta en actitud de 
protesta de la asociación de 
estos docentes de Madrid 
por el incumplimiento del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia de los acuerdos ne- 
gciados con la Junta Directi
va de la Asociación Nacional 
de Catedráticos de Instituto 
en los últimos meses, han in
formado a Logos fuentes de 
los propios docentes.

Los catedráticos ence
rrados piden la soEdaridad 
de sus compañeros del resto 
de las provincias para que 
en ellas se adopte idéntica 
actitud en apoyo de la Junta 
Directiva Nacional, exigien
do al Ministerio de Educa
ción y Ciencia respuesta sa
tisfactoria a las reivindicacio
nes de este cuerpo docente.

En concreto estos cate
dráticos se quejan de que, 
en los últimos años ha ido 
produciendo una progresiva 
promoción de los cuerpos si
tuados por debajo del suyo, 
en los que ellos están perfec
tamente de acuerdo por 
considerarse en favor de la 
carrera docente, pero, sin 
embargo, han sido ellos los 
que no se han visto benefi
ciados, en absoluto, de esa 
promoción, al cerrarles las 
puertas la Universidad en to
dos los intentos habidos.

HOY, LOS PRECIOS 
AGRARIOS A DEBATE

Dos organizaciones que 
no participaron en las nego
ciaciones de precios agrarios 
del año pasado sí lo harán 
en las que se inician hoy por 
la tarde en el FORPPA. Se 
trata de la Federación de 
Trabajadores de la Tierra 
(FTT), rama agraria de la 
UGT, y la Unión de Federa
ciones Agrarias (UFADE), 
nacida en noviembre del año 
pasado con participación ini
cial de organizaciones de 29 
provincias. Acción Regiona- 
Esta Agraria (ARA), que 
participó en la négociación 
en 1978 ha desaparecido del 
panorama sindical tras su 
absoluto fracaso en las elec
ciones a Cámaras, lo que vi
no a confirmar las acusacio
nes de otras organizaciones 
que la calificaban de puro 
montaje burocrático.

La mesa, pues estará 
constituida por FTT, UFADE 
Coordinadora de Agriculto
res y Ganaderos (COAG), 
Centro Nacional de Jóvenes 
Agricultores (CNJA), y Con
federación de Agricultores y 
Ganaderos (CNAG) en repre
sentación de los agricultores 
Por parte de la Administra
ción participarán el FORPPA 
y los Ministerios de Agricul
tura, Comercio, Economía, 
Hacienda e Industria, siendo 
este último debutante tam
bién en las negociaciones de 
precios agrarios.

Por lo que se refiere al 
orden del día que está pre
visto no se Emitará, según 
han manifestado a Logos en 
el FORPPA, a un “cambio 
de impresiones” sino que se 
entrará ya a discutir a fondo , 
con cifras en la mano, dis
tintos datos de 1978 y pre
visiones para este año, aun
que seguramente no dé tiem
po para examinar en concre
to los productos regulados y 
las distintas alternativas so
bre el aumento de sus pre
cios. Es casi seguro que la 
reunión prosiga el viernes.

VALENCIA: EN FALLAS, 
HUELGA DE 
HOSTELERIA

VALENCIA, 15 (Logos).
El sector de hostelería de 
Valencia Eá a la huelga a 
partir de hoy día 15 hasta 
el día 19 inclusive. A tal de
cisión se Uegó después de 
una reunión de casi tres ho
ras y media de duración ce
lebrada en la Delegación de 
Trabajo bajo la presidencia 
del titular del departamento 
quien hizo todos los esfuer
zos posibles para conciEar 
los puntos de fricción.

El daño va a ser irrepara
ble, tanto en el orden econó
mico como en otros muchos 
ya que la huelga coincide 
con los días cumbres de las 
Fallas, que son fiestas de
claradas de interés nacional.

S
IGUIENDO un poco el hilo de 

antes y bajando por la costanilla 
de la campaña electoral nos tro
pezamos ayer con la presenta
ción de la candidatura de UCD 
por Zaragoza, en la que hubo 
cierta solemnidad —presencia viva de ios 
presidentes de ambas Diputaciones— y has

ta retruécano.

En casi todas las candidaturas para las 
municipales conocidas hasta el momento se 
enmarcan una serie de características comu
nes. La primera de ellas podría ser la que 
producen los pequeños comités que, eñ su 
día, se encargaron de confeccionarlas a 
puerta cerrada. Eso hace que muchas veces 
algunos candidatos que figuran en la misma 
lista electoral tengan que conocerse por pri
mera vez en el transcurso de un almuerzo o 
de un acto político cualquiera, dentro ya 
de la campaña electoral. Increíble pero cier
to. Y no sólo achacabie á la UCD.

El fenómeno tuvo ayer, con los ucedistas 
una extensión especial: hay poco aficiona
do al fútbol en la lista electoral que ahora 
se presenta, dado que muchos de los candi
datos que la forman no conocían ni siquie
ra de vista a José Luis Violeta, el internacio 
nal del Real Zaragoza recientemente retira
do del fútbol en olor de multitudes. Tuvie
ron que ser ios periodistas ios encargados 
de hacer las presentaciones del candidato 
Violeta a otros candidatos de su misma lis
ta. La situación, insólita en un principio, la 
recojo hoy aquí por lo que puede tener de 
simbólica.

Durante el acto político-propagandístico 
de la UCD, ei cabecera de lista Miguel Meri
no hizo un brillante ''kyrie'' expositivo so
bre los principales campos de acción con 
los que va a tener que enfrentarse ei nuevo 
Ayuntamiento. En su bien aprendida rela
ción de programas y proyectos, Merino pre
sentó las líneas maestras que inspiran la 
ideología de UCD puestas en el terreno 
práctico de la "operación cuarteles", el ur
banismo en barrios, la red vial, etcétera. 
Y todo casi sin respirar. Angustioso. Debe 
ser cosa de la experiencia adquirida en tos 
últimos años al frente del municipio zara
gozano.

Se habió de posibles pactos post-electo- 
raies para gobernar las ciudades españolas, 
y concretamente la de Zaragoza. Los de 
UCD no dijeron que no, en principio, a la 
posibilidad de pactar con otras fuerzas, 
excepto con una: el PSOE.

Y se habió también del acontecimiento 
que se había registrado minutos antes en la 
Universidad de Zaragoza, del enfrentamien-, 
to entre grupos ideológicos de extrema de
recha y de extrema izquierda. Los de la 
UCD se cuidaron muy mucho de hacer co
mentarios concretos sobre este punto, con 
objeto quizá de no dejar duda alguna sobre 
su situación en ei centro de un hipotético 
péndulo político.

J. L: Costa
Ve/asco
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ESTADISTICA
DE PROGRAMAS
DE TELEVISION

MADRID, 15 (Efe).— La estadística del tiempo invertido en 
los,divAsos proCTamas de televisión transmitidos en 1977 ha sido 
difundida por la Secretaría General Técnica del Ministerio de 
Cultura.

Los programas informativos ocuparon el primer lugar en 
dicho año con un total de 1.613 horas, siguiendo los 
cinematografíeos con 1.161 horas. Los tiempos de los demás 
programas fueron los siguientes: deportivos, 642 horas, 
musicales, 568, culturales, 482, infantiles, 392, dramáticos, 204 
variedades, 97 y religiosas, 60 horas.

La publicidad comercial ocupó un tiempo de 186 horas, 
mieritras que los espacios clasificados en el informe oficial como 

varios se transmitieron durante 575 horas. Los programas 
filmados representaron el 75,29 por ciento del total de 1977, los 
directos,^ el 22,82 por ciento y los presentados en conexión con 
Eurovisión y con emisoras extranjeras, el 1,89 por ciento.

naciona/__________
Más de dos mil personas se quedaron sin entrar

DOS HERIDOS EN ELf
RECITAL DE ZAPPA
MADRID, 15 (Efe).- 

Los jóvenes Miguel Angel 
Cumpián Muñoz, de 27 años 
y Juan Antonio Irazusta Ló
pez resultaron heridos ayer 
por la noche, en circunstan
cias aún no aclaradas, en el 
exterior del pabellón de De
portes del Real Madrid, don
de actuaba el cantante Frank 
Zappa.

Miguel Angel Cumpián 
fue trasladado urgentemente 
a la residencia, sanitaria de

más eficacia

Un alcalde UCD para una ciudad mejor.

•W/^eVeVi

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO «R»

Uno de ellos había viajado 
desde Málaga para oir al 
guitarrista-compositor

“La Paz”, con cuatro heri
das punzantes en la cara, 
producidas, según la policía, 
por un puño metálico de 
púas. El herido, que según 
fuentes de la residencia sani
taria podría perder un ojo,

fe intervenido quirúrgica
mente a las diez de esta ma
ñana.

El otro herido, Antonio 
Irazusta, presentaba una he
rida de carácter leve en un 
muslo, que, al parecer, se

produjo él mismo, según las 
mismas fuentes policiales. 
Después de ser asistido en 
“La Paz”, fue trasladado a 
la comisaría de Fuencanal, 
donde se instruyeron diligen
cias, en las citadas depen
dencias pohciales no se le 
encontró arma blanca algu
na.

Según fuentes policiales, 
ates de comenzar la segunda 
sesión del festival de las diez 
y media de la noche, el 
aforo del pabellón, de cinco 
mil localidades, se encontra
ba completo y quedaban en 
el exterior más de dos mil 
personas que intentaban in
troducirse en el mismo.

La policía se personó en 
las inmediaciones del pabe
llón deportivo y surgieron 
enfrentamientos entre esta 
y el númeroso público que 
hacía cola. Fuerzas de la 
Policía Nacional disolvió al 
púbhco concentrado con 
lanzamiento de botes de hu
mo, motivo por el cual, en 
un primer momento, se pen
só que Miguel Angel Cum- 
píán había sido herido por 
uno de estos botes.

Miguel Angel Cumpián se 
había trasladado desde Má
laga con su hermana y un 
amigo para asistir al festival 
de Frank Zappa.

N. DE LA R.

También en Barcelona se 
registraron violentos inciden
tes durante el concierto del 
creador de “The Mothers of 
invention”. Tres horas antes 
del comienzo una multitud 
de personas se había congre
gado en los alrededores del 
pabellón deportivo de Mont- 
juich . los aficionados de 
siempre y los aficionados al 
“cuele”. La policía tuvo que 
cargar. Cristales hechos 
añicos, las verjas tiradas, va
rios porteros heridos, todo 
esto para poder entrar, la 
cuestión de los precios ven
dría después.

Y es que Zappa, se cree o 
es mucho Zappa. Al fin y 
al cabo Dios “sólo es un 
ser altamente especializado’.

Recuerde que la luz ama* 
rilla indica el cambio inme
diato de la luz verde a la 
roja. Si está cruzando, ter
mine de pasar rápidamente* 
Si aún no ha empezado, no 
lo intente. Espere a que^ 
encienda de nuevo la* luz 
verde.
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Esta tarde se clausuran las Jomadas Aragonesas sobre 
el Paro que ha organizado el Departamento de Traba
jo de la Diputación General de Aragón. A las siete de la 

tarde está previsto el acto de clausura, en el transcurso del 
cual el consejero de Trabajo, Antonio Carasol, presentará 
las conclusiones de las jornadas. A este acto han anunciado 
su presencia los consejero.s de Trabajo de Cataluña, ^aís 
Vasco y País Valenciano.

Esta mañana ha tenido lugar la intervención de José 
María Cosculluela con la ponencia “Medidas contra el 
paro desde el punto de vista de la PYME", y con él hemos 
mantenido una entrevista en la que el señor Cosculluela ha 
explicado la situación de las pequeñas y medianas empresas 
y su papel en la reactivación económica, así como las posi
bilidades de generar empleo:

— Como consecuencia de 
la crisis del petróleo llega
dnos a la situación actual en 
que vemos que, por un lado 
los pactos de la Moncloa no 
consiguieron lo que al pare
cer era su objetivo funda- 
dnental, que era estabilizar 
o hibernar la economía, y 
no lo consiguió, porque de 
alguna manera no funciona
ron las medidas de apoyo 
crediticio a la pequeña y 
mediana empresa (PYME). 
Por otra parte, también, 
porque con los pactos de la 
Moncloa, con un control de 
la política de rentas y la 
congelación de los topes sa
lariales se pensó que se iba 
a disminuir la inflación; esto 
se cumplió bastante bien, se 
disminuyó el poder adquisi
tivo de las personas dismi
nuyendo la demanda interna 
y aumentando la demanda 
externa. Pero disminuir la 
demanda interna junto con 
el cierre crediticio, las py- 
n^es se encontraron con que 
no tenían mercado, por un 
lado, que sus costes internos 
subían, y que no subían los 
precios, y automáticamente 
empezaron a generar pérdi
das en vez de beneficios y 
comenzaron a desaparecer 
empresas pequeñas y me
dianas, y otras se encuen
tran en una grave situación 
tie crisis.

ventajas de 
£AS PYME

" ¿Que importancia tie
nen las pequeñas y media
nas empresas en la recupe
ración económica?

. " Hay que tomar con
ciencia de que si más del no
venta por ciento de las em
presas de este país son py- 
mes. que dan trabajo al 

ochenta y cinco por ciento 
de la población activa, y que 
además una pyme es capaz 
de crear un puesto de traba
jo con muchísima menor in
versión que una gran empre
sa, y además según se ha 
demostrado estadísticamen
te del sesenta al setenta por 
ciento de las innovaciones 
tecnológicas son llevadas a 
cabo por pymes. En base a 
todo esto llegamos a la fácil 
conclusión de que cualquier 
medida de reactivación eco
nómica que pretenda funda
mentalmente crear puestos 
de trabajo y mantener el 
equilibrio económico del 
país, así como cualquier 
medida que tenga en cuenta 
la entrada en el Mercado 
Común, es más fácil llevarlo 
a cabo a través de pymes, 
mejor que a través de gran
des empresas o 
públicas.

— ¿Tienen 
concretas para 
cabo?

— Nosotros 

de ermresas

propuestas 
llevar esto a

lo que trata-
mos de proponer es una ley 
a debatir en las Cortes que 
recoja una serie de medidas 
en apoyo de la pequeña y 
mediana empresa y que esta 
a su vez pueda crear esos 
puestos de trabajo. Nosotros 
planteamos una ley que re
coja un Instituto de la Pe
queña y Mediana Empresa, 
dependiente del Ministerio 
de Economía, que defina, 
en primer lugar, que se en
tiende por PYME, en fun
ción del número de trabaja
dores, del valor añadido, o 
del volumen de negocio. 
Cuando tengamos definidas 
cuales son las pequeñas y 
medianas empresas podre
mos empezar a tomar medi
das de apoyo a estas, por 
ejemplo la canalización de 
crédito. En segundo lugar el

"la peqiKña y mediana
José Marta Coscu/lue/a 
en las ¡ornadas sobre el paro empresa,

Instituto, que estaría admi
nistrado, controlado y diri
gido por pequeños y media
nos empresarios, una repre
sentación de la Admini^ra- 
ción y representantes de los 
trabajadores, de tas centrales 
sindicales, se encargaría de 
proponer medidas al Go
bierno, y una serie de fun
ciones como la de establecer 
centros de información y 
coordinación para las pyme, 
siempre de forma descentra
lizada, incluso dependiendo 
de los entes autonómicos. 
También podría encargarse 
de promover la creación de 
sociedades de desarrollo re
gional, de garantías recípro
cas y de cualquier índole 
cuyo fin fuera el impulso, 
ayuda y estímulo de las py
me, emitir certificados de 
competencia profesional de 
las empresas inscritas en el 
mismo, incluso participar di
recta o indirectamente en 
cualquier agrupación o enti
dad dedicada al apoyo y fo
mento de las pyme. Y, por 
último, realizar, con fondos 
propios y ajenos funciones 
de garantía y financiación 
de las pequeñas y medianas 
empresas.

MEDIDAS DE APOYO

— ¿Qué medidas concre
tas deberían de tomarse en 
apoyo de las “pyme”, pira 
la reactivación económica?

—En el aspecto financie
ro nosotros pretendemos: 
control del crédito oficial 
que una parte de este vaya 
dedicado a la creación y de
sarrollo de pymes pero de 
formar que se pueda contro
lar que ese porcentaje vaya 
destinado a esas pymes. Ha
bría que pensar en la crea
ción de nuevas líneas de 
crédito oficial, n disminuir 
y minimizar al máximo la 
burocracia en torno al crédi
to oficial, poder gestionarlo 
en la región.

Nuestro planteamiento 
en cuanto a medidas de tipo 
fiscal está basado en que no 
se puede gravar jamás el be
neficio no distribuido en las 
empresas. E incluso pensa
mos que el beneficio que el 
socio se lleva a su casa po
dría estar gravado por el im
puesto sobre beneficios, pe
ro no a su vez por el impues
to sobre la renta. Otra cosa 
que tenemos en cuenta es 
las transmisiones patrimo-

tratar de evitar alniales,
máximo los impuestos de

generadora de empleo"
tal manera que incluso en 
actos intervivos las empresas 
puedan pasar de un propie
tario a otro antes que desa
parecer.

En cuanto a relaciones 
laborales, ha ocurrido que 
una “pyme” no se puede 
permitir el lujo de despedir 
a un individuo porque eso 
a lo peor significa que esa 
empresa pequeña desapa
rezca, entonces una “py
me”, antes de llegar al des
pido tiene que llegar al 
expediente de crisis. Enton
ces, yo sé que esto no es 
demasiado político, pero 
hay que pensar en una fle
xibilidad laboral, pensar en 
la contratación a plazo fijo. 

Las medidas de reactivación económica 
pasan por el ajjoyo a la PYME

que las indemnizaciones no 
corran totalmente a cargo 
de la empresa sino una par
te, y otra a cargo del Fondo 
de Garantía Salarial. En 
cuanto a la Seguridad So
cial nosotros planteamos 
que su financiación actual es 
arbitraria y de alguna mane
ra va contra las pyme, que 
suelen tener mucha mano 
de obra. Nosotros plantea
mos que la Seguridad Social 
no se pague en función del 
número de trabajadores sino 
en función de una fórmula 
mixta, y planteamos tam
bién que la aportación esta
tal debe ser cada vez mayor 
y que al fin y al cabo, para 
nosotros la Seguridad Social 
es un impuesto más.

EL CAMPO DE 
LA EXPORTACION

— Ultimamente se ha ve
nido hablando de la posibi
lidad de exportación para 

à

ZARAGOZA 15 (ARAGON/expres).- A f mediodía de hoy los estudiantes se han concentra
do el^Sent?a^delfíZtorl:^a de ,a Universidad y han entregado al vicerrector en f^ne^^^n 

Luis Vigil Vázquez numerosos pliegos de firmas pidiendo la apertura e exp J identifíca
las oersonas que ayer asaltaron la Facultad de Filosofía. Según los estudiantes han sido 
Tos ocho de lorag^^^^^ y sus nombres aparecen en un cartel, asi como la matricula de uno de 

'°' Por'oafparte ^R^^tor'en funciones señor Canellas y el nuevo flector ^ue aún no hator^- 

íu JL Jí a d, la larde, ae dan reenldn en asanablea y el paro academrco ea ser,erel.

(Foto: García Luna)

las pequeñas y medianas em
presas, ¿sería una buena so
lución?

— De alguna manera hay 
que fomentar la exportación 
de las “pyme”, que por sí 
mismas no pueden pensar en 
exportar porque valdría más 
montar una estructura y 
unos canales de exportación 
que el producto exportado. 
Hay que pensar en fomentar 
la creación de agrupaciones, 
o incluso a través de.las so
ciedades de desarrollo regio
nal, y tratar de canalizar la 
exportación de las pequeñas 
y medianas empresas. Ha
bría que pensar incluso en 
algún sistema que permitiera 
pagar agestas “pyme” unos 

anticipos de los productos 
que exportaran, desgravarles 
por ejemplo del ITE de las 
exportaciones; incluso los 
seguros y los créditos a las 
exportaciones, prever la po
sibilidad del segundo aval 
por parte del Estado, etcéte
ra.

Yo planteaba, a través de 
las sociedades de desarrollo 
regional, establecer región 
por región, cuales son los 
productos que en cada re
gión interesa fomentar más 
en base a necesidades socia
les o de desarrollo económi
co o de equilibrio regional. 
Y entonces, potenciar estos 
productos a nivel interno y 
a nivel exterior. Esto está 
relacionado con la idea de 
la Cooperativa de la Peque
ña y Mediana Empresa, de 
la Expo-Aragón, lo que 
ocurre es que yo lo haría 
selectivo en cuanto a los 
productos característicos de 
Aragón, según las comarcas.

LA UNIVERSIDAD 
NO SE CIERRA

Este mediodía, concentración estudiantil 
ante el Rectorado

Incluso pensaba que a través 
de las sociedades de desarro
llo regional se podría nom
brar una especie de consejo 
que estaría formado por re
presentantes de la • Diputa
ción General de Aragón, de 
los propios interesados pe
queños y medianos empre
sarios, y de otras fuerzas 
sociales y políticas.

PROTECCION ESTATAL

— ¿Cuál es la situación 
del mercado interior para las 
“pyme”?

— La pequeña y mediana 
empresa se siente marginada 
fundamentalmente por una 
cuestión, primero, que las 
compras e inversiones del 
Estado casi nunca van cana
lizadas por pequeñas y me
dianas empresas; habría que 
crear un órgano que canali
zara todo tipo de compras e 
inversiones del Estado, esta
bleciendo la cantidad de 
ellas que necesariamente 
tendrían que dedicarse a las 
pequeñas y medianas empre
sas, año por año. Esto se 
tendría que hacer de una 
forma centralizada porque 
hoy día cada Ministerio lle
va sus propios programas de 
comprase inversiones.

En función de todo lo 
anterior, habría que modifi
car la Ley de Contratos del 
Estado, y otra cuestión fun
damental sería garantizar la 
colaboración de la PYME 
en los programas de inves
tigación tecnológica patro
cinados o subvencionados 
por el Estado. Por último, 
nosotros creemos que la 
única forma de potenciar la 
transparencia de mercados 
sería creando bolsas de con
tratación y por otra parte 
establecer subvenciones a las 
organizaciones de PYME 
para que cumplan funciones 
de formación, información 
y asesoramiento de sus em
presas miembros.
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Fuentes Quintana, en Zaragoza

Rusteriilail y trabaja 
a tallos los ai voles

Para que la subida del petróleo no rompa nuestra economía
ZARAGOZA, 15 (ARAGON/ex- 

pres).— El profesor Fuentes Quintana 
está en Zaragoza y esta tarde pronun
ciará una conferencia en la Caja de 
Ahorros de la Inmaculada. Hace poco 
más de un año, el señor Fuentes Quin
tana también vino a Zaragoza a una 
conmemoración de la otra Caja la de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, en calidad 
de ministro del Gobierno de Suárez 
y como uno de los impulsores de la 
política económica del Pacto de la 
Moncloa.’ Por ello no resulta extraño 
que el señor Fuentes Quintana consi
dere positivo tal acuerdo y que aconse
je para ese futuro incierto que tenemos 
delante de nosotros una política de 
concensos entre las fuerzas políticas y 
las fuerzas sociales.

El asunto de la subida del petróleo 
y sus derivados va a influir decisiva
mente en nuestra política, en nuestra 
vida. Esa subida que no sólo va a afec
tar a España, que es un problema in
ternacional supondrá un aumento del 
índice inflacionista que traerá como 
consecuencia una más difícil resolu
ción del paro. Por esto hay que predi
car austeridad a todos los niveles y una

especial política de rentas.
El señor Fuentes Quintana ha insis

tido en este tema y en que la justa dis
tribución del sacrificio que hay que ha
cer supondrá el éxito de nuestra conti

Aumentan las protestas
de Letras

La difícil crisis qug atraviesa la economía es
pañola, se refleja en los protestos de efectos 
bancarios que aumentan en número y en montante 

en pesetas.
El total de efectos protestados en el pasado mes 

de enero, ascendió a 8.548, por un importe total 
de 2.587 millones de pesetas, según el Consejo Su
perior bancario.

En el mes de enero de 1978 se protestaron 6.519 
efectos, por un total de 1.638 millones de pesetas, 
lo que hace que doce meses después loe efectos 
protestados hayan aumentado en dos mil, mientras 
que el valor se ha incrementado en casi 1.100 mi
llones de pesetas.

Los efectos cobrados en enero de este año fue
ron 5.984, por importe de 1.229 millones de pese
tas. Los efectos no protestados en enero de 1978 
fueron 4.385, por un valor de , 770 millones de 
pesetas.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios oei día 14 de Marzo de 1979

CAMBIOS
DIVISA TP ' ' ' ■

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .........
1 Dólar Canadiense . . . .
1 Franco Francés .........  
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo.........  

100 Francos Belgasfoom) . 
1 Marco Alemán ......

100 Liras italianas............ 
1..Florín Holandés .... 
1 Corona Sueca ....... 
1 Corona Danesa....  
1 Coróne Noruega....  
1 Marco Finlandés ....

¡100 Chelines. Austríacos ., 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses .....

1100 Francos Belgas (fin) . .

f69,021 
58,912 
16,104 

140,685
41,030 

233,890
37,030 
8,158 

34,328 
15,774 
13,271 
13,515 
17,346 

504,170 
143,703
33,124 

230,608

69,281 
59,204 
16,184

141,492 
41,307

235,569 
37,269

8,198 
34,543 
15,870 
13,347 
13,593 
17,455

509,793 
144,484
33,329 

233.033

economía

nuidad.
El profesor también se refirió a los 

que consideran que todos nuestros ma
les nacen de la implantación de la de
mocracia y aseguró que esta crisis, que 
puede ser más grave que la de 1929, 
nace fuera de nuestras fronteras y sólo 
se puede paliar a base de mentalizarse 
todos los estamentos para una austeri
dad que parece que los españoles no 
aceptamos con la misma disciplina que 
lo hacen en otros países.

Esta austeridad tiene que nacer pri
mero a nivel superior, pero es induda
ble que también la tienen que sopor
tar los sectores del trabajo, por lo que 
es imprescindible que los representan
tes de los Sindicatos y las Centrales 
mentaücen a sus afiliados para que no 
se detenga la producción y para que 
una presión excesiva no ahogue a los 
empresarios.

El profesor Fuentes Quintana ase
guró que con el sacrificio y el trabajo 
de todos bajo el signo de una lógica 
austeridad el momento se podía salvar 
y la inflación no afectar excesivamente 
a la creación de nuevos puestos de tra
bajo.

Intercambios comerciales 
con la CEE en enero

SE//VVfñTfO LA BALA/VZA
MADRID, 15 (Efe). - Los intercambios comerciales con la CEE 

en el mes de enero de 1979 representan el 37 por ciento del total de 
las irnportaciones nacionales y el 49,5 por ciento de las exportacio
nes, invirtiendo el signo de la balanza, al pasar de 608 millones de 
pesetas de déficit en enero de. 1978, a 1.916 millones de pesetas 
de superávit en enero de 1979.

Este superávit, es consecuencia del fuerte incremento de las 
exportaciones (19,31 por ciento) frente al menor de las impor
taciones (12,51 por ciento).

La nota característica en enero de 1979, en lo que concierne a 
grandes áreas geográfico-económicas, ha sido el conseguir con todas 
las áreas, excepto EE.UU. una considerable disminución del déficit 
que se había registrado en enero de 1978. Además, con la CEE, 
ALALC, y resto de Europa, no sólo se ha disminuido el déficit, sino 
que se han registrado destacados superávits.

La Federación de Cajas de Ahorro 
de Andalucía escribe a Suárez

"QUEEL DUVEfíO A/VDALUZ 
/V0 SEIfí/V/EfíTA E/V OTRAS 
REG/O/VES"
SEVILLA, (Efe).- Un es

crito elevado al presidente 
del Gobierno por la Federa
ción de Cajas de Ahorro de 
Andalucía solicitando una 
redistribución de los porcen
tajes de inversión entre las 
diversas instituciones de cré
dito, ha sido contestado por 
el señor Suárez, manifestan
do su interés por el tema y 
aunciando que el mismo pa
sa a estudio de la Secretaría 
de Estado para Asuntos Eco
nómicos.

En el escrito de la Federa
ción de Cajas de Ahorro an
daluzas se decía, entre ottas 
cosas, que a pesar de las dis
posiciones encaminadas a 
canalizar las inversiones de 
las Cajas de Ahorro hacía su 
propia región, “éstas se ven 
imposibilitadas de atender la 
ingente y urgente demanda 
de créditos a la pequeña y la 
mediana industria de los sec
tores del campo, de los ser
vicios y de la construcción, 
por las exigencias de la inver

sión obligatoria dirigida a sa
tisfacer la tesorería de la gran 
industria, en su mayor parte 
paraestatal, ubicada en un 
90 por 100 en las provincias 
más desarrolladas del Norte 
y de Levante”.

Ello ocasiona, según el 
escrito elevado a la Presiden
cia del Gobierno, “el trasva
se del modesto ahorro con
seguido en la región, en par
te importante obtenido por 
los emigrantes andaluces, 
hacia las regiones más ricas 
y prósperas”.

En el mismo escrito se 
decía también que “no pue
de progresar económicamen
te una región que tiene in
vertido fuera de su ámbito, 
bajo interés y largo plazo, 
el 44,50 por 100 del ahorro 
que genera”.

La Federación de C^jas 
de Ahorro de Andalucía so
licita una redistribución de 
los porcentajes de inversión 
entre las diversas institucio
nes de crédito.

banco do huesea...un banco desinterés" capital

.1
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BOLSA de 3ŒM
Preced. HOY

BANCOS 

Banco Zaragozano ......................253 
278 
340 
284 
268
342 
285 
304 
273 
170
172 
227 
276
194

76,5 
67.25 
72 
60,5 
49 
72,25 
45
73 
60 
63

41

20,5 
47

77

56,5

173,5 
55,5 
38

213 
66
96 

110,5

79 
72

227,5 
128

11 
311
56 
65

278 
340
284 
268 
342
285 
307 
277 
170

276 
194

75,75 
66,75 
75
62 
49,5 
71,5 
44,5 
72,5

62,25

38

20 
46

253 
56,5

171 
55
37,5

210 
67
96 

113

79,25 
72

228,25 
127

12,5

56 
64

Banco Exterior................ .............
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito ....
Banco Hispano Americano ....
Banco de Santander ...................
Banco Popular Español..............
Banco de Bilbao ...........
Banco de Vizcaya.........................
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental.........................
Banco Atlántico ...........
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española ...........
Sevillana.............................. ..
Cantábrico .................................
Eléctrica Viesgo.........................
Hidro Cataluña...........................
Iberduero...................................
E. Reunidas.................................
Unión E. Madrileña...................
Penosa . ......................................
Fecsa 5.ÍM)0........................   . ..

MINERAS 

Ponferrada ................................
Duro Felguera ............................

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos..............................
Auxiliar F.C.................................

ALIMENTACION

Azucarera...................................
Ebro ...........................................
Aguilas.........................................

QUIMICAS

Petróleos...................................
Explosivos.............. ..............
Energías......................................

CONSTRUCCION

Dragados.........................................
Urbis...........................................  ,
inmobiliarias Metro.....................  
Vallehermoso........................

VARIOS

Telefónica......................................
Galerías Preciados........................
Campsa........... ................................
Tabacalera......................................
Astilleros ......................................
Unión Fénix ................................. 
Seat................................................  
Renta inmobiliaria .....................

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

M ZflWKOZfl, flRflOOn Y acÿfl
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Por los sand in istas
extranjero

EL CORRESPONSAL DE«EFE” SECUESTRADO
V-. ___  ___ cr-*MANAGUA, 15 (Por Fi- 

ladelfo MARTINEZ,de Efe)
El Frente Sandinista de Li
beración Nacional , (FSLN) 
secuestró el miércoles a tres 
periodistas en Managua, en
tre ellos a éste corresponsal, 
para hacerles oir la denun
cia de un presunto ^olpe de 
Estado que se estaría prepa
rando en el país.

En la operación partici
paron 20 guerrilleros que 
vieron en cierto modo frus
trado su,intento al sólo loca
lizar y secuestrar a tres in
formadores.

Tres sandinistas enmasca
rados con pañuelos rojine
gros que se^ presentaron co
mo representantes de las 
tres tendencias del Frente 
Sandinista denunciaron que 
se está preparando un golpe 
de Estado destinado a susti
tuir el somocismo con una 
dictadura militar de la mis
ma tendencia.

Ese golpe tendría el apo
yo de los Estados Unidos, 
sectores del ejército somo- 
cista, sectores del capital 
nicaragüense e, incluso, gru
pos reaccionarios del Parti

cio Liberal, el mismo al que 
pertenece el presidente 
Anastasio ^omoza, según 
denunciaron los guerrilleros.

OPERACION 
"JAQUE MATE”

Como evidencia presenta
ron el desarrollo de la opera
ción "Jaque Mate” que está 
desarrollando el Gobierno 
de Costa Rica en su frontera 
norte con Nicaragua, así 
como una campaña de 
desestabilización en Hondu
ras destinada, entre otras 
cosas, a implicar a los sandi
nistas y deteriorar sus rela
ciones con el Gobierno de 
Tegucigalpa.

La operación "Jaque Ma
te” está siendo desarrollada 
por laílguardia civill costarri
cense en la frontera norte 
con el objetivo declarado de 
"limpiar la zona”, tanto de 
sandinistas como de presun
tos infiltrados somocistas.

ENCERRADOS EN “UPI

La rueda de prensa se

Estremecedora grabación del 
suicidio masivo de Guyana

Los niños no
querían morir
La cinta recoge los gritos y 
sollozos de los pequeños 
cuando recibían el veneno

g

I

■ El mismo cuenta hoy su experiencia
■ Los guerrilleros le advirtieron que se está 

preparando un golpe militar para sustituir 
a Somoza, pero para dejar intacta la dictadura

realizó en la sede de la agen-* 
cia de noticias "Upi” en Ma
nagua, que previamente ha
bía tomado un comando
Sandinista.

El corresponsal de 
agencia norteamericana 
a ser secuestrado por

esa 
iba 
los

El sandinismo estuvo has
ta ahora seriamente dividido 
en tres grupos: guerra popu
lar prolongada, terceristas 
(o insurreccionales) y prole
tarios.

Los únicos periodistas

que lograron secuestrar fue
ron al miembro de Radio 
Corporación, Oscar Leonar
do Montalbán, a Abel Cale
ro, de Radio Mundial, y al 
corresponsal de Efe, Filadel- 
fo Martínez.

En lo que se refiere a la
detención de este correspon
sal, dos jóvenes entraron en 
Ia3 oficinas de Efe afirman-
do que Filadelfo Martínez 
debía acompañarlos a —
rueda de prensa.

Cuando manifesté 
me era imposible, ya 
tenía trabajo urgente

una

que 
que 

en
ese momento, mostraron 
sendos revólveres como ar
gumento inapelable.

Posteriormente, cuando 
la conferencia ae prensa 
concluyó, los tres unicos 
periodistas secuestrados fui
mos dejados en libertad.

sandinistas, pero no pudo 
ser localizado.

Los guerrilleros justifica
ron su acción afirmando que 
en Nicaragua existe una 
fuerte represión contra la 
prensa que obstaculiza la 
información.

Afirmaron que el Frente 
Sandinista necesitaba difun
dir a todo el mundo la noti
cia de la preparación del 
golpe de Estado dispuesto, 
por lo que decidieron movi
lizar a una veintena de 
guerrilleros para secuestrar 
a los periodistas.

Explicaron que el golpe 
en preparación, que bien po
dría ser un autogolpe o un 
verdadero acto de fuerza, 
coloca a "la revolución nica
ragüense” en un momento 
de peligro gravísimo, ya que 
existe la intención de repri
mir con dureza.

TRES TENDENCIAS

Los tres sandinistas pro
tagonistas de la rueda de 
prensa se identificaron co
mo "Roque”, "Rodrigo” y 
“Emilio”, e insistieron en la 
unidad de las tres tendencias 
del Frente en la actualidad.

CATASTROFE AEREA EN EL GOLFO PERSICO
ABU DHABI —Cuarenta y cinco cadáveres han sido rescatados de los restos calcina
dos del "Boeing 727” de la Compañía jordana "Alia”, que se estrelló ayer en el 
aeropuerto de Doha, cuando se disponía a aterrizar en medio de condiciones clima
tológicas advresas. En el aparato viajaban 46 personas. En la foto, rescate de los 

cuerpos de las víctimas. (Telefoto Efe-Upi)

'Redemptor hominis", primer texto pestorai de Juan Pab/o i i

NUEVA YORK, 15 (Efe) 
La mayoría de los miembros 
de la “Secta del Pueblo” que 
murieron en la matanza-sui
cidio de Guyana se quitaron, 
la vida voluntariamente y 
aceptaron con tranquilidad 
la muerte, según revela una 
grabación de los últimos mi
nutos de la comunidad.

La cinta magnetofónica, 
emitida ayer por la cadena 
de televisión norteamericana 
“NBC”, recoge las discusio
nes de los miembros de la 
secta, gritos y sollozos de los 
niños y las últimas recomen
daciones y órdenes del líder 
Jim Jones para que tomaran 
el veneno.

Tan sólo una mujer se re
veló contra la orden del lí
der señalando que “mientras 
hay vida hay esperanza”, pe
ro la grabación recoge las vo
ces del resto de los miembros 
de la secta aceptando la 
muerte y protestando contra 
su compañera.

“Todo ha terminado her

la investigación del suicidio- 
matanza de la Secta del Pue
blo”, fue efectuada poco des
pués de que el representan
te por California, Leo Ryan, 
y los periodistas que le 
acompañaban fueran asesina
dos por miembros de la ^c- 
ta en el aeropuerto de Gu
yana.

YO LE MÁTE

El congresista acudió a Z 
Guyana i para investigar las 
acusaciones de abusos contra g 
las personas que residían en 
el campo, de la secta y las 
presiones para que no aban- 
donaran la comunidad.

“No sé quién disparó el á 
tiro, quién mató al congre- 2 
sista, pero por lo que a mí 
se refiere, yo lo maté. No 
tenía por qué \ venir y yo le 
dije que no viniera”, se oye 
decir en la grabación a Jim 
Jones.

El líder de la secta ani- á
mó entonces a sus se^ido- 

mana, hagamos que,este sea res a “morir con respeto 
un día maravilloso”, gritó y dignidad” e intentó tran-

quilizar a los niños que lio- ¿Un hombre, mientras otra 
mujer resumió la actitud de 
sus correlimonarios con un 
“estamos dispuestos a par
tir. Si tú nos lo mandas da
remos nuestras vidas. Esta
mos preparados” las órde
nes de Jim Jones resonaron 
bien claras indicando que no 
debía quedar ningún super
viviente, ya que el avión en
que viajaba el congresista 

4 Leo Ryan iba a estrellarse y 
las autoridades acudirían a 

á matar a todos los miembros 
á de la Secta del Pueblo.

La grabación, que la ca- 
dena de televisión señaló ob- 

¿ tuve de “fuentes cercanas a

raban al ir recibiendo el ve- ¿ 
neno.

Tras los murmullos y rui- 
dos de los cientos de perso- ¿ 
ñas acercándose a recibir el 
veneno, se escucharon las 
Últimas palabras de Jim Jo- 
nes “hemos cometido un sui- 
cidio revolucionario como 
protesta por las condiciones 
de un mundo inhumano” 
después la grabación recoge 
tan sólo la musica que trans- . 
mitían los altavoces, mien- 
tras 915 personas iban mu- 
riendo a causa de los efectos 
del refresco mezclado con 
cianuro.

UNA ENGICUCA-BALANCE
CIUDAD DEL VATICANO, 14 (Efej- 

La primera encíclica del Papa Juan Pablo I/ 
comienza con la frase siguiente: "El reden
tor del hombre ("Redemptor hominis"), Je
sucristo, es el centro del cosmos y de la his
toria".

"A él se vuelve —escribe el Papa— mi 
pensamiento y mi corazón en esta hora so
lemne que está viviendo la Iglesia y la ente
ra familia humana contemporánea".

Juan Pablo 11 analiza el mensaje de la re
dención de Jesucristo y te entronca en la his
toria y en la misión fundamental de la Igle
sia católica.

"Feliz culpa que mereció tan redención" 
escribe parafraseando la fórmula litúrgica.

UN/CO ENTRE /BULLONES

Explica que "Dios ha entrado en la histo
ria de la humanidad y, en cuanto hombre, 
se ha convertido en sujeto suyo, uno de los 
millones y millones, y al mismo tiempo úni
co".

Para indicar que tiene conciencia de su 
misión en la Iglesia, el pontífice recuerda 
la fórmula que pronunció el pasado 16 de 
octubre, al ser elegido sucesor en la sede de 
San Pedro: "En obediencia de fe a Cristo, 
mi señor, confiando en la madre de Cristo y 
de la Iglesia, no obstante las graves dificul
tades, acepto".

£n la encíclica, expresa su amor "por 
la singular herencia dejada a la Iglesia por 
los pontífices Juan XXIII y Pablo VI" y 
"al mismo tiempo, mi disponibilidad a de
sarrollarla con la ayuda de Dios".

"A través de estos dos nombres y estos 
dos pontificados -añade—, conecto con to
da la tradición de esta sede apostólica, con 
todos los predecesores del siglo XX y de los 
siglos anteriores, enlazando, sucesivamente, 
a lo largo de las distintas épocas hasta las 
más remotas, con la línea de la misión y del 
ministerio que confiere a la sede de Pedro 
un puesto absolutamente singular en la Igle
sia ".

En su texto se analizan positivamente 
ios pontificados de Juan XXIII y de 
Pablo VI
El Papa Vojtyla pone condición específica 
al proceso de unidad de los cristianos

ELOG/O A SUS PREDECESORES

Juan Pablo II insiste en que Juan XXIII 
y Pablo VI y, en cierto mocfo Juan Pablo I, 
constituyen una etapa, un umbral hacia el 
futuro.

En este sentido, considera una "heren
cia " para la Iglesia y para el Papa, la encí
clica de Pablo VI "Ecclesiam suam", donde 
se toma conciencia del misterio divino de la 
Iglesia, así como de su misión humana y de 
sus programas.

Manifiesta el pontífice, en la encíclica, 
que la Iglesia actual "es más crítica frente a 
las críticas desconsideradas, más madura en 
el espíritu de discernimiento, más idónea 
más centrada en el propio ministerio".

Como continuación a la "herencia recibi
da", el Papa subraya el tema de la "colegia- 
lidad episcopal", que "Cristo mismo injertó 
en el colegio apostólico de los doce, con Pe
dro a la cabeza ".

LA COLEGIALIDAD

Al respecto, destaca que el Concilio Vati
cano 11 no hizo más que recordar el princi
pio de colegialidad implantado por Cristo / 
dice que "se ha demostrado particularmen
te actual en el difícil período posconciliar 
cuando la postura común y unánime del co
legio de tos obispos —en unión con el suce
sor de Pedro— contribuía a disipar dudas e 
indicaba al mismo tiempo los caminos justos

para la renovación de la Iglesia".
Al recordar el último sínodo de obispos, 

en sesión ordirtaria, un año antes de la muer
te de Pablo^ VI, sobre la catequesis, anuncia 
que "los resultados de aquellos trabajos re
quieren aún una sistematización y un enun
ciado por parte de la sede apostólica".

Dedica la encíclica especial mención a la 
"herencia" dejada por el papa Juan XXIII, 
no sólo por convocar e iniciar el Concilio 
Vaticano II, sino por su inmensa labor en 
favor de la unidad de los cristianos y el dia
logo con lás demás religiones.

Aquí, recuerda las palabras de Jesucristo 
en el cenáculo, poco antes de su muerte: 
"Para que todos sean uno, como tú, padre, 
estas en mí y yo en tí".

Insiste en el tema del ecumenismo e indi
ca que el Concilio Vaticano II publicó un 
decreto sobre ecumenismo, al tiempo que se 
pregunta si se ha caminado suficientemente 
por la senda trazada por el decreto.

"Una cosa es cierta —añade— que hemos 
trabajado con perseverancia, coherencia y 
valencia".

Apunta los peligros de todo diálogo, 
pero critica a los que por miedo preferirían 
rehuir del mandato de Cristo en favor de la 
unidad.

En cuanto a las perspectivas de unión 
con los cristianos, advierte el pontífice: "De 
ningún modo significa ni puede significar re
nunciar o causar perjuicio de alguna manera 
a los tesoros de la verdad divina, confitante- 
mente profesada y enseñada por la Iglesia ".
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LA TRASTIENDA
—de tas—7 

asssim

•
 Los partidos políticos, especialmente los de 
izquierda, por no decir exclusivamente, están 

muy preocupados con la Candidatura Ciudadana 
porque temen que pueda haber sorpresas con ella. 
Se dice por ios pasillos políticos que le pueden res
tar muchos votos y que será una incógnita su éxito 

hasta el día cuatro de abril. Nadie se atreve a dar 
pronósticos.

Los intentos de entendimiento entre los par- 
tidos de la izquierda continúan aunque no 

lleguen a fructificar en nada concreto. A estas altu
ras es muy difícil llegar a acuerdos importantes, to
do 1o más a que no se pisen los carteles ios unos a 
ios otros.

Se ha sabido que a los candidatos de UCD no 
les ha sentado ni medio bien la publicación 

de un informe por ios trabajadores del Matadero 
Municipal, del que daremos cumplida cuenta en es
tas páginas. Prometido.

•
 Asustados andan los ucederos por la virulen
cia que pueden alcanzar los ataques, ya ini

ciados, contra su candidatura por otras de izquier
da. Ellos, sin embargo.plantean una campaña de 
guante blanco, seguramente porque no la pueden 
plantear de otra manera.

Pero vaya, vamos a dejar las cosas como es- 
tan y pensar que se ha perdido la oportuni

dad de presentar candidaturas unitarias a' unos 
ayuntamientos cargados de problemas. En Aragón 
las experiencias unitarias han tenido, generalmente 
un éxito relativo, porque ya recordarán el experi
mento de la CAUD, que empezó fenomenalmente 
bien y acabó tirando cada uno por su lado.

A El último resquicio que queda de la CAUD 
eran los muebles de la oficina que tenían or

ganizada. Pues bien, como la túnica evangélica fue
ron repartidos. La parte que le correspondió a Mar
tín Retortillo la cedió al Partido Comunista, la 
que correspondió a Sáinz de Varada la cedió ai 
PSOE y la de García Mateo se la Hevó tranquila
mente a su casa. Total unas mesas, unos sillones y 
unos armarios. Hoy ninguno de ios tres es Senador. 
Las vueltas de la vida.

•
 Están proiiferando entre las farolas de la ciu
dad varias pancartas de distintos partidos y 

llaman mucho la atención las de la Candidatura 
Ciudadana, que está jugando con el apellido de su 
candidato número uno, y promete Batalla por la 
ciudad. Quizás se hayan pasado un pelín, en lo que 

a surrealismo se refiere, con aquel de "Zaragoza, 
ciudad mortal" porque en Zaragoza, con tan pocas 
escuelas, aún quedan analfabetos. Pues hala, a pro
meter escuelas que es muy sano y es lo que hacen 
todos.

Ayer se presentó, en un almuerzo con perio- 
distas, la candidatura de UCD a las municipa

les. No hace falta comentarla, basta decir que la 
presentación corrió a cargo de Miguel Merino, ya le 
conocen, y cerró el acto con unas palabras el sena
dor Bolea, que hace unos días fue papá por sexta 
vez. Enhorabuena.

Y una última cosa, para ver si se fijan cuan- 
do van por la calle, que hay muchos carteles 

bonitos y, en general, tienen más calidad que los 
de las generales. Todo avanza una barbaridad.

EL//VFfLTfíADO

MANUEL ALB REI

"la autüiBm í

PARTICIPACION POPULAR__________

A/e.— ¿Quien tendría que hacer la 
adaptación del Plan, los técnicos muni
cipales o el Ayuntamiento con partici
pación ciudadana?

creo que la parte 
hacer los técnicos, 
que con llamar a

pvj^yygbDjiNË
C

OALICION Democrática se presenta, por fin, a las 

elecciones municipales, aunque en algún momento hubie
ra dudas sobre esta decisión. La entrevista de hoy es 
conjunta, con los dos primeros candidatos de CD, Manuel 
Albareda y José Luis Casado, presidente y secretario, 
respectivamente, de esta formación que no obtuvo escaño en 

las pasadas elecciones generales.

— La primera pregunta que se impo
ne es si Coalición Democrática va a 
presentarse a las elecciones municipa
les después del fracaso en las generales, 
al menos el fracaso en relación a las 
expectativas.

— En principio se presenta en toda 
España porque las candidaturas ya es
taban presentadas. El partido sigue 
adelante, las candidaturas municipales 
siguen adelante. Hay un número escaso 
de diputados, un relativo fracaso elec
toral, pero eso no quiere decir que ten
gamos que desaparecer como fuerza 
política ni como partido. Puéde haber 
pactos y puede haber retirada, como 
siempre que hay una campaña electo
ral, eso dependerá de los pactos que se 
hagan a nivel nacional, porque si se 
llegara a un pacto GD-UCD para el 
Parlamento, eso implicaría un pacto 
subsid iario.

constructora sobre todo teniendo en 
cuenta la situación socio-económica en 
que nos encontramos y el aumento de 
paro que una política mal llevada po
dría provocar.

Dentro del problema de urbanismo_ 
otro punto sería la reconversión de 
todos los barrios antiguos de la ciudad 
y la readaptación de lo que ya consti
tuyen suburbios de la ciudad. Creo que 
este sería el plan, llevando desde luego 
a todos los sitios todos los servicios ne
cesarios en una sociedad moderna y 
actual.

REESTRUCTURAR 
EL AYUNTAMIENTO

CASADO.- Yo 
técnica la deben de 
Es absurdo pensar

— Bien, entremos en materia. Señor 
Albareda, como primer candidato al 
Ayuntamiento de Zaragoza, ¿cuáles 
serían las líneas maestras de Coalición 
Democrática para las municipales?

ALBAREDA.— El primer problema 
que vemos nosotros en los actuales 
ayuntamientos ha sido la separación 
y el divorcio práctico entre ayunta
mientos y ciudadanos. Entonces, ha
bría que reestructurar el propio Ayun
tamiento en sí. La burocracia se lo ha 
comido, le ha quitado toda efectividad 
ai mismo tiempo que lo ha distanciado 
totalmente del pueblo. Reestructurar 
administrativamente el Ayuntamiento 
y aproximarlo al ciudadano es el punto 
inicial y fundamental en una actividad 
municipal.

_EI Ayuntamiento de Zaragoza se ha 
hecho ya. por la ciudad en sí, por el 
número de habitantes que tiene, ex
cesivamente grande, y entonces no es 
exclusiva culpa municipal aunque sí 
que es cierto que a ello se ha contribui
do por las personas que ha habido en 
el propio Ayuntamiento, pero con el 
número de población que tiene Zara
goza tiene que buscar otras estructuras 
a través de las propias organizaciones 
sociales que existen, buscar esa aproxi
mación.

DEMASIADA BUROCRACIA

CASADO.— Dicho de una manera 
más sencilla: no puede ser que la buro
cracia suponga en un presupuesto mu
nicipal casi más que los servicios que 
da ese Ayuntamiento. Resulta que he
mos creado una burocracia para resol
ver los problemas que tenemos ios ciu
dadanos, delegamos funciones para 
que alguien nos resuelva nuestros pro
blemas y resulta que las funciones de
legadas han creado una burocracia que 
absorbe un presupuesto casi tan alto 
como el costo de los servicios. Esto no 
puede ser.

ARAGON/expres.— Primero, en
tonces, ordenar la casa por dentro, pe
ro luego, ¿cuales serían los problemas 
más graves de la ciudad y el orden de 
acometer soluciones?

ALBAREDA.— Hay un problema 
de urbanismo, que está en el ánimo de 
todos, la adaptación del Plan General 
de Ordenación que es necesario po
nerlo en funcionamiento sin que esto 
sirva de menoscabo y suponga frenar 
la actividad ciudadana y la actividad

siete asociaciones de vecinos se va a 
hacer un plan de urbanismo. Las solu
ciones técnicas las deben de presentar 
los técnicos y en el momento de tomar 
la decisión política es imprescindible 
oir previamente y que colaboren en 
esa toma de posición política los afec
tados: corresponsabilidad. Los ayunta
mientos se tienen que democratizar.

Para mi los ayuntamientos tienen 
dos parámetros importantes, uno es la 
autonomía, que no consiste sólo en 
una Diputación General en la plaza de 
España sino que debe ser subsidiaria 
para los municipios, que van a tener 
que funcionar con un nuevo eje, por
que van a disponer de su Hacienda, van 
a tener incluso impuestos nuevos, so
bre erradicación, sobre comercio, que 
harán más ricas las arcas municipales, 
y van a tener más autonomía en dispo
ner de esos fondos. El segundo punto 
es que hasta ahora los ayuntamientos 
han funcionado con sistemas no demo
cráticos y entramos en un sistema de 
plena democracia y el Ayuntamiento 
tiene que funcionar democráticamente 
con decisión de los concejales, pero 
oyendo siempre a las personas afecta
das, representadas por las entidades 
ciudadanas.

A/e.— Vamos a profundizar en el 
tema de la hacienda, ¿qué hay que ha
cer, sanear la hacienda municipal o 
tener más disponibilidades a través de 
impuestos nuevos?

ALBAREDA.— Enlazando con el 
problema de las autonomías regionales 
y en Aragón creo que ha habido un 
retroceso, al contrario de lo que ha pa
sado en otras regiones de España, por
que un partido regionalista no ha saca
do representante y el otro se ha queda
do en la mitad de lo que estaba, lo que 
quiere decir que en Aragón el espíritu 
regionalista no se ha sabido en este 
tiempo fomentarlo.

AUTONOMIA MUNICIPAL

está, de que tiene que haber un saneS' 
miento de las arcas municipales y 
sobre todo el pueblo tiene que sabs' 
bien que es lo que se recauda y quest 
invierte. Creo que a la gente no le cueS' 
ta tanto pagar si sabe en que se va a i"' 
vertir ese dinero y que beneficio le re
porta directamente. La claridad en les 
cuentas es fundamental.

A/e.— Un tema relacionado con el 
urbanismo y los servicios es el creci
miento de Zaragoza, ¡habría quefre* 
narlo, o no importa este crecimiento?

ALBAREDA.— Creo que el creci
miento de Zaragoza, al que se haul 
achacado muchos de los males de^ 
Aragón, puede ser que haya cierta ver-¡ 
dad en eso, pero ai crecer ZaragozaM 
evitado que muchos aragoneses no es
tén hoy en Cataluña, Vascongadas» 
Valencia. Hoy día hay que ir a la cO; 
marcalización dentro de un plan terri
torial, es decir, no frenar el crecimi»”' 
to de Zaragoza en sí sino tratar de de
sarrollar otros núcleos de poblacio^ij 
tanto dentro de la provincia de ZaragO' i

Siineada, par 
'"35 servicios 
noluntad de 
'sn, hay que 
®ptendimient 
cias y matice 
«ad. Yo cre< 
Tuerzas polit i 
redora que 
Ayuntamient 
por votación 
Punto de vist 
T^ayoría lo ll(

Î ALBAREI 
; diferenciar b 
i iTiiento técn 

dual habría < 
posible, que ' 
oia de las peí 

. Pfirsonas poli 
’ y* que adof 

je acuerdo c 
Pagan ios té 
$u ideología.

í líflClATlVA
za como en Huesca y Teruel.

CASADO.— Esto creo que esça«: 
a la esfera municipal y dependerá »*! n-n» ‘"“i 
la labor de la Diputación Provincial í" r ’ceso d 
la Diputación General, incluso a u® 
nivel superior un Plan de Ordenacioi’ 
Nacional, dentro del cual hacer el o® 
ordenación regional y dentro de este ® 
donde pueden entrar en juego I»’

Pfoceso de m
Aue prestí 

P^iar las cosa

La autonomía tiene que empezar 
por los ayuntamientos y de ahí es de 
donde saldrá el auténtico sentido auto
nómico. Entonces, para que los ayun
tamientos tengan auténtica autonomía 
y puedan funcionar bien necesitan esta 
independencia económica, que yo creo 
que tiene que venir, en parte cedida 
por lo impuestos generales, algunos 
directos, otros indirectos, del Estado, 
que tendrá que hacer dejación de estos 
impuestos a la Diputación General y a 
los ayuntamientos, sin perjuicio, claro

casado, 
pros y SI 

^’nsportes 
'“'■'■ectament 
ü? sus fuñe 
^f'Vadas; si i 
P^Tsar en ui

^lue no de 
^“Uicipalizai 
2?® a veces si 

ha fra 
pees se di)

?’®nto se c 
eS’‘®»-Hay 

que se presenta a unas elecciones .«ar en mar 
hace para conseguir un beneficio Pf. . a cabe, poi 
su ciudad, para lograr que el A/U" uvas, si la ii 
miento como gerente funcione ^9'’ ser muy 
que la empresa municipal este , P'scinas, eso

municipios.

AYUNTAMIENTOS 
CONFLICTIVOS_____________

A/e.— Hay un problema que pf*®;;.. 
cupa al ciudadano y es que en el 
tamlento van a estar representados rn " 
chos partidos políticos, ¿puede ocuni * 
que esto dificulte la labor municiP*'' 
o eso puede mejorarla? ‘

CASADO.— Yo pienso que la। va, 
mejorar. Hay que pensar que todo 

unas elecciones ■
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LE«DA-X)St LUIS CASADO

H tene OB! HiBEzar
LA ENSEÑANZA 

EN EL PROGRAMA 
MUNICIPAL DEL PC.

Por Manuel MATEOS
(Candidato de/ Partido Comunista de tspaña)

El Ebro divide a la ciudad y 
debe unirla. Faltan puentes y 
saneamientos. Zaragoza debe 
crecer también hacia ese lado

LA BUROCRACIA SE HA 
COMIDO AL AYUNTAMIEN
TO; LE HA QUITADO 
TODA EFECTIVIDAD Y LO 
HA DISTANCIADO DEL 
PUEBLO

s ABEMOS que la situación de la enseñanza 
en nuestra ciudad podría ser definida como 
catastrófica. Los problemas más graves (pe
ro no todos) son los siguientes:
- Insuficiencia de centros, particularmente

grave en Preescolar, B.U.P. Formación Profesional 
y Educación Especial. Esta insuficiencia afecta es
pecialmente a los barrios urbanos y rurales.

- Enorme importancia de la enseñanza privada (el 
67% de los puestos en Preescolar, el 55%en EGB, 
el 60%en BUP, el 70%en F. Profesional) que no es 
gratuita en ningún caso, ni siquiera en los Centros 
subvencionados al 100%

— Costo elevadísimo de la enseñanza en los niveles no 
obligatorios privados.

- Práctica inexistencia de la educación permanente 
de adultos.

— Nula relación de la escuela con el barrio en el que 
está enclavada, y desaprovechamiento de los Cen
tros fuera del horario escolar.

Con el voto y la ayuda constante de los ciudadanos, el 
P.C.E. se propone conseguir: (entre otros logros).

a)

b)

un san» 
cipales 1 
que safa® 
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e ZaragO'

saneada, para que se proporcionen 
más servicios. Partiendo de esa buena 
voluntad de todos los que se presen- 
fan, hay que presumir que se llega a un 
®ptendimiento, aunque haya diferen
cias y matices, en beneficio de la ciu- 
dad. Yo creo que la presencia de las 
fuerzas políticas es más bien enrique- 
cedora que estirilizadora. Luego, un 
Ayuntamiento democrático funciona 
por votación, cada uno expondrá su 
punto de vista, se votará y quien tenga 
mayoría lo llevará adelante.

1 ALBAREDA.— Creo que hay que 
! diferenciar bien lo que es el funciona

miento técnico y administrativo, el 
cual habría que despolitizarlo lo más 
P.osible, que funcione con independen- 

de las personas que haya^ y que las 
. Personas políticas, los concejales, sean 

ios que adopten las medidas a tomar 
Oe acuerdo con los planteamientos que 
Pegan los técnicos y de acuerdo con 
$u ideología.

jíÜglATlVA PRIVADA ___________
le esp3^
nderá _ ^/e-— ¿Habría que entrar en un 
jvinciaiy* Proceso de municipalización de empre- 

Aue prestan servicios municipales, o 
’éiar las cosas como están,?

jso a uj 
denacio” 
cer el 
de este ai 
negó l®$

jue pr®^' 
el Ayu ■ 

:adosm*J 
le ocurfi'^ 
ïunicipi'"

Ficio Pí¿ . 
I Ayu";

rts' 
esté

casado.— Yo creo que esto tiene 
pros y sus contras. ¿El servicio de 

"’nsportes de Zaragoza cumple 
correctamente sus funciones?^Sicum- 
Ji? sus funciones, que siga en manos 
ocvadas; si no las cumple habría que 
pensar en una municipalización, pero 
™ C|Ue no debemos pretender nunca es 
muhicipalizar las pérdidas que es lo 
J.o? a veces se hace, que cuando un ser- 
j'oo ha fracasado teóricamente, en- 
pces se dice que hay que municipa- 
®arlo porque es necesario para la 
•opiedad, y resulta que el Ayunta
miento se convertiría en un negocio 
JUnoso. Hay otros servicios que deben 
.”ar en manos del municipio, que du- 
tiv por ejemplo las zonas depor-

si la Iniciativa privada no acude 
Jf^.ser muy costosas, los parques, las 
’^'^•nas, escuelas en barriadas, aparca

mientos... en los que la iniciativa pri
vada no acuda por falta de rentabili
dad, y en cambio sean útiles para to
dos los ciudadanos, el Ayuntamiento 
debe acudir; pero el Ayuntamiento 
cuantas menos complicaciones se 
cree, mejor.

ISLAS PEATONALES

A/e.— Una pregunta capciosa: ¿a 
quien hay que facilitarle las cosas, ai 
automovilista o ai peatón?, ¿se pien
san hacer islas peatonales o autopistas 
para circular por la ciudad?

CASADO.— ¿Es diferente el ciuda
dano del automóvil del ciudadano pea
tón?

ALBAREDA.— Hoy día el noventa 
por ciento somos ciudadanos de auto
móvil y peatones. Lo que no hay duda 
es que hay que hacer una ciudad có
moda en la que todos podamos desa
rrollar nuestra actividad lo mejor posi
ble. Lo que sí tenemos que ir cada vez 
más es a prescindir del vehículo priva
do con una mejora continua del trans
porte público.

CASADO.— Yo creo que es al mis
mo ciudadano ai que se le dan solucio
nes diferentes, se beneficia igual ai 
ciudadano del automóvil porque es el 
mismo ciudadano peatonal. Ahora 
bien, si todos los coches van a la vez al 
campo de fútbol y no caben, habrá 
que pensar en otra solución.

A/e.— Preguntaba por la concep
ción de ciudad que tienen ustedes, si 
una ciudad para el peatón o para el 
automovilista, que son dos personali
dades distintas, aunque un peatón 
pueda ser propietario de automóvil.

CASADO,— Hay que verlo desde 
los dos puntos de vista: el coche puede 
ser necesario para aproximar las zonas 
lejanas a la ciudad, y puede haber otras 
zonas que pueden ser peatonales. Te
nemos todo el casco viejo que podría 
ser peatonal sin más, con unas buenas 
zonas de aparcamiento próximas. Tam
poco se debe sacrificar excesivamente 
las aceras en función de los coches.

ALBAREDA.— Hay que partir de 
que tenemos una ciudad y que no se 
trata de hacer una ciudad nueva sino 
de mojorar lo que tenemos, acondicio
narla lo mejor posible. Y en este as
pecto, lo que decía antes de la recon
versión de los barrios antiguos, donde 
sí que podría haber muchísimas zonas 
peatonales.

SANEAMIENTO DEL EBRO

A/e.— ¿Tienen los candidatos de 
Coalición Democrática algún interés 
especial en un problema concreto de 
la ciudad?

CASADO.— Sí, el saneamiento del 
Ebro, por lo menos a su paso de la 
ciudad. En primer lugar erudiar los 
sistemas de vertidos y depuración de 
los residuos de la ciudad. Es absurdo 
que los residuos vayan a parar al Ebro 
y esto hay que solucionarlo, bien po
niendo unos purificadores, bien des
viando esos vertidos mucho más aba
jo. El Ebro deben ser unas aguas que 
unan dos partes de la ciudad, cosa que 
ocurre en muchas ciudades- europeas. 
En Zaragoza, por problemas de espe
culación, de creencias extrañas del 
otro lado del Ebro, el caso es que el 
Ebro divide, no une y debe de unir. 
Faltan puentes y saneamiento; nadie 
quiere vivir a la orilla porque no es un 
río higiénicamente sano y a la otra 
orilla no hay servicios. ¿Por qué este 
crecimiento de Zaragoza hacia arriba 
y no hacia el otro lado también?

ALBAREDA.— La canalización del 
Ebro es imprescindible, e incluso un 
proyecto antiguo, que no creo que 
exista en el Ayuntamiento porque era 
particular, de represar aguas abajo de 
Zaragoza, lo que han hecho con el 
Manzanares, y sanearlo. Entonces in
cluso se podría aprovechar como zona 
deportiva, pero para eso haría falta 
canalización y regular el nivel a su paso 
por Zaragoza.

Danuso PARDO 
(Fotos G. Luna)

c)

d)

e)

f)

g>

h)

La implantación del Ciclo Unico de enseñanza que 
abarque desde los 4 hasta los 16 años del alumno, 
obligatorio y gratuito, que reuna en su etapa final, 
pero remodelándolas, las actuales enseñanzas de 
BUP y F. Profesional.
En Zaragoza, en una primera fase, independiente
mente de los ceritros actualmente en construcción 
o con proyecto aprobado, la total escolarización en 
los niveles de Preescolar, E.G.B, BUP y F.P., am
pliando en los barrios el número de los puestos en 
Colegios Nacionales, de forma que cubran el 50% 
de la población escolar. Esto supondría la creación 
de unas 3.000 plazas en Preescolar, 10.000 en 
EGB y 14.000 en BUP y FP (Naturalmente, distri- 
tribuidas según las necesidades de los distintos po
lígonos de la ciudad, cuyo detalle exigiría bastante 
más espacio). Esta primera fase se podría efectuar 
en tres años y costaría en total 2.500 millones de 
pesetas (sin incluir el mantenimiento). La aporta
ción inicial municipal habría de ser de 1.200 millo
nes de pesetas. El programa se podría abaratar y 
acelerarían sólo con que el Ayuntamiento reclama
se los terrenos a los que tiene derecho en las-urba
nizaciones en curso: ACTUR, Polígonos 11,21,22 
51,52, Universitas...
Además de los centros anteriores, es de urgencia 
crear como mínimo 800 plazas de educación es
pecial.
En una segunda fase, a partir del tercer año, se 
mantendrá el ritmo de construcciones para alcanzar 
la media nacional de plazas estatales (60^, con es
pecial atención a la mejora de la calidad de la ense
ñanza.
Ajustar el funcionamiento de los comedores escola
res ampliando al máximo su número..
Acometer las obras de remozamiento de los edifi
cios en mal estado.
Ampliar las actividades hacia los adultos, conjugán
dolas con campañas de concienciación y culturales, 
encaminadas hacia la formación permanente de los 
mismos.
Que la escuela se convierta en centro de actividades 
culturales para todo el barrio, permitiendo que al 
término de la jornada sus locales sean empleados 
a los vecinos y sus organizaciones sociales.
En cuanto a los disminuidos físicos, su integra
ción en centros normales, la transformación de los 
Talleres dé Empleo Protegido como centros de For
mación Profesional homologados por el Ministerio 
de Educación y Ciencia, y la modificación en los 
accesos y transporte para hacer accesibles todos los 
centros y servicios sociales a estos ciudadanos.
La creación de un Consejo Escolar Municipal y por 
Distritos en los que estén representados los padres 
de alumnos, los profesores, la organización sanita
ria de la zona, el Ministerio de Educación y el 
Ayuntamiento para estudiar las necesidades escola
res de la zona, planificar la construcción de nuevos 
centros, vigilar la calidad de la construcción, y re
solver los problemas que vayan surgiendo en la 
zona.

Estas son algunas de las medidas que los corriunistas 
nos proponemos en el terreno de la enseñanza. De la con
fianza que el electorado nos otorgue dependerá el que po
damos llevarlas a cabo. En todo caso, la sociedad en gene
ral y particularmente los sectores más desfavorecidos pue
den tener la seguridad de que con el Partido Comunista de 
España ENTRARAN EN EL AYUNTAMIENTO.
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b^IRADOR

Como se quiere a
un amante, no se

puede querer más.

AÑO DE GOYA

MUSICA CORAL

Sr. Director de ARAGON/expres:

-El ej(

12 HIXGAIHI
de

(UlARhlA

Farmacias de servicio, día y noche

esperar, 
también

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA 
NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA

Asalto (La Ronda, junto Murallas), 53. Artola.
Gascón de Gotor, 29. Ga. Duque.
Laguna Azorín (Carretera Madrid), 4. Lagunas.
Madre Vedruna, 34. Aranda.
Predicadores, 15. Barquero.

Como es lástíma 
que el llamado

Wal que 
Puede ayi 
•to emplee 
lozanos?

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
al teléfono 257253.

- E. COVARRUBIAS

(Oviedo), antes del próximo 
22 de abril. Se establecen 
dos premios, de cien mil y 
cincuenta mil pesetas respec- 
tívamente, y el fallo del jura
do se hara' público el sábado, 
19 de mayo de este mismo 
ano. A través de esta misma 
sección podremos ofrecer 
más detalles a quienes los so
liciten.

CURSOS DE 
VERANO

REOCUPADA anda la 
comisión organizado

ra del homenaje a Goya en el 
ciento cincuenta aniversario 
de su muerte por la "coloca
ción" del libro que con el tí
tulo "Goya 1978" conme- 
mora/á esta efemérides. Es 
lás tima que esta magnífica 
publicación, densa, curiosa, 
ejemplar, única en su conte
nido, irrepetida e irrepetible, 
no tenga la demanda ni haya 
captado el interés que cabía

Año de Goya", programado 
con tanto entusiasmo por sus 
organizadores, no haya obte
nido el éxito, la transcenden
cia, el reclamo, la garra y el 
éxito que la figura del in
mortal pintor aragonés mere
ce. Hemos de ser sinceros y 
confesar abiertamente que 
en muchos aspectos este 
"Año de Goya" ha constitui
do un pequeño fracaso. Así, 
como suena. Fracaso en la 
emisión del "sello de Co
rreos" conmemorativo de es
te aniversario, que, a pesar 
de las "recomendaciones", 
que se buscaron y las "teclas 
que se tocaron", no se consi
guió. Fracaso en la erección 
del proyectado monumento 
en Fuendetodos. Fracaso 
en... ¿Para qué seguir? ¿cuán
tas personas, a nivel popular 
se han percatado, no ya en 
el mundo, ni siquiera en Es
paña, sino en nuestra provin
cia, e incluso en nuestra ciu-

dad, de esta-conmemoración?
Si'; hay un pueblo. Un lu

gar pequeñito, situado en tos 
confines de la provincia que, 
con menos de ciento cincuen
ta habitantes, ha sabido dar a 
la efémerides y al homenaje 
todo el calor, la dedicación y 
el relieve de su enorme entu
siasmo. Es la gran lección, el 
tremendo testimonio que el 
pueblecito de Alborge nos 
ha dado, poniendo más de 
relieve que, cuando el "Año 
de Goya" termine, el 15 de 
abril de este año, nuestra 
deuda de honor con el genial 
pintor aún quadará pendien
te.

ESDE Asturias nos es
cribe un compañero, 

pidiéndonos que colabore
mos en la difusión de las ba
ses del Segundo Concurso 
Nacional de Composición 
Coral, organizado por la Fe
deración Asturiana de Masas 
Corales. Como quiera que en 
Aragón existen muchas y 
muy buenas Agrupaciones 
Corales y muy prestigiosos 
directores y compositores es
tamos seguros de que nues
tro reclamo hallará eco.

Las composición^, sobre 
temas asturianos, deberán de 
ser originales para cuatro vo
ces mixtas, con una exten
sión que no exceda de cinco 
minutos. El sistema de envío 
es el de plica y lema, por sex
tuplicado ejemplar, a la Casa 
de la Música, Pola de Siero,

YA ha sido publicado el 
programa de los cur
sos ae verano para extranje

ros, que un año más se cele
brarán en Jaca, organizados 
por la Universidad de Zara
goza. ÊI tema general del 
curso monográfico versará 
sobre "España contemporá
nea" y será impartido duran
te los días del 1 al 28 de ju
lio. Los cursos'generales de 
lengua y cultura española 
comprenderán dos períodos: 
del 1 al 28 de julio y del 29 
de julio al 25 de agosto. Du
rante los dos períodos se de
dicaran tres horas diarias a 
la enseñanza y perfecciona
miento del idioma castella
no. En cada una de estas ho
ras, los alumnos serán distri
buidos en grupos, de acuerdo 
con el nivel de sus conoci
mientos de lengua española o 
según afinidades lingüisticas.

Durante los cursos se da
rán varios conciertos musica
les, se realizarán visitas cultu
rales y recreativas y se orga
nizarán representaciones tea
trales y recitales poétícos. 
También se dedicará especial 
atención al amplio programa 
previsto de excursiones co
lectivas de alumnos, bajo la 
dirección de profesores a dis
tintos puntos de la región 
aragonesa y capitales del nor
te de España.

bertadabsoluta de forma.
Premio de 50.000 pesetas 

y edición al mejor libro de 
paemas. Premio de 15.000 
pesetas al mejor soneto sobre 
tos Amantes de Teruel y pre
mio de poesía joven, dotado 
con 10.000 pesetas al mejor 
poema de autor turo tense o 
residente en Teruel. El plazo 
de presentación, que se hará 
también por el sistema de le
ma y plica, finaliza el 30 de 
mayo del año actual. Expre
samos nuestra ^tisfacción 
por el éxito que ha alcanza
do esta convocatoria en años 
anteriores, así como por el 
alto nivel poético de este 
cncurso, que tiene como te
ma el amor y a dos de sus 
más famosos protagonistas: 
tos Amantes de Teruel.

LIBRO DE 
POESIA

CERTAMEN 
POETICO

A sido convocado el 
XVIII Certamen Na

cional de Poesía "Aman tes 
de Teruel" por el Ayunta
miento de la capital turolen- 
se. Los premios establecidos 
son los siguientes: Flor natu
ral y 25.000 pesetas al me
jor poema de amor, con li-

STA a punto de apare
cer y muy pronto será 

presen ta do o fícialmen te el 
primer libro de la colección 
"Sender", publicado por la 
tertulia poétíca "Ramón J. 
Sender", de la Agrupación.. 
Artística Aragonesa. Se trata 
de un volúmen de poemas de 
Miguel Luesma Castán, que, 
bajo el título de "Acordes 
para andar por un planeta vi
vo" incluye cuatro libros 
poétícos del mencionado es
critor. El primero, "Sembran
do en el viento", va precedi
do de una carta autógrafá de 
Ramón J. Sender, en la que 
vierte pensamientos verdade
ramente extraordinarios. El 
segundo, "En el lento morir 
del planeta", está presentado 
por el profesor Yndurain. El 
tercero, "Aragón, sinfonía 
incompleta" lleva prólogo 
del prestigioso hispanista che
coslovaco Vladimir Veis. El 
cuarto, hasta ahora inédito, 
se titula "Concierto número 
9 para solo de flauta y or
questa" y ha merecido ser 
prologado por el catedrático 
Victor García de la Concha. 
Nos congratulamos . de este 
magnífico logro de tan entu
siasta "tertulia" y esperamos 
que, en el transcurrir del 
tiempo, todos los poetas ara
goneses encuentren en ella la 
merecida publicación de sus 
poemas.

CARTA

PROTAGONISTAS EN LOS SUCESOS 
DE LA UNIVERSIDAD

Arias (Delicias), 21. Omedas.
Avda. La Jota, 53. Valen.
Coso, 43-45. Ríos.
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar), l.Tra- 

llero.
Higuera (Esq. Dr. Iranzo),46. Lancis.
San Antonio María Claret, 20. García Megino.
San Vicente Paúl, 43. Castañar.
Travesía Puente Virrey, 58-60. Trueba.
Unceta (Delicias), 63-65. Concha.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

EL HOSTAL MAGA- 
ILON DE CASPE pone 
en conocimiento de sus 
distinguidos clientes y 
amigos, que cambia su ti
tularidad, pasando de 
D. JOSE MAGALLON 
PUELL a 0. LEONCIO 
MAGALLON GAZULLA

EL RESTAURANTE 
MAGALLON DE CAS- 
PE pone en conocimien
to de sus distinguidos 
clientes y amigos, que 
cambia su titularidad, 
pasando de D. JOSE 
MAGALLON PUELL a 
D. LEONCIO MAGA
LLON GAZULLA.

Con ruego de su publicación le enviamos esta nota.
“Tras la noticia aparecida ayer en ARAGON/expres, 

los retenidos en la,noch&del día 13 en la Universidad (en 
total cuatro), queremos hacer constar en primer lugar, 
que, en la información dada, se nos hace aparecer como 
causantes de los conflictos acaecidos al día siguiente en 
la Universidad, cuando en realidad como se verá más 
adelante esta agresión estaba planificada de antemano.

Una vez aclarado esto queremos puntualizar una serie' 
de cosas:

1.- La policía apareció allí, según nos dijeron ellos 
mismos por una denuncia; se supone de alguien de F.N., 
(Fuerza Nueva), ya que creemos que fue el mismo que a 
las 7,30 de ayer día 14, llamó al rector en funciones 
(Doctor Vigil), identificándose como “padres de gentes 
de Fuerza Nueva", amenazando con que si se hacía un 
mural “habría palo"...

2.- Si estábamos allí, era porque, desde hace unos 
días, un grupo de unas 30 o 40 personas habíamos 
pensado hacer un mural, relativo a la elección del rector 
que hubo el 7 de marzo. Además se había anunciado 
públicamente con caj teles por las facultades.

3.- Si las letras del monumento las habíamos 
rellenado con yeso, era porque si no no podíamos pintar 
dicho mural. No habíamos ido allí para rellenar estas 
letras, como se da a entender tras la lectura de la nota 
aparecida en ese periódico.

4.- El monumento estaba lleno de carteles y pintadas, 
y nadie se había inmutado. No sabemos a qué viene 
ahora tanto revuelo.

En todo caso, si se dan estas situaciones es gracias a la 
pervivenda de símbolos de épocas que es hora ya de 
enterrar. (Como es el caso de este monumeto “a los 
caídos por Dios y por España”, de claro matiz 
partidista). Por motivos evidentes agradeceríamos que no 
aparezcan los nombres.

UES a mí me encanta que me engañe mi 
marido, Paulita. ¿Por qué voy a decirte otra 

cosa? Todos los maridos nos engañan alguna vez en la 
vida. Creo que ese es su encanto mayor: Saber que 
nos traicionan, pero que siempre vuelven.

— Cada una tiene sus ideas, Amalia. Yo respeto tu 
mal gusto, pero una cosa te digo: mi marido jamás 
me engañará, que para evitar el tal engaño, dejé de 
casarme y me líe con Víctor.

— Bueno, pero si bien lo piensas aún es nriás grave 
que te engañe el querido, si es que lo quieres como 
debe quererse a un amante.

— A un querido debe quererséle con pasión, pero 
sin celos ridículos. Al fin y ai cabo no pone en peligro 
la felicidad del hogar y de los hijos.

— Pues yo, que quieres que te diga, chica, contra 
más me engaña, más seguro veo mi matrimonio. Son 
aventuriilas de tres al cuarto, que le hacen ver que 
como lo que tiene en casa, nada.

— Si sus ligues no le cuestan dinero, ya está bien.
— En eso me es fiel completamente. Me consta que 

va con chicas no profesionales que lo hacen gratis.
— ¿No querrás insinuarme que hasta les cobra el 

servicio?
— No creas, a veces también yo he tenido esa duda. 

Pero me consuelo pensando que lo que vale cuesta 
algo y si le dan unas pesetillas para tabaco y bebidas, 
pues eso que me ahorro de darle yo, ¿no te parece?

— Tienes una falta de escrúpulos realmente 
increíble. Por nada del mundo aceptaría yo que a mi 
Víctor le dieran dinero otras.

— Eso quiere decir que se lo das tú.
— Eso te importa poco, rica. Como se quiere a un 

amante no se puede querer más.
— Y dices que carezco de escrúpulos. Creo que es 

más vergonzoso darle dinero a un hombre casado con 
otra, que recibirlo del hombre que está casado con 
una,

— Lo tuyo será más clásico y más tradicional, si 
quieres, pero lo mío es ma's sincero y más cosa mía, y 
a tí poco te importa.

— Claro que no me importa. Por mí, como si 
quieres trabajar para dar de comer a dos.

— Te estás poniendo un poco tontica, oye.
—Es que me obligas, nena.
— Tú has empezado guapa. Si te gusta que te 

engañe tu marido, pues que te guste. A mí, qué. Pero 
me giba mucho que te hagas la ancha en cuestiones de 
amor y que luego me refrotes por la cara que si le doy 
dinero a Víctor o no sé lo doy. Te importara a ti 
mucho. Y una cosa te digo: Que más vale comprar 
que vivir vendida.

— ¿Que yo vivo vendida?
— Sí, vendida y rendida a ios santos mandatos del 

esposo al que te ataste de por vida, por dos razones.
— Me dejas estupefacta. ¿Qué dos razones son 

esas?
— Primera razón la de comer caliente todos los días 

sin ir a trabajar.
— ¡Pero y qué valor tienes! Sepamos la segunda.
— Segunda razón incuestionable: Te casaste 

porque estabas de dos meses y te parecía feo cargar 
con el mochuelo cuando llegase el cigüeño.

— ¡Era lo que de tí me faltaba oir! , Pues sepas que 
me casé nueve meses antes de tener al Romualdito.

— Pero como nadie sabe cuando fue tu boda, 
porque no invitaste a ninguna amiga, ahora no hay 
quien te saque las cuentas, pero lo que a mí se me 
pase...

— Pues sepas que si no os invité a ninguna fue 
porque me casé de luto, por el fallecimiento de mi 
abuela materna.

—Y que bien te vino la defunción para que 
nadie se enterase de que te casabas. Pero a mí no me 
la diste, monina, que estoy en todo y sé que a los siete 
meses justos de tu bodorrió nació el chiquirritín, que 
por cierto tiene cara de armario, pues para eso es 
carpintero tu Qnofre, el hombre que no te importa 
que te la pegue con otras.

— Has dicho que mi hijo tiene cara de armario.
— sí, y con dos orejas como bisagras y con los ojos 

verdes, de color rama de pino, como los del hombre al 
que sólo de soltera supiste sujetar.

—Hace falta tener sangre de nabo para quedarse 
tan pancha oyendo estas cosas. Así es que, itóma! , Y 
haz el favor de comprarme otro jarrón, porque te lo 
acabo de romper en la cabeza.

Paula, casada, de 36 años y Amalia, soltera, de 41 
años, entablaron discusión por asuntos tan imbéciles 
como ellas mismas y terminaron por agredirse, 
después de insultarse grosera y mutuamente. Casa de 
Socorro, parte de lo sucedido a la Comisaría y á 
esperar al curioso juicio de faltas que se celebre. ,
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los polígonos de Ejea,en[A no han pasa- 
años desde que, 

el 21 de abril de 1977, Gas
par Castellano y de Gastón 
accediera a la presidencia de 
la Diputación Provincial de 
Zaragoza y no voy a ser yo 
quien adjetivice los resulta
dos de su gestión. Sin em
bargo pretendo hacer un so
mero relato de lo, consegui
do para que cada cual saque 
sus consecuencias, aunque 
no es aventurado adelantar 
que en este corto espacio de 
tiempo se le ha dado un gran 
impulso a la provincia, que 
bien necesitada está de to
das las ayudas que se le pres
ten, puesto que la macroca
pital amenaza como si fuera 
un cáncer al resto de esa 
unidad vital que es Zaragoza.

-Para mí —me confiesa 
Gaspar Castellano— es im
portante vigorizar la comar
ca con el reforzamiento de 
las cabeceras que sirvan de 
aglutinante de núcleos de 
población que están alre
dedor de los treinta o cua
renta mil habitantes, para 
los que hay que crear servi
cios y ayudas que no les 
hagan depender de la capi
tal. Y eso es un poco lo que 
se ha querido hacer con la 
creación de nuevos par
ques comarcales que ya es- 

en marcha y que dota
rán de servicios imprescin
dibles a zonas muy locali
zadas. La comarca y sus ca- 
beceras^ por un lado, y por 
otro, el profundo respeto 
Que siento por las personas. 
Esa es quizá la primera ra
zón por la que me he entre
gado a la Diputación. Sin 
falsos paternalismos, yo pen
aba que podía hacer algo 
Por los habitantes de ñues- 
tra provincia y eso es lo que 
ha guiado todos mis actos 
urientras he estado al frente

la entidad. Y no es la me- 
uos importante la tarea que 
ae ha realizado en el aspecto 
aocial.

fOLlGONOS 
industriales y 
¿extil TARAZONA

-¿Y en el aspecto indus
trial que es un poco el que 
Puede ayudar a llegar al ple- 
tio empleo de todos los zara
gozanos?

-El ejemplo lo tenemos

Calatayud y Tarazona y, una 
vez que 'están ahí todas las 
infraestructuras necesarias, 
es preocupación nuestra el 
potenciar las industrias que 
puedan ubicarse en ellos y 
ampliar los proyectos de 
nuevos polígonos. El ejem
plo más claro del apoyo que 
hemos prestado a la indus
tria lo tenemos en “Textil 
Tarazona”, para la que se 
aportó en agosto de 1977 la 
importante cantidad de 120 
millones de pesetas y en 
enero de este año otros se
tenta millones. Con esto creo 
que se ha salvado una indus
tria que da trabajo al treinta 
por ciento de la población 
activa turiasonense, lo que 
da idea de la trascendencia 
que tiene para la vida de la 
capital del mudéjar. Mi 
obsesión, como ya decía 
antes, son las personas y en 
ese sentido trabajaré siem
pre.

-¿Cómo se ha tratado a 
la infraestructura de la pro
vincia?

—Yo creo que estamos 
bastante bien en este aspec
to y que en lo que a carrete
ras comarcales se refiere se 
han mejorado muchas y se 
piensan rpejorar todas, más 
la creación de alguna más 
que complete nuestra red 
vjaria. A la vez se pretende 
reforzar el eje de Teruel al 
Pirineo, con paso por Zara
goza y Huesca para poder 
recorrer de Sur a Norte to
da la región aragonesa con la 
mayor comodidad y rapidez.

En el año 1978, el Plan Pro
vincial de Obras y Servicios 
sumó un total de ochocien
tos millones de pesetas, con 
lo que se ha conseguido con- . 
cluir el 99 por ciento de las 
obras de abastecimientos de 
aguas y saneamientos, se han 
pavimentado muchas calles 
y se ha electrificado toda la 
zona de Used, en la comar
ca de Daroca. Y desde el 
principio yo me preocupé 
de conceder créditos sin in
terés a los municipios de la 
provincia para que realiza
ran obras y servicios. Creo 
que estas aportaciones son 
bien palpables y que en mu
chos pueblos se han conse
guido mejoras importantes.

La provincia, en su inmediato futuro
GASPAR CASTELLANO

Servir a los hombres
y a la proviocia

■i “Hay que vigorizar la comarca 
y su cabecera"

■ Las infraestructuras de toda la 
provincia, la electrificación de 
Used, la ayuda a "Textil Tarazona 
los terrenos de La Granja, la labor 
cultural...

NUESTRA AGUA, 
EL EBRO Y LOS 
REGADIOS

— ¿Qué es lo que la Dipu
tación puede hacer en favor 
de ese tema tan debatido de 
nuestra agua?

—Pues lo que hemos he
cho hasta ahora: apoyar in
condicionalmente nuestros

CANSADOS DE PROMESAS INCUMPLIDAS

LOS PROFESORES DE
INSTITUTO SE ENCIERRAN

ZARAGOZA, 15 (ARAGON 
/exprés).— Desde anoche perma
necen encerrados en el Instituto 
Goya unos treinta profesores de 
Instituto en protesta por la acti
tud del Ministerio de Eduación 
que, a pesar de las numerosas 
promesas fonnales hechas duran
te ocho meses de negociaciones, 
ha peijudicado a estos profeso
res cortándoles la posibilidad de 
una carrera docente entre la en
señanza media y superior.

Anoche “A/e” habló con los 
encerrados quienes nos expbca- 
ron el problema y las razones 
del encierro, que se está llevan
do a cabo en varias provincias:

—Con ocho años • traso 
se ha producido la i__ación 
de los cuerpos medios en cuer
pos medios; el problema es que 
hay una promoción general, en 
tanto que a nosotros se nos cor
ta la posibilidad de una carrera 
docente entre la enseñanza me
dia y la superior. Se han dado 
ventajas para los institutos técni
cos, para maestros licenciados, 
para catedráticos, mientras que 
las previsiones son de no ascenso 

regadíos, que son funda
mentales para el desarrollo 
de nuestra región, oponer- 
ijos a que las aguas del Ebro 
se empleen para la refrige
ración de la central de Aseó 
y oponernos al trasvase de 
ese Ebro porque antes de 
pensar en aguas sobrantes 
hay que llevar a cabo el plan 
de su cuenca en general y la 
de Aragón en particular. 
Más de sesenta años esperan
do nos dan derecho a una 
prioridad que exigiremos y 
hemos exigido siempre.

Dejamos al margen los te
mas socioeconómicos y nos 
centramos un poco en ese 
otro de la cultura que mu
cha gente no calibra. Pero 
por ese camino se puede lle

gar a otras muchas realiza
ciones que a veces se pier
den por falta de preparación 
de nuestros hombres. ¿Qué 
hace la Diputación, que ha 
hecho la Diputación, mejor 
dicho, por esta faceta de 
nuestro convivir pese a que 
la gran mayoía piense en 
obras más tangibles?

—Se han invertido trein-

"No podemos promocionar, nos cierran 
el paso porque no se respetan los 
derechos reconocidos por la ley"

de los profesores, tanto doctores 
como catedráticos de instituto, 
que se cierran por completo, no 

' cumpliéndose lo previsto en la 
Ley de Educación.

TREINTA REUNIONES

Para junio del pasado año es
taba prevista una huelga de cate
dráticos que se suspendió cuan
do el Ministerio hizo promesa de 
contemphr la suerte de los cate
dráticos. Desde entonces ha ha
bido negociaciones, unas treinta 
reuniones, que se han suspendi
do ahora. Durante esas negocia
ciones ha habido compromisos 
del ministro que no se han cum
plido.

—En esta situación —añade 
otro profesor— últimamente han 
aparecido dos o tres órdenes mi
nisteriales no sólo desconocien
do derechos sino colocando por 
encima de nosotros a otros esta

ta millones de pesetas anua
les para subvenciones y acon
dicionamientos de locales en 
los que ejercer esta función 
y, para mejor llevar a cabo 
esta tarea, se han creado 
ciento setenta comisiones 
de cultura. Al margen de es
ta labor general, hay que 
destacar que la Diputación 
puso todos los medios a su 
alcance para que el Centro 
Regional de Televisión estu
viera yaTuncionando. Se ce
dió un edificio racionalista 
del arquitecto Bergamín, en 
la calle. Ruiseñores, y se 
acondicionó para su empleo 
en cuanto se quisiera. La Di
putación cumplió con cre
ces su compromiso. Ahora 
hay que esperar que se pon

ga inmediatamente en fun
cionamiento para que desde 
todos los puntos de Aragón 
pueda verse la televisión he
cha para los aragoneses 
por los aragoneses.

y

LOS PUENTES

Y para final dejamos otra
de las realizaciones llevadas 
a cabo por la Diputación ba

mentos. No se trata de defender 
unos privilegios de clase, sino 
que las medidas de integración 
son contrarias a la ley, y el tono 
de los proyectos de autonomía 
universitaria nos cierran el paso, 
porque no se dan los derechos 
reconocidos por la ley;no pode
mos promocionar y nos conde
nan a quedar en el instituto 
mientras que muchos cuerpos 
pasan por delante.

—El cuerpo de catedráticos 
—dice uno de ellos— se siente 
despojado del rango que tuvo 
siempre.

—No se trata de una cuestión 
de agravio comparativo sino que 
cierran una carrera docente y es
to es absurdo. Los agregados pa
san a catedráticos y los catedrá
ticos de institutos laborales pa
san delante, se inte^an y se con
vierten en catedráticos, podien
do elegir asignatura, aunque su 
preparación no fuera para esto.

jo la presidencia de Gaspar 
Castellano: los puentes.

—Interesa mucho que la 
comunicación entre los di
versos pueblos sea • fácil y 
asequible y-por eso desde el 
primer momento me preo
cupé de que se llevaran a 
efecto los proyectos de los 
puentes de Escatrón, Sásta- 
go y Novillas sobre el Ebro, 
el de Calatayud sobre el río 
Jalón y el de Ejea sobre el 
Arba. Unos y otros pronto 
serán una realidad y facili
tarán el entendimiento en
tre unas y otras orillas.

A Gaspar Castellano se 
le ha llamado el “presidente 
puente y de los puentes”, 
como se le tiene que recor
dar por los sondeos acuífe- 
ros en el Centro Asistencial 
de Sonsoles de Atades, en 
Alagón, con agua para el su
ministro y para el riego de 
una huerta, la entrega de' 
ambulancias a diversas loca
lidades, la solución del pro
blema del agua en Alhama 
de Aragón a concejo abier
to, la compraventa de los 
terrenos de La Granja en 
favor del Ayuntamiento de 
Zaragoza, el traslado de los 
enfermos del psiquiátrico de 
Caspe al de Logroño, el apo
yo a la Asociación de Enfer
mos del Riñón, los parques 
de servicios en las cabeceras 
de comarcas, la salvación de 
“Textil Tarazona”, el servi
cio prestado a los ganaderos 
con la selección de ganado 
lanar, la labor cultural, las 
infraestructuras de los pue
blos de nuestra provincia y, 
además, su contacto con ca
da rincón y cada hombre. 
Puso el puente para llegar a 
este inmediato futuro y ya 
está a punto de alcanzar la 
otra orilla.

Benjamín BENTURA 
REMACHA

LESION DE DERECHOS

Todos los profesores que ha
blan insisten en que además del 
agravio comparativo hay una le
sión de derechos. Uno de ellos 
explica :

—Hay previstas dos medidas, 
una que los catedráticos docto
res por concurso pasan a es
cuelas universitarias; esto toda
vía no ha salido. La recíproca 
es que los catedráticos de escue
las universitarias pueden pasar 
a catedráticos de instituto. Se ha 
convocado concurso de traslado 
y las plazas se podrán cubrir con 
catedráticos de escuelas universi
tarias, por concurso, igualmente 
pueden optar a esas plazas los de 
institutos laborales.

Los profesores afirman que 
permanecerán en esta actitud 
hasta que no se aclare su situa
ción, que el Ministerio cumpla 
las promesas y no cierre las ^o- 
sibilidades de promoción, mien
tra que otros estamentos sí 
pueden promocionar.
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Los seductores
Concha Martín Juan Martínez-Val

Dentro de las .múltiples variedades de seductores que 
existen, hay una que por su influencia social merece 
especial atención.

Se trata del seductor de masas, del ídolo de multi
tudes que además se caracteriza por ello dentro del 
ambiente en que vive. Un ser situado por encima de 
la sociedad y que arrastra a ésta a la más desenfrenada 
locura colectiva. Y ello porque posee unos determina- 
d^is encantos. Tiene ese algo que forma parte de las 
más recónditas frustraciones del hombre-masa. Es, pues, 
el único ser sobre la tierra que, rodeado de lujos y 
comodidades, tiene a su alcance todo aquello que el 
hombre de la calle jamás soñó alcanzar. Los coches 
más rojos y más deportivos, las mujeres más rubias y 
contorneadas, el chalet adornado de los más sofisticados 
objetos...

Y además reúne en su persona ese «algo especial». 
Esa particular forma de sonreír, de mirar fijamente, de 
fumar o de besar; de ser y de? estar.

Modelos, hábitos y actitudes que hombres y mujeres 
tratan de imitar en un desesperado intento de escapar 
a la fría y gris realidad de una vida despersonalizada. 
El ídolo seduce a la masa para que ésta proyecte en su 
imagen todo aquello que le gustaría ser y que no puede 
llegar a ser precisamente por alimentar su mente de 
falsos ideales.

Pero los ideales para transmitirse necesitan de un, 
canal adecuado. No es fácil llegar a tanto corazón de 
tanto ser anónimo si-no se cuerna con fabulosos me*

Se sabe que Mesaliña, esposa del emperador Clau
dio, era aficionada a las más variadas artes sexuales. 
Claudio, tan atareado por los asuntos de gobiernp, ape
nas sí podía ocuparse de ella. Y Mesaliña, lejos de pen
sar en la política se divertía día y noche saciando sus 
ardorosos deseos. Para ello, carecía de todo escrúpulo 
social, por lo que igual le daba recibir en sus aposentos 
a un esclavo que a un gladiador o un caballerizo. Pero 
como esto no satisfacía a tan desaforada señora, ocu
paba los ratos libres con aparatos artificiales, mujeres 
o animales.

De Julio César se habló que era «el marido de todas 
las mujeres y la mujer de todos los maridos». Tanto 
es así que al enamorarse del rey de Bitinia, Nicome- 
dio, las gentes le rendían honores llamándole «la reina 
de Bitinia». Esto, desde luego, no le impidió mantener 
relaciones con Cleopatra, m comprar numerosas muje
res en la Galia.

Con razón, pues, las orgías romanas quedaron para 
la historia como verdaderos festivales del sexo. El Em
perador Augusto, por ejemplo, hacía asistir a sus invi
tados vestidos de dioses y diosas del Olimpo para evo
car así las escenas y sensaciones más lujuriosas de la 
mitología griega. El propio Augusto se disfrazaba de 
Apolo, dios de los dioses, se supone que para verse así 
rodeado de las sugerentes musas.

Tiberio fue más allá. Dice la historia que mandaba 
ejecutar a las mujeres y hombres que no habían su
cumbido ante sus encantos.

Nerón mantuvo relaciones incestuosas con su madre, 
Agripina a quien, con todo el dolor de su corazón, orde
nó asesinar. Violó a la vestal Rubria, castró al joven 
Sporus y en el golfo de Baies recibía a naultitud de 
hombres y mujeres que hacían fila con este fin incluso 
durante días.

Entonces, lo que en otros'apartados veremos como 
la aplicación de una estricta moralidad para excesos 

hasta el último detalle, cómo Rodolfo Valentino sc,in» 
diñaba sobre su dama, en un capaba cara,^úe solíaier* 
rninar en un beso largo y apasionado. O, para poner un 
ejemplo más redente, cómo hacen el amoT- Robert Red 
ford Y Barbra Streisand.

Seductores seducidos
El complejo mundo del cine no es sólo su rcsultadq 
final: el film. Más allá del plató toda una sociedad por 
encima de la sociedad misma se desenvuelve. Los miem* 
bros de esta sociedad, generalmente de clase adinerad^, 
viven en lujosos barrios especialmente acomodados Dará 
ellos.

La revista «Lui» preambulaba así una entrevista ptm 
Eisa Martinelli (23 mayo 1977):-«iEl telón de fondo, como 
siempre cuando se habla de grandes divas, es siempre 
el mismo: una casa adorable, pieles de animales salva
jes por todos lados * cuadros de Francis Bacon, lujo, 
lujo ,y más lujo y como si todo esto fuera poco, una 
piscina rodeada de plantas que ha hecho soñar a más 
de uno».

©
De Mesaliña a 

Robert Redford

ftohtrt Rtdford, af toductor ancafa/ruao.
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de menor calibre, no era así para los que elaboraban 
e imponían esas leyes.

Por ejemplo, ya en la Edad Media, es famoso el caso 
de la Torre de Nesle. La Torre de Nesle que se elevaba 
a orillas del Sena, albergada a tres princesas: Juana de 
Poitiers, Margarita de Borgoña y Blanca de Merche. Las 
tres organizaban a menudo las más escandalosas orgías, 
seduciendo a jóvenes de toda clase y condición; median
te unos polvos excitantes que hacían ingerir a la presa 
de mil maneras imaginables. Cuando los polvos mágicos 
hacían efecto, comenzaba la fiesta... Una vez saciados 
los deseos por ambas partes, los jóvenes «seducidos» 
al^ndonaban la Torre para ir a parar, las más de las 
veces, al fondo del Sena, arrojados por asesinos a suel
do de las inocentes princesas.

Sin embargo no todas las mujeres amaban por amar. 
De Lucrecia de Berja se dice que ponía sus encantos 
al servicio de los intereses políticos de su familia. Para 
ella, que era una mujer culta y elegante. Cualquier hom
bre Ilustre era reo de seducción. Alfonso de Este, du
que de Ferrara, Alfonso duque de Besaglia y Juan de 
Sforza, son sus trofeos obtenidos, en forma de matrimo
nio legal. A la vez, ma-ntuvo relaciones incestuosas con 
su padre y en 1497,, el Papa Alejandio VI confesó que 
sus relaciones con la noble dama dieron como resul
tado un hijo ilegítimo.

Casanova, famoso por sus innumerables conquistas, 
no era un monarca. Tampoco tenía ocupación conocida, 
salvo la de escritor, por lo que vino a representar la 
idea de que el ser un-seductor ya no era monopolio de 
los reyes y que, en principio, podía serlo cualquiera.

Reyes y gobernantes, burgueses, intelectuales, artis
tas... todos ellos tenían opción al estréllalo de los se
ductores. Todos a condición de que gozaran de una 
buena posición o, al menos, se valieran de sus artes 
para conseguirla. Porque no olvidemos que la burguesía 
hatee la revolución en interés propio. Y^ como en tantos 
otros terrenos, es cierto que todo el mundo puede ser 
seductor, en principio. Aunque también es cierto que 
para serlo, hay que poder serlo. I ue tener medios 
económicos para rodearse de ese j^unsma, así -como la 
suficiente holgura como para poder dedicar un tiempo 
considerable a las ceremonias y aventuras que la seduc
ción a gran escala exige.
Pero el seductor-ídolo de masas en su versión moderna 
es un genuino producto de nuestro tiempo. ¿Quién ha
bía soñado en la época de Napoleón Bonaparte y Jose
fina con ver a ambos en una escena amorosa? Nadie 
podía imaginarlo. Sin embargo, hoy en día sabemos

Todo un mundo de nuevas sensaciones. Nuevas, no 
por insólitas, sino más bien por inalcanzables. La lec
tora que ve a Brigitte Bardot en la bañera rebosante 
de espuma, con el flequillo rubio desordenado sobre la 
frente, comprende que nunca podrá tener ya ese cuer
po que se adivina bajo el jabón. Los partos, la mala 
alimentación y los trabajos del hogar, le han condenado 
a ser sólo eso: la Sra. de Rodríguez.

Estos seductores tienen.cada uno una personalidad 
bien definida: por éso precisamente han destacado en
tre los muchos que lo intentaron. Sin embargo y a la 
vez, tienen algo común entre ellos. Podemos ir por par
tes.

«Soy bastante burguesa, esa es la verdad. Aseguro 
que sin mi decoro burgués no podría vivir, no podría 
ejercer mi profesión. Mi vida es ahora más cómoda y 
sin tantos tragines. Necesito mi burguesía, incluso ante 
la mesá de maquillaje». Nada más exacto y definidor 
de la estrella que esta reflexión de Romy Schneider.

Toda una ideología que se manifíesta tanto en las 
pantallas como en la vi(¿ privada. Para todos ellos, no 
existe una muralla china entre el ser real y la imagen 
del ídolo. O al menos eso tienen que creer los devora- 
dores de la prensa del corazón. Jean Gabin declaró: nía 
gente dice que soy el mismo en la vida privada y en mis 
films por eso me quiere tanto». Y claro, tampoco era 
cosa de desengañar a *la gente». Una gente capaz de 
fascinarse con este titular: «Fabio Testi, im “Tarzán" 
metido a "Romeo”».

La vida privada de play-boys y camps es, pues, de 
dominio público. Porque al fin y al cabo, anunque muy 
pocas veces se relacionarán con personas de otros am
bientes, sus affaires amorosos serán de todos conocidos. 
Entre otras razones porque los seductores de masas se 
seducirán a la vez entre sí. Más que nada para demos
trar al público en general qué «están a tono», es decir, 
que se cobran numerosos trofeos amorosos.

«El día 5 de julio de 1965, a las 8. de la mañana, un 
fastuoso-Ferrari 250-GT con matrícula diplomática, se 
estrellaba contra un árbol en la avenida Reina Marga
rita, del bosque de Boulogne. En el accidente fallecía 
Porfirio Rubirosa, 56 años de edad, príncipe reinante 
de los plays-boys. «Su joven y bella viuda Odile Robin, 
después de un período de negra desesperación, comenzó 
a dejarse ver en los lugares de moda de la capital pa 
risina. Se dejaba acompañar de gran cantidad de ami
gos: Eisa Martinelli, Willy Rizzo, María Gabriela de 
Saboya y, sobre todo Günther Sachs. Interrogada por 
un periodista acerca de sus preferencias masculinas,
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respondió: «Sin duda, lo prunero que me atrae de un 
hombre ey su. físico», ^ntre los hombres más seduc
tores, según Odile Robin, se encuentran: «Frank Sina
tra, Michel Piccoli y Alain Delon... aunque \erdadera- 
niente hav muchos».

[ Cemo'vemos, entre famosos anda el juego. Uno de 
los más famosós seductores de nuestro tiempo es, sin 
diida, «el eterno conquistador Marcelo Mastroniani». 
«Ahora se dice que Jaqueline Bisset ha pasado a ocu
par ek puesto de Catherine Deneuve en el corazón del 
frmosb actor italiano»

Un- verdadero gcit o que sólo puede ser traspasado 
por r^es o aristócratas, deportistas o toreros. Recor
damos la pareja Lucía Bosé-Luis Miguel Dominguín o 
la que formaron Soraya y el Sha dé Persia.

Pero no todos dan bombo y platillo a sus conquistas. 
Un caso particular es el de los verdaderos mitos que ya 
tienen poco que ver con el cuerpo que les sostiene so
bre la tierra. Greta Garbo es uno de estos ídolos que 

i a pesar de esconderse tras unas enormes gafas oscuras 
; no ha dejado de ser el mito de los años treinta. Un 
; jnito codiciado por una especie de curiosidad morbosa. 

Claro que cabe tma actitud intermedi.a :«No te diré que 
estoy como a los quince años, porque eso sería una 
mentira descarada. Pero tengo el atractivo más hermoso 
que es el de la mujer madura. A esta edad se puede 

i hablar seriamente de erotismo, es en estos momentos 
5 en que se aprende de verdad las técnicas del amor» 
¡ (Eisa Martinelli. 23 de marzo, 1977).

Y en está mezcla de realidad y fantasía, las estrellas 
i se han abierto paso adoptando una u otra personalidad. 

Del seductor-objeto a lo Rodolfo Valentino o Robert 
Redfórd, al hombre experimentado y maduro a lo Gary 
Cooper, sin dejar de lado al anti-seductor-con persona
lidad a lo Humphrey Bogart.

Con las seductoras ocurre otro tanto. ¿Quién no 
recuerda la mqjer fatal encarnada por Marlene Dietrich, 
la mujer-sufrida o Greta Garbo, la mujer-sexo a lo Ma- 

ojos un mundo diferente, excitante. Le hacen concebir 
en medio de la rutina y el tedio, falsas esperanzas de 
salvación individual. Si Marilyn Monroe, de origen, hu
milde llegó a ser la estrella de las estrellas... ¿qué me 
impide a mí llegar a serlo?

Mientras llega y no llega la oportunidad, la vida del 
hombre-mujer-masa transcurrirá alimentada por más 
de un símbolo fetichista. Un botón perteneciente a la ga
bardina de Jorge Negrete; un autógrafo de Paul New
man; una pared empapelada con fotografías de Greta 
Garbo o John Gilbert... Si el colecciona-ídolos es más 
atrevido, destapa para las revistas del corazón sus sen
timientos, o se dirige directamente por correo a la es
trella.

«'Diana Durbin fue mi primero y único ídolo. Colec
cionaba sus fotografías, los recortes de prensa sobre su 
persona y me pasaba las horas pegándolos en un álbum. 
Hubiera gastado todo el dinero de mis bolsillos para 
comprar un grueso y costoso volumen donde se encon
traba su fotografía más pequeña. La adoraba y ese sen
timiento poseía gran repercusión sobre mi vida». Edad: 
22 años,.sexo femenino, estudiante de medicina.

^NUESTRA ESTRELLA QUE BRILLA» 
(Dedicado a James Dean)

Hay un astro que brilla con tal fuerza 
v distribuve su fulgor sobre todas las cosas
Brilla por la mañana, el día y la noche
Es un astro que nunca declina
Duerme el sueño de los Angeles
Nadie podrá jamás ocupar el lugar
De nuestro principito de los Príncipes
De dulce y santa cara.
Dios ha esparcido su gracia sobre James Dean.

Escrito por una admiradora «devota» de James Dean 
en el tercer aniversario de su muerte.

Como podemos ver, la imagen del seductor no sólo 
influye en el seducido de sexo opuesto, sino que por Humfihny Bogtrt, la teducción de le Inteligencie.
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rilyn Monroe, y la mujer-moderna y audaz a lo Brigitte 
Bardot?

Muchos modelos a imitar pero, como vemos, con ca
racterísticas comunes. Claro que todavía cabe realizar 
una nueva división. Ciertamente puede decirse que, en 
general, el hombre-seductor posee características dis
tintas a la mujer-seductora. La mujer-seductora tiene 
que ser necesariamente bella. El hombre-seductor puede 
no serlo. Mientras ellas una vez transpasada la barrera 
de los cuarenta han de someterse a uña costosa cirugía 
de rejuvenecimiento, la proliferación de arrugas en 
ellos es casi un atributo. La seductora tiene que ser 
siempre bella entre las bellas para calar entre el pú
blico masculino. El hombre-seductor puede dar en una 
edad avanzada sensación de seguridad y experiencia, 
atributos muy preciados por las jovencitas-masa.

Las hay que, sin embargo y entre hombre y hornbre, 
ocupan su tiempo en actividades más elevadas espiri
tualmente. Liz Taylor, por ejemplo, tiene fama de ser 
una señora muy caritativa. Así en el año 1976 la t^- 
hién actriz Jennifer Jones organizó una gala benéfica, 
denominada «el Show de las Estrellas», a beneficio de 
los niños pobres con algún defecto físico. La fiesta 
'■'¡perdón!—, la gala benéfica Se celebró en el Beverly 
Wilshire^ Hotel y la entrada costaba 7.500 pesetas de 
entonces. El periodista encargado de hacer la crónica 
de sociedad, lo contó del modo que sigue:

«Liz iba elegantemente vestida, luciendo sus mejores 
joyas aunque con un gesto de desgana. Wynberg, por 

* contrario aparecía feliz.y dicharachero. Parece ser 
qye la Taylor necesita siempre de im adorador fiel a sus 

1 píos. En este caso, Wynberg es ese afortunado adorador 
Que, hace unas semanas declaró'a la prensa que estaba 
^truinado, deprimido y sin un dólar por culpa de Liz 

: Que al dejarie para casarse de nuevo con Richard Bur
ton, de quien está nuevamente separada, le dijo que él 
uo era precisamente el hombre de su vida».

Más allá de la muerte
evidente que una carga tan profunda de ideales tenía 

QUe provocar en los devora-ídolos actitudes en conso
nancia. Como veíamos, el beso en la boca no se prac
ticaba hasta que no quedó plasmado en el celuloide. Así 
basta llegar a la famosa escena de la mantequilla en 
*'E1 último tango en París». Estos dos hechos que pu
dieran parecer anecdóticos, representan la tragedia del 
bombre-masa. Seductores y seductoras le meten por los 

un mecanismo de admiración-imitación (para seducir 
igual que él) este efecto es, podríamos decir, que de 
signo heterosexual. Se trata, en cualquier forma, de un 
amor fiel y duradero como pocos se conocen. Un amor 
que transciende a la propia muerte del ídolo.

La muerte del Rodolfo Valentino causó estragos en 
la población de los más variados rincones del mundo. 
Había cumplido 3(1 años y el éxito le sonreía. Acababa 
de rodar en Nueva York su última película («El hijo 
del Caid») que se extrenó el mismo día de su muerte, 
el 15 de agosto de 1926. Ese mismo día, el New York 
Times publicó a toda página: «Rodolfo Valentino, céle
bre actor del teatro del silencio, ha muerto en nuestra 
ciudad. El emigrante italiano, que llegó aquí pobre de 
toda pobreza y que en plena juventud habíá ganado 
merced a su actuación como actor cinematográfico una 
fortuna de varios millones y la más envidiable celebri
dad mundial, ha muerto víctima de una apendicitis. 
Según los reclamos.del film era "el hombre más guapo 
del mundo". Al morir, una muchedumbre delirante in
vadió su hotel. Millares de mujeres se disputaban a 
puñetazos el honor de contemplar ya rígido al pelicu
lero. En la aglomeración, se perdieron cientos de niños 
que acompañaban a sus madres. La policía tuvo que dar 
cargas violentas para poner orden a los manifestantes. 
Las Casas de Socorro neoyorquinas montaron guardias 
extraordinarias para asistir de accidentes nerviosos a 
las damiselas convulsionadas por la impresión de ver 
muerto al ídolo. Toda la vida fabril y comercial ha 
estado interrumpida por este duelo aparatoso y sensa
cional en que el histerismo ha mostrado sus muecas 
grotescas. Una artista del film, Peggy Scott, al tener 
noticias de la muerte de Valentino, se suicidó. La céle
bre Pola Negri, que había sido novia suya, se limitó a 
unos discretos desvanecimientos y a hacer un viaje 
—sin comer ni dormir— para depositar una corona ante 
su enamorado de ayer».

Pero esto no es todo. Mucho tiempo después (no
viembre de 1931), la revista «Cinema» publicaba un 
reportaje titulado: «El espíritu de Valentino hace sor
prendentes revelaciones a un famoso ocultista de Eu
ropa». Entre otras cosas, el espíritu de Valentino reve
ló:

«Profesor. — ¿Y el homenaje trágico que rindió a tu 
memoria la enamorada Peggy Scott, suicidándose en 
Londres al tener noticia de tu fallecimiento?

•Valentino. — Una culpa ajena más que purgar, un 
pecado mortal más a cargo de mi espíritu. Y, creed

me, Peggy estaba enferma, era una pobre desequili
brada. una infeliz demente.

•Profesor. — ¿Y el patético sufrir de Pola Negri, tu 
novia, tu atribulada prometida?

•Valentino. — Vanidad y sólo vanidad... Afán de noto
riedad del momento.

•Profesor. — ¿No fuiste entonces novio de Pola?

•Valentino. — Fue... ima de mis amigas, que se. empeñó 
' en que yo apareciera ante la gente como su novio... 

y yo, por debilidad dejé que se lo. creyera ella y la 
gente, sirviendo su incansable egoísmo. Mi ideal de 
novia era muy diferente...

•i ROFESOR. — ¿Lo fue Natacha?
•Valentino. — Natacha de novia y esposa, fue una bue

na camarada inteligente... nada más... No fue la mu
jer del hogar que yo necesitaba.

•Profesor. — ¿Y aquella müchachita de Castellaneta, 
tu paisana Bettina?

•Valentino. — Fue una cosa inocente y pueril, propia 
de infancia. Bettina hubiera sido una esposa hones
ta, pero burda, que no hubiera comprendido ni sa
tisfecho mis ansias de idealidad.

•Profesor. — ¿Qué mujer te hizo feliz entonces?
•Valentino. — Ninguna. En todos mis amores fui yo el 

que puso un poco de amor. Tuve pasiones y capri
chos, pero yo no encontraba verdadero amor sino en 
los momentos de mi arte, en las escenas ficticias que 
vivía ante la cámara.

•Profesor. — ¿De modo que el ídolo que fue de las mu
jeres, el hombre más amado del mundo, no conoció 
la felicidad de un cariño verdadero, constante y de
sinteresado?

•Valentino. — Dios no lo permitió...»
Verdadero o falso, no cabe duda de que el artículo 

de la revista «Cinema» tiene más de Literatura que de 
otra cosa. No obstante, el profesor Ismael Vedzka supo 
hacer al espíritu de Valentino las preguntas que a todos 
les hubiera gustado efectuar. De la misma manera, res
pondió tal y como todos esperaban que respondiese 
el ídolo muerto. Tanto es así que la revista calificó el 
artículo de «un interés realmente extraordinario».

"L OS SEDUCTORES". - EDITO RIA L DOPESA. 
Reservados todos los derechos.

(Exclusiva regional de A RAO Ohl/expres)
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E-STAMOS pensando, por 
pensar algo, en los 
objetivos que se habían trazado 

Vengiós y Kubala, 
seleccionad ores checoslovaco e 
hispano, respectivamente, a la 
hora de programar el partido 
internacional amistoso que sus 
pupilos disputaron ayer tarde. Y 
estaba pensando, por pensar 
algo, en los objetivos previstos 
por televisión española, al 
ofrecer este choque en directo. 
Porque lo cierto es, lector 

amigo, que la confrontación no 
llegó a entusiasmar a casi nadie, 
en el "casi" dejaremos a los más 
optimistas, y que las 
consecuencias de este choque 
tampoco servirán para iluminar 
el cerebro de nadie. España 
jugó a defender y a punto 
estuvo de llegar al término.del 
partido con el empate a cero; 
pero sólo por los erro'res de los 
checoslovacos en remate, nunca 
por méritos propios. Fuimos 
víctimas del cerocerismo, 
porque tanto fue el cántaro a la

la primera parte, mandando 
incluso en la zona ancha y 
evidenciando fortaleza en 
retaguardia. Hablar de ataque, 
sin embargo, no podemos de 
ninguna manera, ya que 
llegamos a rematar cuatro o 
cinco veces, casi siempre desde 
larga distancia y ^desviado, 
permitiendo a los guardametas 
checos, Netolicka y Kereki, 
disfrutar de una plácida tarde de 
asueto. Ciñéndonos a la 
realidad, para que nadie nos 
tache de pesimistas, 
consignaremos que sólo un 
disparo de San José, ya en la 
segunda parte, fue digno de 
mención. Poco bagaje para ganar 
un partido, en el supuesto de 
que los Kubala-boys se 
desplazasen a Bratislava con la 
intención de ganarlo, como 
ustedes comprenderán. Para ese 
viaje, la verdad, no 
necesitábamos ninguna alforja.

fuente, que ai final se 
añicos.

LOS KUBALA-BOYS

Los Kubaia-boy

hizo

s
defendieron aceptablemente

se 
en

SI QUE HUBO 
DESTACADOS

Nos parecieron correctas las 
actuaciones de los dos 
guardametas españoles, 
Arconada y Urruticoechea; si 
bien, el primero de ellos, apenas 
tuvo problemas serios que

CHECOSLOVAQUi/i ES

resolver. Muy bien Marcelino, 
como casi siempre, y bien, a 
secas, cuantos zagueros pisaron 
el chamuscado césped del 
estadio del Slovan, Miguel!, 
Alesanco, San José, Felipe y el 
mismo Cundi, que salió al epo 
para frenar a Barmos, lateral 
derecho checo. El centro del 
campo mantuvo a salvo la línea 
de flotación mientras estuvo en 
el campo Vicente del Bosque, 
bien apoyado en un principio 
por Asensi y regularmente por 
López Ufarte, perdido en el 
pasecito horizontal y en la 
jugada de galería. Villar 
continúa siendo el único 
centro-campista que se sacrifica 
en aras del conjunto y acierta en 
los mareajes, y sobre las puntas 
de ataque, más abandonados a 
su suerte que Robinson Crusoe, 
mejor será correr un tupido 
velo, ya que apenas dieron 
señales de vida. Dani, Santillana, 
Alonso y Morán, bien pudieron 
quedarse en su casita. Ahora 
bien, señor Kubala, conste que 
jugando con este patrón, 
especial para lucimiento del 
bloque defensivo, tampoco 
Heredia y Rubén Cano hubiesen 
hecho nada de particular. Sería 
absurdo que pensase usted otra 
cosa.

LOS CHECOS, NI 
FU NI FA

Los checos nos brindaron 
una primera parte anodina y sin 
relieves, demostrando su 
impotencia para ganar las bazas

^Ivo en fases mu 
I a esperar tier 
larmus, Ondrus, 
ianenka, nne [ 
lejores hombres 
heco.

a los españoles en el centro del ,SI FORMARON 
campo y para romper la muralla ¡OTROS 
defensiva montada por Kubala. ' 
En la segunda parte mejoraron i Selección de C 
bastante, aunque tampoco __________  
demasiado, y solamente el LmOfl ¡I 
fénómeno Nehoda dispuso de jU'liCU J*
tres o cuatro oportunidades de 
hacer gol, en las que resultaba 
más difícil fallarlo que meterlo. 
Tardó mucho en llegar el gol de 
Masny, magnífico por cierto, 
pero Checoslovaquia lo había 
merecido con creces y además se 
veía venir. Perdida ya la 
selección hispana en los 
cuarenta y cinco minutos 
finales, ya que le sobraba medio 
campo y aún así no acertaba a 
controlar a su rival. 
Checoslovaquia siguió 
demostrando la vulgaridad de su 
fútbol y falta de puntería en el 
remate. En el minuto 58 falló 
Ondrus un penalty, por derribo 
de Villar en el área, y en el 87, 
por fin, llegó la diana de Masny, 
cuando ya casi nadie la 
esperaba. Partido de bostezo,

E

Zaragoza NO cambiará 
en un dia

E
TOURS (I 

•fe).- La Sel 
ipañola no pi 
carse para la; 
opa de la UE 
ones nació na 
}n Francia pe 
ero.

En el encue 
I eliminatoria 
n Murcia, dei 
jIos por tres 
In solo gol, p. 

Fado a los ch 
Isreda para esi

El primer t 
uentro ya fi 
esa cero fina

El colegiac 
eeters, aunqi 

(as equivocad 
Íó totalmen 

amonestó al £ 
I francés An 
el terreno a 
ua agresión a 

. Los equipo 
pssiguientes a 
(Francia: D 
giBonevay,P 
pe, Coudray, 
|®ure¡ Marcia 
ju Scher.
I La Selecció 

ro cambios.
España: Mí 

endillo, Gret 
artínez; Jot 
'’nu2;Lolo,l

En el según 
J al campo 

y a los 6€

• Ni siquiera en el día de las 
primeras elecciones después de 
cuarenta años de ayuntamientos a 
dedo. Trabajar contra la 
especulación, por unos barrios 
habitables, por el colegio de los 
chavales, por una ciudad respirable 
donde divertirse no sea un milagro 
nos va a hacer batallar día a día, 
codo con codo. No basta elegir 
concejales cada cuatro años.

Hemos formado una 
Asamblea Ciudadana 
para cambiar Zaragoza 
todos los días.
o Muchos de nosotros somos 
trabajadores de casi todos los 
barrios y fundamos las primeras 
asociaciones de vecinos. Otros hemos 
batallado desde nuestras profesiones 
(arquitectos, sociólogos, 
economistas, periodistas, artistas...) 
contra una ciudad triste pasto de 
caciques. Hay también entre 
nosotros ecólogos, minusmaxiválidos, 
jóvenes, jubilados y gente de otros 
rollos que queremos seguir 
trabajando como ciudadanos 
independientes.

Candidatura Ciudadana 
Independiente
• Porque los partidos son necesarios 
pero no bastan • Porque los 
ciudadanos tenemos derecho a 
controlar lo que hagan los concejales 
a Porque la ciudad la hacemos los 
ciudadanos • Porque tenemos 
derecho a exigir que se vayan si no 
cumplen (y asi han firmado hacerlo 
nuestros candidatos) • Porque esta 
ciudad tiene que ser más hermosa, 
más libre, más divertida, más 
nuestra.

CANDUMKTURA CIUDADANA INDEPENDIENTE 
para cambiar Zaragoza lodos los dias
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U14- ESPAÑA, O

terocerisniD
Ivo en fases muy esporádicas, 

i a esperar tiempos mejores, 
laímus, Ondrus, Rott, Masny y 

irindaron 'anenka, me parecieron los 
fina y sin lejores hombres del conjunto
ndo su 
las bazas 
entro del 
a muralla 

Kubala. 
mejoraron 
tampoco 
nente el 
¡puso de 
dadas de 
resultaba 
meterlo, 
el gol de 
r cierto, 
o había 
demás se 
I ya la 
en los 

minutos 
la medio 
:ertaba a 
rival.

siguió 
lad de su 
ría en el 
58 falló 
derribo 

n el 87, 
! Masny, 
idie la 
bostezo,

heco.

,SI formaron unos
ÍOTROS_____________

i Selección de Checoslovaquia:

orneo juvenil de la U.E.F.A.

ESPAÑA.
ELIMINADA

i TOURS (Francia), 15 
■fe).- La Selección juvenil 
ipañola no pudo ayer cau
carse para las finales de la 
opa de la UEFA de Selec- 
lones nacionales, al perder 
an Francia por tres goles a 
ero.

En el encuentro de ida de 
¡eliminatoria los españoles, 
n Murcia, derrotaron a los 
ilos por tres tantos a uno. 
nsolo gol, pues les ha fal

tado a los chicos de Jesús 
!^reda para estar en Austria.

El primer tiempo del en- 
uentro ya finalizó con el 
esa cero final.

' El colegiado belga Jan 
feeters, aunque tuvo algu- 
<tas equivocaciones, se mos- 
Íó totalmente imparcial. 
Monestó al español Gail y 
I francés Anigo y expulsó 
el terreno a Coudray por 
na agresión a Manuz.

. Los equipos presentaron 
¡issiguientes alineaciones:
k Francia: D’Angelo; Ani- 
’iBonevay, Piancque, Aya- 
'e, Coudray, Zajaczowski, 
nute: Marcialis, Stopyra y 
uscher.

La Selección gala no rea- 
w cambios.
España: Manolo; Comas, 

endillo, Gregorio, Manolo 
edínez; Jorge, Rastrojo, 
f’WZ; Lolo, Mazón y Gail.

Ln el segundo tiempo sal- 
J el campo Boro por Ma- 

y a los 66 minutos Ma- 
'‘edejó su puesto a Ruda.

Los galos marcaron así: 
J.’o- 8 minutos. Stopyra 
jugada personal, dribla a 
'fesorio y a Tend il lo, se 
'‘etna y larga un chupina- 

taso y cruzado, que se 
“¡’''¡arte en el primer gol 

1*1 encuentro.
37 minutos. Nueva- 

'''te Stopyra a pase de 
“fe, avanza y, por bajo, 

segundo.
ni.’?.' ^0 minutos. Fallo 

úe toda la defensa 
el i ’’ ’y Toure, dentro 

pequeña, no tiene 
fall V® empujar el balón 

mallas espa- 

’ pesar de sacar el 
<1“® maravi- 

atrás a los espec- 
Wrtw’ Murcia, en el 
inins» .*** úe esta eli- 

una selección 
Meas distinta, sin 
¿dn’ engarce de juego 
rfPfofundWad.

Wensiu fácil, eficaz y 
Plver • dominado a su 
In y« aún sin hacer 
boï"?® completo 
pPanos realizaran los

®" Murcia, por 
Km y p®’’ p'®"*®.®- 
rale ,?’®’’®cieron jugar las 
Prool j ®^® competición 
I Así I ® juveniles, 
pnce cosas, el dominio 
ícifiJ primera parte 
jJ’ el encuentro. Y en 
5 ma ^®' '05 españo- 

* Un tesoneros y no dan- 
iarn?®*ún por perdido, no 

” en su empeño de

Netoicka (Kereki en la segunda 
parte); Barm'os, Bojacek, 
Ondrus, Gogch, Rott, Kozak, 
Steimbachr, Gajdusek, Masny y 
Nehoda. Panenka, que sustituyó 
en la segunda 
Steimbachr, movió 
como ningún otro.

Selección de 

parte a 
al equipo

España:
Arconada; Marcelino, Miguel!, 
Cundi, Alesancho, San José, 

atacar, quizá para no cerrar
se y propiciar el gol español 
que podía dejarles con la 
prórroga y, quizá, con la 
moral lo suficientemente 
quebrada como para perder 
la elinhiñatoria.

En definitiva, si en lugar 
de tratarse de una eliminato
ria futbolística hubiera sido 
un combate de boxeo, no 
cabe duda que España con
tando ios ciento sesenta mi
nutos de juego, podría ha
berse impuesto a los puntos. 
Pero el "knock-out” galo de 
la primera mitad fue más 
que suficiente para decantar 
la eliminatoria y el partido 
a su favor.

EIRE VENCIO 
A IRLANDA

DUBLIN, 15 (Efe).- La 
Selección juvenil de Eire 
venció a la de Irlanda del 
Norte por cuatro goles a 
dos, en partido jugado ano
che en esta Capital.

Este encuentro corres
ponde al Torneo juvenil de 
la Unión Europea de Fútbol 
Asociación.

L tema futbolístico 
de la semana en nues

tra ciudad es el posible ficha- 
je del jugador del Atlético 
Monzón Antonio Pantoja 
Castañeda, por el Real Ma
drid. Si los rumores se con
firman, una vez más, el cua
dro técnico zaragocista va 
a quedar en evidencia ante el 
aficionado; y no digamos na
da si el muchacho llega a 
triunfar en el conjunto de la 
capitel de España.

Es incomprensible que, 
contando el Real Zaragoza 
con la numerosa nómina de 
técnicos que tiene, no se haya 
dignado uno sólo de ellos 
obervar las evoluciones del 
protagonista de nuestro co
mentario, sobre el verde ta
piz. Sabemos, de buena fuen
te, que Pedro Arástegui, a 
pesar de las antiguas diferen
cias surgidas con el actual 
director técnico blanquillo 
Manolo Villanova, se lo ofre
ció aconsejando su fichaje 
dadas las grandes cualidades 
balompédicas que apunta. El 
ofrecimiento resultó valdío, 
pues hasta el momento en 
Requeté Aragonés nadie ha 
mostrado el más'mínimo in-

Dan!, Villar, Santillana, Del 
Bosque y Asens!. En la segunda 
parte, Urruticoecha, Felipe, 
López Ufarte, Alonso y Moran, 
sustituyeron al guardameta 
Arconada, Miguelí, Del Bosque, 
Dani y Santillana.

Correcto nos pareció el 
arbitraje del húngaro Ladislao 
Padar, si bien, en la primera 
parte, hubo un derribo muy

Comité de Competición
AMORRORTU 
UN PARTIDO SI ES VERDAD PUEDE PASAR

Un mes de suspensión al 
presidente del Monzón

MADRID, 15 {efe>.— El 
Comité de Competición de 
la Federación Española de 
Fútbol, en su reunión de 
ayer, ha tomado, entre otros 
los siguientes acuerdos.

a

Jugadores:
Suspender por un partido 
Amorrortu (Zaragoza), 

por provocar a un contrario.
Suspender por un partido 

a Neeskens (Barcelona), Pre
ciado (Santander) y Mori 
(Celta), por acumulación de 
amonestaciones.

Clubs:
Multar a los clubs At. de 

Madrid y Ath. de Bilbao por 
lanzarse almohadillas en for
ma masiva al terreno de jue
go, en los últimos momen
tos del encuentro, impidien
do la normal terminación 
del partido, y a Las Palmas 
por lanzarse objetos al terre
no de juego en forma reite
rada, perturbando su nor
mal desarrollo.

En Tercera División se 

SE RUMOREA INSISTENTEMENTE

PANTOJA, Al 
REAL MADRID

LOSMIMBRES Y ELCESTO

terés por encuadrarlo en las 
filas zaragocistas.

No vamos a decir que 
Antonio Pantoja pueda, en 
un futuro próximo, tener un 
puesto asegurado en un equi
po de campanillas; y no lo 
vamos hacer, por la sencilla 
rSzón de que a sus 20 años es 
una incógnita lo que puede 
dar de sí en un inédito próxi
mo, pues aunque como ya 
hemos señalado anteriormen
te las cualidades futbolísticas 
que apunta están sorpren
diendo a tos técnicos, no es 
menos cierto que tos casos 
de hombres jóvenes que pa
recían predestinados para 
triunfár han fracasado cuan
do han llegado a un equipo 
llamado de los grandes. Pero, 
¿y si en el caso de Pantoja, 
se produce lo contrario? La 
obligación de todo cuadro 
técnico es prestar atención 
a lo que despunta; y no nos 
engañemos, el Real Zarago
za no la está prestando en el 
caso que nos ocupa. No va
yan luego a venir las lamen
taciones y, como siempre, el 
perjudicado sea el club.

Podíamos darles infini-

dudoso de Miguel!, que pudo ser 
penalty. Partido sin historia y 
ensayo sin demasiados 
alicientes, aunque Kubala se 
empeñe en afirmar lo contrario. 
Sobraba horizontalidad y 
conformismo en ambas 
selecciones; faltaba velocidad, 
entendimiento entre líneas y 
remate, sobre todo rematé, que 
es la salsa del fútbol.

Enrique PEYRONA

«^^FOLVIO a decepcionar la Selección Española y su 
juego aburrió a la "parroquia". Una "parroquia" 

muy amplia de éspectadores, ya que el partido fue 
televisado.

A España le sobró suerte y le faltó juego. Buen juego 
queremos decir. Le sobraron también algunos brotes de 
violencia y le faltaron afanes ofensivos.

Alguien ha dichOy juzgando ai equipo español que no 
hay más cera que la que arde, pero ha habido quien ha 
sabido responderle afirmando que a lo peor es que no se 
acierta en saber dar el fuego adecuado a esa cera para que 
arda bien. Que ahora chisporrotea demasiado.

LA CAPRICHOSA FORTUNA

El resultado, que es lo que queda, no puede ser más 
honroso, pues no olvidemos que la selección 
checoslovaca es la actual campeona de Europa. Pero tai 

como se desarrollaron las cosas demos gracias a que la 
fortuna, que con frecuencia suele ser caprichosa, se alió 
con nosotros. Si llega a inclinarse por el bando checo, 
España hubiera recibido uno de los mayores vapuleos de 
su historia futbolística internacional.

suspende por un mes al pre
sidente del At. Monzón, Ca
brero Agón, por menospre
ciar al árbitro y por un par- 
tioo a Arjol Serrano, ael Ara
gón, por acumulación de 
amonestaciones.

MONTANEROS 
DE ARAGON

Se comunica a todos sus 
socios y simpatizantes de 
Montañeros de Aragón, que los 
próximos días 18 y 19 de marzo 
(domingo y lunes), se ha 
organizado una travesía de 
montaña por la zona de la 
PEÑA.

El itinerario de la travesaia, 
será, desde SAN JUAN DE LA 
PEÑA a MURILLO DE 
GALLEGO, pernoctando en el 
refugio de la PEÑA.

Para mayor información en la 
Secretaría del Club, Calvo 
So telo, núm. 11 bajos, de 7 a 9 
de la tarde, días laborables.

Del Bosque, en el primer tiempo, fue medio equipo.
Se erigió en gran figura, mandando en el centro del 

campo. Luego nadie comprendía por qué se había 
quedado en la caseta en el descanso. Al final justificaron 
el cambio, explicando que el propio jugador salmantino 
había pedido el relevo al seleccionador porque sufría 
ciertas molestias. Si es verdad, puede pasar.

Lo, que ya no pasa tan fácilmente por la mente del 
aficionado corriente y moliente, es el hecho de que Quini 
se quedase todo el tiempo en el banquillo, máxime 
cuando Santillana sólo actuó en el primer tiempo. Igual 
que hubo cinco sustituciones, podía haber habido seis. 
Vanios, digo yo.

LOS "NUEVOS"

La verdad es que, tras el descanso, los cambios de 
Arconada, Dani, Del Bosque y Santillana por Urruti, 
López Ufarte, Morán y Alonso y luego el de Migueli por 

Felipe, desbarataron el conjunto. Los "nuevos" no se 
entendieron y estuvieron a punto de protagonizar una 
auténtica debacle.

Pues ao, el zaragocista Alonso, no acertó a aprovechar 
su oportunidad. Lamentamos tenerlo que escribir, pero a 
fuer de sinceros hemos de reconocer, aunque nos duela, 
que fué uno de los hombres más flojos de la selección. 
Otra vez será "Pichi". Pero tendrás que seguir mereciendo 
para que Kubala se siga fijando en tí y la mejor manera de 
hacerlo, es continuar luchando y jugando en las filas del 
Zaragoza. Y metiendo goles. Que sabes y puedes hacerlo.

dad de casos que avalan nues
tra forma de pensar; por no 
ir más lejos, tenemos el caso 
del valencianista Botubot, 
que fue ofrecido al conjunto 
blanquillo en Cadiz y que de 
una forma olímpica se le vol
vió la espalda, o el del guar
dameta Buyó, que llegó 
aquí con la selección juve
nil balear y después de rea
lizar un soberbio partido se 
marchó como había llegado. 
Son en suma, una serie de 
errores que a la larga se sue
len pagar muy caros.

Por lo pronto nuestro avi
so aquí queda reseñado. Un 
jugador: Antonio Pantoja 
Castañeda, que juega espo
rádicamente de extremo, 
aunque confiesa que donde 
mejor se desenvuelve es en 
el centro del campo, está en 
un tris de fichar por el Real 
Madrid. Esperemos paciente
mente como se van a desa
rrollar los acontecimientos y 
a la vista de ellos juzgaremos 
la sapiencia de los técnicos . 
zaragocistas. Otra cosa no 
podemos hacer.

JOSE SANZ FERNANDEZ

S
E había considerado este amistoso entre checos e 
hispanos como un partido de entrenamiento y de 
prueba, con vistas a las próximas confrontaciones oficiales 

e internacionales de ambos contendientes. Por lo que se 
refiere a nuestro conjunto, suponemos que las 
consecuencias positivas que se hayan podido sacar, serán 
escasas. Por no decir nulas.

Del equipo de Kubala podemos decir que sí, pero no. 
Nuestro ya casi vitalicio seleccionador ha tenido siempre 
todas las facilidades que a otros antecesores suyos en el 
puesto se le negaron. Le han dado casi siempre las fechas 
que ha pedido, las concentraciones que ha querido y hasta 
el importe de las "primas" que ha solicitado para sus 
muchachos que, naturalmente, para él son dobles. Por eso, 
ante ios repetidos fracasos, se limita a opinar que sin 
mimbres no se puede hacer un buen cesto. No estaría de 
más recordarle que sin un buen experto "cestero" 
tampoco. No es por nada.

DOS OPINIONES

Kubala admitió en la rueda de opiniones de 
después del partido que ellos —los checos—habían 
merecido la victoria y que habían conseguido un gol 

precioso. Y afirmó también: "Mis hombres han luchado 
como jabatos y han defendido la camiseta de España con 
tenacidad, y en ocasiones, luciendo un buen juego que me 
ha satisfecho". Bueno, si él lo dice...

Lo que dijo el inefable presidente de la Federación, 
Pablo Porta, sí que sorprendió a muchos. Vean: "Hay 
jugadores que no deben de venir más a la Selección". ¿Por 
qué no dió nombres y apellidos?

José Luis ERCILLA

SGCB2021



PAG. 18 espec tácu/nx aæ -is^

©@iir^©ll©ra
TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Grupo Gri
fo. Hoy, 7,15 y 10,45 presen
ta María Sabina, de Camilo 
José Cela. Localidades 100 
pesetas. ¡Cinco únicos días! 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7,15 y 

10,30 (Mayores 18). 4.“* se
mana: Las 1001 noches. Un. 
film de Pier Paolo Pasolini. 

CERVANTES. - 5-7-9-10,45- 
(Mayores 16). 3.^ semana: 
Sonata de otoño. Technico
lor'. Ingrid Bergman, Liv Ull
man.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 14). 5.-' semana: 
Juego peligroso. Goldie 
Hawn, Chevy Chase. Ultimos 
días.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayores 
de 18 años y de 1'4 acompa
ñados). La última esperanza. 
Eastmancolor. Alain Delon, 
Carla Gravina. Ultimo día.

DON QUIJOTE. - 4,30-6,45-9 
y 11 (May. 18). 6.“ semana: 
El expreso de medianoche. 
Technicolor. Brad Davis, 
R’andy Quaid.

dorado. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14). La amenaza. Yves 
Montand, Carole Laure, Ma
rie Dubois.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (May. 
18). Conviene hacer bien el 
amor. Eastmancolor. Luigi 
Proietti, Agustina Belli.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). Objetivo: Patton. Sophia 
Loren, George Kennedy, 
John Cassavetes.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16)..3.® semana: Interio
res. Un film de Woody Allen, 
con Diane Keaton, Geraldine 
Page.

GRAN VIA. - 5-7,30 y 10 (To
dos públicos). Supermán, el 
film. Panavisión-Technico- 
lor. Marlon Brando, Gene 
Hackan, Christopher Reeve.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18); Bur dell a, con 
Al Lettieri, Christian de Sica 
y Taryn Power.

MOLA. - 5-7,15-10,15. (Ma
yores 14 años). 3.° semanal 
Fuerza 10 de Navarone. 
Technicolor. Robert Shaw, 
Barbara Bach.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30. 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). 2.“ semana: La 
ternura de los lobos, de Ulli 
íommel, con Kurt Raab. De 
lunes a.viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 1 1,30. 5-7-9 y 
10,45. (Mayores 18). Liszto- 
mania, de Ken Russel, con 
Sara Kestelman y Paul Ni
cholas. Clasificada «S».

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 14). 
3.^* semana; El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma- . 
son.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4; 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
6.“ semana; Vicios privados. 

públicas virtudes, un film de 
Milkos Jancso, con Lajos Ba- 
lazsovits y Pamela Vilorési. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5:7-9-10,45 (Ma
yores 18). Noches pornográ
ficas. Clasificada «S». Film 
de Joe D'Amato, con Ajita 
Wilson. (Subtitulada).

PALAFOX. -4,45-7,15 y 10,30 
(Todos públicos). Superman, 
el film. Panavisión-Techni- 
color. Marión Brando, Gene 
Hackman, Christopher Ree
ve.

PAX. — Cerrado para decora
ción e instalación de nuevas 
butacas. Próxima apertura.

REX. - 5-7,15 y 10,30 (Mayo
res 18).'Clasificada «S». Hoy 
estreno : Marcha triunfal. 
Technicolor. Franco Ñero, 
Miou Miou, Michele Plácido.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30. 3.« 
semana: Solaris, más allá 
del 2.001. Gran premio del 
Festival de Cannes.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). Las que empiezan 
a los 15 años. Eastmancolor. 
Sonia Blanca, Patricia Bec
ker.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 (Mayores 

18). Clasificada «S». El hotel 
de las delicias. Eastmanco- 
lor. Philipe Gaste, Nanette 
Corey.

MADRID. - SALA 1;. 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S», £1 último pecado 
de la burguesía. Eastmanco- 
lor. Raquel Evans, David Ro
cha. Ultimo día.

MADRID. - SALA 2; 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Spermula. East- 
mancolor. Dayle Haddon, 
Udo Kier.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Trampa mortal. 
Stuart Whitman, Carolyn Jo
nes.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). La espía se desnuda. Ur
sula Andress..

PARIS. - 5-7-9 Y 10,45 (Mayo
res 18). Clasificada «S». El 
diputado. Eastmancolór. 
José Sacristán, María Luisa 
San José.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Em
manuelle y Carol. Eastman
color. Raquel Evans, Jenni
fer James.

SALAMANCA. - 5-7,30 y 10 
(Mayores 18). El fuera de la 
ley. Clint Eastwood, Sandra 
Locke.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Zombi (£1 regreso de los 
muertos vivientes). Gaylen 
Ross, David Emge.

CASINO MONTESBLANCOS 
Alfajarín (Zaragoza). Jue
gos: Ruleta francesa, Rule
ta americana, Black-Yack 
y Baccara. Carretera N-2, 
Km. 343,250 (Dirección 
Barcelona), por autopista 
A-2. Salida 1. Horario, de 
6 a 3 de la madrugada. 
(Festivos hasta las 4).

Doña Estretlita Castro vende su piso, pero no está a rru i na da

LE DARAN
30 MILLONES

■ Piensa comprarse un chalet ajardinado con

D
icen 

fulgen 
esto le pasa 

mucho sol de España
que las estrellas re
más con la edad. Y 

a doña Estrella Cas-
tro que sigue siendo la mejor 
“amazona” de la canción espa
ñola, pues a la grupa de su jaca 
jerezana, aún sigue galopando y 
cortando el viento y el aliento 
de sus miles de admiradores. Pe
ro si tienes admiradores te cre
cerán, como hongos, los detrac
tores. Y esto es lo que le pasado, 
mire usted, a doña Estrella, que 
“las víboras que por allí andan 
sueltas" le han dado a la de do
ble filo para decir que se ha es
trellado, que anda arruinada y 
que ha tenido que vender, no 
sus arrancadas, sus faralaes y la 
gominola de su jacarandoso 
caracol, sino su propio piso.

—Pero mi niño; ezo zon men- 
tiriyas de la gente que no deja 
de darle a la sin hueso. ¿Pero 
cómo cerá posible que haya ma- 
lage que quiera verme pidiendo 
una caridá en una esquina. No se 
comprende, mi arma.

— iPero es que han dicho de 
usted que ha vendido hasta su 
piso! Y se ha publicado y todo.

—Si cada hijo de vesina que 
vende er piso para compré otro, 
hubiera de salí en los papeles^ 
ya me dirás. Habladurías y na 
más. Ganas de liar la tremolina 
que tienen algunos desocupados.

—¿Entonces no está usted tan 
arruinada como se dice?

—¿Yo arruiné? ¡Jesúsito de 
mi arma, qué való! De eso, ni 
hablé.

—¿Entonces por qué va a ven
der su piso?

—Para mercarme otro mejó. 
Con un jardinsiyo y mucho sol 
de España en rededó. No estoy 
arruiné. Si lo zabré yo. Lo que 
se ha dicho no es sierto. Voy 
a vendé mi casa, pero no porque 
me farte parné para zubzistir. 
Yo vivo en un lugar sentriqui'si- 
mo, una casa antigua y mu se
ñorial que tiene ocho pisos, uno 
ensima de otro, y por el que me 
van a dar muchos maravedises.

—¿Cómo cuántos, 
. saberse y la pregunta 

masiado indiscretona?

si puede 
no es de-

—Pues unos treinta millones, 
que es un piquiyo de parné muy 
respetable. Y si lo vendo es por 
marcharme a viví a un sitio
más moderno con un jardinsiyo 
yeno de claveles reventones, ro
sas de pitiminí y enredaderas 
trepando por las cánselas y selo- 
sías. Ya te inviaré un día de es
tos para que me hagas una en
trevista allí mismo. ¿Hase?

—Lo que quiere decir, Estre-

i

Hita, que usted ya no está para 
muchos trotes y se retira a vivir 
a un lugar más descansado.

—Ni mucho menos. Yo no 
me he tirado ni me retiro. No de
jaré de tocar madera detablao y 
de escenario en jamás de los ja
mases, porque en toavia me que

da mucha cuerda para seguir 
actuando para mi público queri
do.

Si doña Estrella lo dice, ver
dad será. Y nosotros que lo vea
mos por mucho tiempo.

BRUNET

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono^291166.

C4P4 TARDE. STORK-CLUBPARSIFAL

DISCOTECA GALO

ASTORG'SCANCELA"EL PAPAGAYO'

GALLERY 2
GRAWER CLUB

SENECA1800
BABIECA

IGUANA

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atraeciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 21 48 56.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y musica del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
loa actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada., Di
rección y Teléfono 396952.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad', con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242. SAN JORGE 

SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde especial parejas. Noche- 
discoteca-cli'b hasta las 3 de la 
madi¡pgada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804;

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de-fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Los jueves: cultura 1 PROGRAMAS |

"Yo confieso"

MONTOGOMEfíY CLIFT, EN UNA GRAN INTERPRETACION

NURIA ESPERT Y ANDRES MEJUTO EN "NUMANCIA, I"

HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

Una gran película esta 
que se emite esta noche 
por el Primer Programa 
de TVE, en el espacio, 
"Sesión de noche".

"Yo confieso" es una 
producción norteamerica
na de 1952, distribuida 
por la Warner Bross; con 
guión de George Tabori 
y William Archibald. La 
música es de Dimitri 
Thiomkin; fué dirigida 
por el gran Alfred Hitch
cock y protagonizada por 
Montgómery Clift, Anne 
Baxter, Karl Malden y 
Otto E. Hasse.

El padre Logan recibe 
en confesión al sacristán 
de la parroquia, que se 
acusa de haber asesinado 
a un abogado con la in
tención de robarle. El sa
cristán se ha servido ade
más de la sotana del pa
dre, por lo que pronto re
caen sobre éste las sospe
chas del asesinato. La si
tuación se agrava para 
Logan cuando se averigua 
que el abogado sometía a 
chantaje al sacerdote y a 
una mujer, que fué su no
via en otros tiempos, por 
lo que ahora da lugar 
al malentendido.

Logan comparece ante 
los tribunales y el secreto

de confesión le impide 
señalar ai culpable. Esta 
angustia seguirá hasta 
que un imprevisto descu
bre al verdadero asesino.

Según diría después el 
propio Hitchcock, “nun
ca se debiera haber hecho 
esta película, pues es ri
dículo que un sacerdote 
exponga su vida por con
servar un secreto". No 
obstante, no hay que ha
cer mucho caso de estas 
palabras del director, 
pues en “Yo confieso", 
Hitchcock actuó libre
mente, sin ataduras y tu
vo que superar todos los 
obstáculos a que por en
tonces fué sometido por 
la censura política-reli
giosa.

También es anecdóti
co el señalar que a Hitch
cock no le gustaba Mont
gómery Clift, sin embar
go le dió el papel del pro- 
tagonísta por considerar 
su “expresión de angus
tia" como el fiel reflejo 
de los sentimientos del 
personaje central.

La película es una 
obra de arte, que se ve 
con gran emoción y con 
un final realmente digno 
de una película de Hitch
cock.

En efecto, el jueves es el día de la cultura en l'VE^ 
Empieza, como todos los días, con “Hora 15” en el pro
grama de sobremesa, Y en la emisión de tarde “Perfiles”, 
presentado y dirigido por Joaquín Soler Serrano, nos 
presenta el perfil biográfico y de la obra de un personaje 
invitado. El de hoy sera' Jorge Luis Borges., eterno candi
dato al Nobel. Bajo el titulo “El amor, la vida y la muer
te” se iniciara el espacio. En la casa del escritor en Bue
nos Aires, rodeado de libro.s y recuerdos, charlará con el 
presentador sobre su vida y obra, perfilando sobre todo ' 
los tres grandes temas: el amor, la vida y la muerte.

inmediatamente después nos llega “Los mitos”, espa
cio dramático-cultural, por cuanto nos representa de al
guna manera la personificación actual de algunos de los 
mitos más famosos, algunos de ellos hasta ahora inéditos 
en este tipo de estudio. Hoy empieza el primero de los ■ 

,dos espacios dedicados a “Numancia”. Se imangina una 
ciudad puesta en trance por el sitiador, bajo expreso de
safio de convertirse en otra Numa,ieia .Guerrero Zamora 
basa este capítulo en su propia obra “Numancia”, “la 
ciudad que tiene vino en sus piedras”.

Y aún hay más, por el E’HE se emite el programa más 
cultural en estructura y quizás el más rollo de todos'es- 
tos, “Encuentro con las letras”. Dirigido por Carlos Vé- ' 
lez, (que suele convocar el sueño de todos los que siguen 
este espacio), el programa dedica hoy parte de su tiempo 
a “Espadaña”, revista crítica de poesía, desde 1944 a 
1951. Una entrevista con Eunni Ruvio sobre “las revis
tas de la poesía”; y la primera parte de la mesa redonda 
sobre el mismo tema, en la que intervienen Victoriano 
Cremer, Eugenio de Mora, Antonio Gemoneda y otros.

Y para finalizar “Tribuna de la cultura", donde se tra
ta monográficamente otro tema cultural. Así que los 
amantes de la cultura en televisión no se puede quejar, 
al menos hoy. Pero y los que buscan entretenimientos, 
Esos, ¿qué ven?

13,45
Carta de ajuste 
“Charlie Mariano” 
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance informativo 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30 
Gente hoy 
15,00 
Télediario 
Primera edición 
15,35
Hora 15 
15,45 
Café de redacción 
Programa informati

vo
16,15 
Despedida y cierre

18,45
Carta de ajuste 
“Grupo Toldería” 
19/10
Apertura y presenta

ción
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Sombrero de copa, 

nariz de patata: “Un 
verdadero rugido de 
león”

20,00
Perfiles 
20,30
Un mito llamado... 
“Numancia” (1) 
21,30 
Telediario 
Segunda edición 
22,05
Sesión de noche 
“Yo confieso” 1953 
23,55
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

13,45
Carta de ajuste 
14,00
Apertura y presenta 

ción
14,01
Avance informativo
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,35
Hora 15
15,45
Los espectáculos

. 16,15
Tenis
Copa Davis.
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste 
19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Partinaje artístico
Campeonato del

Mundo
20,00
Con ocho basta 
"Cuarentena" 
21,00
365 días en la vida 

de un niño
"El recién nacido"
21,30
Telediario
Segunda edición 
22,05
La segunda oportu

nidad
22,20
El hombre y la tie

rra
"Viajeros africanos" 
22,50
Investigación OVNI
23,45 
Ultimas noticias.

SEGUNDA
19,00
Carta de ajuste
“Flamenco: Juani- 

to ViUar”
19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche
20,30
Encuentro con las 

letras
“Número 138”
21,50 
Horizontes 
22,30
Tribuna de la cultu

ra.
Buenas noches, des

pedida y cierre.

CADENA
19.00
Carta de ajuste 
"Simón 8i Garfun

kel"
19,30
Presentación y avan

ces.
19,31
Polideportivo 
20.00
Redacción de noche 
20,30 
Cine club 
"La zarina 
21,55
Documental
"El mundo de las 

aves"
22,30
Opinión pública
Buenas noches, des

pedida y cierre.

Esta tarde en la progra
mación infantil debuta una nue
va serie, que lleva por título 
"Sombrero de copa, nariz de pa
tata" y que ofrecerá su primer 
episodio: "Un verdadero rugido 
de león". Una pandilla de cha
vales, que se autodenomina 
"los gansos salvajes", decide 
montar un espectáculo circense 
para entretener a un miembro 
del grupo, la niña Telete, que se 
halla enferma en casa. La pró
xima semana haremos un co
mentario-crítica sobre esta serie, 
Aue se inicia.

Seguirá un nuevo espacio de 
"Perfiles", presentado por Soler 
Serrano, quien tendrá como in- 
terlocutore invitado a Jorge Luis 
Sorges, "Los mitos" ofrecen el 
episodio, (primero de dos que 
^e emitirán sobre el tema), de
dicado a "Un mito llamado... 
hlomancia, I", donde estarán 
eomo invitados, junto a Nuria 
Sspert, Andrís Mejuto y Ernes
to Aura.

Ya en la programación de 
ooche, dentro de "Sesión de no- 
ehe" una película que todos 
los que la hayan visto nunca

Por el UHF lo más destaca
do, además de los habituales 
"Polideportivo" y "Redacción 
de noche", es: "Encuentro con 
las letras", con nuevos temas y 
entrevistas, estrechamente vin
culados al tema de la actualidad 
literaria; "Horizontes", con las 
últimas novedades científicas 
puestas en práctica por el ser hu
mano; y para finalizar "Tribuna 
de la cultura".

Ya mañana, en el programa 
de sobremesa nos llega la varie
dad que pronto se hará habitual 
de la restransmisión del partido 
de tenis. Antes habremos podi
do ver: "Gente, hoy". Hora 
15", y "Los espectáculos", con 
la actualidad nacional, dentro 
del panorama artístico, cinema
tográfico y teatral. Finaliza es
ta emisión, como anunciába
mos antes, con el partido vale
dero para la Copa Oavis, que en
frentará a ios equipos de España 
y Rusia. España volverá a cifrar 
todas sus esperanzas en su nú
mero 1. Manuel Orantes y en el 
siempre irregular y por ello ines 
perado José Higueras. Por paite 
de los rusos estarán Metievelly y 
Kakulian.
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¿Cuándo en España?

“HolBBaiistB” entre el
lioiTor V el baaeiiillB
En el ranking mundial de los bestsellers figura desde hace unos 

meses “Holocausto” obra que recoge con triste fidelidad la orden 
de Hitler de masacrar a todos los judíos, orden que fue obedecida al pie 

de la letra por la mayoría del pueblo alemán ante la casi total indeferen
cia del Vaticano y algunos estadistas europeos. Bien es cierto que hubo 
algunas presiones por parte de las autoridades católicas, y que la mayo
ría de los judíos que se salvaron deben su vida a los católicos, pero la

AL BANQUILLO

hrutalidad del sistema alemán era 
acalladas sin contemplaciones.

tal, que las más altas voces fueron

La Justicia francesa, por pri
mera vez desde hace másdetrein- 
ta años va a actuar contra uno de 
ios máximos responsables de la 
matanza de miles de niños y jó
venes judíos. Se trata nada mas y 
nada menos que del organizador 
de la histórica redada del veló-

TAMBIEN PELLEPOIX

El libro ha dado paso a una 
serie de la televisión americana 
que ha producido no pocas ten
siones en muchas familias alema
nas, belgas francesas, austríacas, 
etc., hasta el mismísimo Dar- 
quier de Peliepoix, uno de los 
máximos responsables del régi
men de Vichy, refugiado desde 
hace más de treinta años en al
gún rincón de España, ha hecho 
recientemente unas delirantes 
declaraciones en contra de la 
obra, justificando en todo mo
mento la brutal acción de las SS.

Mientras Peliepoix, en España 
justifica la acción, uno de los 
máximos responsables del 
régimen de Vichy va a ser 
juzgado en Francia

REACCIONES

En Alemania, y durante la 
proyección de los cuatro capítu
los de que consta la serie, fuerzas 
especiales de la policía tuvieron 
que proteger los estudios de la 
televisión. Se dieron incluso dos 
casos de asesinato; un hijo no 
dudó en disparar contra su padre 
tras presenciar tan horrendas es
cenas. Una mujer belga también 
descargó todo sü odio contra el 
esposo que se vanagloriaba de 
tan patriótica hazaña.

En Francia, la serie, hizo de 
París una ciudad desierta a la ho
ra de la proyección de la primera 
parte y hasta hubo una circular 
ministerial dando normas sobre 
los comentarios que podrían 
ofrecerse a los escolares.

Sin embargo también hubo 
reacciones muy contrarias a las 
esperadas. En un colegio francés 
según informaba hace unos días 
la agencia "Efe”, un grupo de es
colares maltrataron a otro grupo 
más reducido, entre los que ha
bía algún niño judío: “Simple
mente estaban jugando a “Holo
causto”, dijo el juez. A los niños 
les gusta este tipo de Western”.

mos contemplando. El silencio 
se hacía tenso, casi podía cortar
se con un cuchiliq. El dramatis
mo no era solo el eco que en no
sotros iba encontrando lo que 
la pantalla iba evocando, sino la 
nube de recuerdos que suscitaba 
que nos decían que aquello era 
verdad, una verdad cuya indiscu
tible fuerza operaba en aquella 
misma habitación. Al final de la 
proyección, mi anfitrión afirmó 
que “Holocausto” no ha termi- 
ndo aún. Hay que seguir temien
do que en cualquier lugar del glo
bo y con cualquier ocasión ten
gamos que ver espantados como 
se produce algo semejante. Y aca
so bien cerca de nosotros”, ter
mina diciendo el padre Echeva
rría.

SIGUE EL HOLOCAUSTO

TOMA DE CONCIENCIA

Ciento veinte millones de es
pectadores americanos, cerca de 
veinte en Gran Bretaña, (donde 
una mujer se suicidió tras el úl
timo capitulo "por desprecio 
hacia la humanidad”), casi quin
ce millones en Alemania Federal 
catorce millones en Francia, po
nen de manifiesto la toma de 
conciencia que la serie ha tenido 
sobre millones de personas de las 
más variadas razas y religiones.

El, colaborador del periódico 
"Ya" en París el sacerdote Lamber
to de Echevarría describía hace 
unos días la cena en casa de una 
familia judía. Sefardí por más se
ñas, durante la emisión de "Ho
locausto”. "Las escenas, que los 
norteamericanos han sabido do
sificar admirablemente se iban 
sucediendo, y de los fusilamien
tos en masa, por millares, pasá
bamos a las aventuras angustio
sas pero simpáticas de una joven 
pareja, o a las escenas familiares 
de los oficiales alemanes. Es po
sible que sin estos ingredientes la 
proyección hubiese resultado in
tolerable por el peso del horror, 
de la náusea, de la repugnancia 
que el espectador siente sobre 
todo aquello.

China, Vietnam, Camboya, 
Uganda, Iran... sigue el ^'Holo
causto”. Aunque allí no haya 
hornos crematorios en Tos que la 
grasa humana alcande los 45 cen
tímetros, como nos describe el 
autor de la obra, aunque no se 
mata con gases, siguen las espan
tosas mueñes bien sea con napalm 
o simple metralla.

¿Cuándo veremos la serie en 
España? La demora en nuestro 
país en llevar a cabo su emisión 
está levantando vivas polémicas, 
aunque se sabe que TVE ya ha 
adquirido, los derechos para su 
proyección. ¿Hay algún temor 
escondido?

dromo de invierno de París, en el 
curso de la cual fueron detenidos 
más de doce mil judíos destina
dos a los hornos crematorios: 
Jean Leguay que comparecerá 
ante los tribunales franceses acu
sado de crímenes contra la huma
nidad, detenciones ilegales, se
cuestros arbitrarios, abuso de 
autoridad, actos de barbarie, rap
tos de niños, malos tratos a los 
mismos...

Jean Leguay de setenta años 
en la actualidad fue en 1942-43 
delegado de la zona de Francia 
ocupada por los alemanes. Al fi
nal de la guerra sólo fue destitui
do de sus funciones de prefecto, 
en el curso de una depuración 
administrativa, comenzando en
tonces una muy brillante carrera 
en Estados Unidos y Francia co
mo alto ejecutivo de importantes 
firmas de cosméticos.

Al salir de palacio de Justicia, 
después de oir los cargos que se 
le imputaban, la primera perso
nalidad del régimen de Vichi, 
presidido por el mariscal Petain 
afirmó: "Entre 1940 y 1944 no 
tuve otra preocupación que pro
teger a los franceses contra el 
ocupante y creo haberlo conse- 
gido con los conocidos medios 
de que disponía”.

Hoy y gracias a la serie, un 
hombre va a rendir cuentas ante 
la justicia por su feroz antisemi
tismo. Sólo por esto ya habrá 
merecido la pena escribir esta 
historia.

Lola ESTER

TODO VERDAD

Y allí estábamos frente al te
levisor. Faltaban once miembros 
de la familia, los once que ha
bían sucumbido en aquella heca
tombe. Los abuelos del niños 
que yo tenía a mi derecha ha- 
bían ido en aquellas caravanas de 
condenados a muerte que estaba-

seísmos en

MEXICO, 15 (Efe).-
Treinta seísmos, por lo me- 
nos, sacudieron ayer domin- 
go, durante trece horas, la 
capital mexicana, mientras 
se informaba de numerosos 

fe- daños materiales en el po- 
blado de Petatlán, pero no 
de víctimas.

Numerosas viviendas se 
derrumbaron en Petatlán 
(situada a unos 500 kilóme
tros al sureste de la capital), 
causando heridas a dos per
sonas y pánico entre la po
blación.

Los seísmos que alcanza
ron mayor intensidad regis- 

. traron de 7,2 a 5,5 grados 
en la escala de Ritcher, 
mientras que los otros tuvie
ron una media de un grado.

En esta capital murieron 
dos personas y otras setenta

Ellos mismos cavaron sus propias fosas. Y lo hacían deprisa para acabar 
antes. Luego vendrían los hornos crematorios:!2.000 cada vez. Era una 

muerte más lenta, pero muy acompañada...

Méjico tembló
resultaron heridas. También 
se contabilizaron numerosos 
casos de pánico e histeria, 
principalmente entre turis
tas extranjeros.

Cuatro edificios de una 
universidad privada se 
derrumbaron, 170 casas 
quedaron dañadas y amena
zan con derrumbarse y se

Graves daños materiales produjeron grandes desajus-

en todo el país
MEJICO. — Ayer se registró un temblor de tie
rra de intensidad 7 en la escala Rich ter, que 
duró aproximadamente cuatro minutos sem
brando la alarma en la capital mejicana. En la 
foto, destrozos en la Universidad Iberoamerica
na, que se vino abajo en vasi un 70 por ciento 

de sus dependencias. (Telefoto Efe - Upi)

tes estructurales en decenas 
de edificios.

La serie de seísmos, ocu
rridos ayer, afirmó el Insti
tuto Sismológico, son uno 
mismo y sólo se trata de 
“trenes de ondas”, que si
guen a los acomodamientos 
de las masas subterráneas.

Asimismo, indicó que es 
“muy difícil” que en los 
próximos días se registre un 
temblor que supere los dos 
grados en la escala de Rit- 
cher.

Por otra parte, un fun
cionario de la Secretaría de 
Asentamientos Humanos, 
señaló que la ciudad de Mé
xico es cada día más vulne
rable a los efectos de un 
seísmo, debido a la crecien
te expansión demográfica.
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SAN JOSE

119 VIVIENDAS GRUPO IS
AMPLIAS FACILIDADES 

DE PAGO
Agua caliente central 
Calefacción central 
Carpinteria interior en madera barnizada 
Carpinteria exterior de aluminio 
Portero Automático

PRECIO TOTAL

Terminación 6-7-80. Autorización a eta. 83-11-78. Avaladas 119. Domicilio San Jorge, 8

N Primavera se casa la gente. Va a 
ser Primavera y hay que casarse. Las 

nubes llevan un tul de novia, blanco, blan
quísimo y llueve arroz sobre los corazo
nes alegres...

-David, ¿quiere usted por esposa a Pa
quita?

Y en el templo explota un sí jubiloso, 
mucho más sonoro por parte de ella, por
que la mujer, que como la Primavera tie
ne nombre femenino, expresa sus'irnpul- 
sos más febrilmente.

Es Primavera o va a ser Primavera y no
sotros, con este "Especial", queremos re
cordárselo a todos ustedes. A los que ya 
sueñan con instalar su nido de tórtolos de 
amor y a quienes deben recordar que otro 
día, tan hermoso como cualquiera de los 
que van a llegar, también fue para ellos 
Primavera, y hay que decírselo a la pareja 
con un ramo de rosas, o con una joya bo
nita, o con un piso mejor, o un coche 
nuevo o un bolso de piel...

La Primavera va a llegar metiendo 
sobre nuestros miradores las ramas en 
flor de les almendros. Recibámosla como 
merece. ¡Hola, preciosas, ya se te ve 
llegar!

DESARROLLO URBANO METROPOLITANO, 
SANCLEMENTE, 6. 2° C-TELEF 21-93-87 - 23-28-16
ZARAQOZA-1
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«ose*® «so
Los jóvenes que pien

san en el matrimonio, 
antes de llegar ál altar y fun

dar una familia, deben de 
preocuparse por algo de vi
tal importancia como es el 
piso. Tienen que encontrar 
un hogar, más o menos lujo
so , má s o menos céntrico en el 
lugar más idóneo. Hoy los jó-

CARTA ABIERTA
O a todas las parejas de novios de Aragón

MUEBLES AUXILIARES - ELECTRODOMESTICOS - 
TELEVISION - ARTICULOS DE REGALO - LISTAS 

DE BODA - LAMPARAS - MUEBLES DE COCINA
j PRIMERAS MARCAS |

Comercial ArogíNieso

Central: Paseo Pamplona, 13 
Teléfono 2 39 000 (5 líneas) 
Avda. Madrid, 110 
Teléfono 330487 
ZARAGOZA

Estimados amigos:

Por ser conscientes de los variados problemas con los que os encon
traréis cuando decidáis fijar la fecha de vuestro matrimonio, y poderos ayu
dar en la selección de uno, cuya importancia consideram^ vital, vamos a ha
blaros del mismo. Se trata, ni más ni menos, que de VUESTRA LISTA DE 
BODAS.

Nuestra gran experiencia nos permite conocer a fondo este problema y 
estamos seguros, que esta gran responsabilidad vuestra de elegir bien el es
tablecimiento adecuado, lo vais a tener resuelto.

Una elección ton delicada no puede encargarse en cualquier sitio. Ha de 
seleccionarse un Establecimiento experimentado en Ustos de boda cuya ex
posición sea tan extensa que a todos los invitados agrade, teniendo el regalo 
adecuado a cada economía, además de un personal experto quó haga fécü la 
selección. _

Aun cuando esto parece difícil, no lo es. Existe en Zaragoza una Organi
zación Comercial muy importante que tiene una Planta dedicada a toda cla
se de artículos pora Ustas de boda, con una gran variedad de escogidas mar
cas escrupulosamente seleccionadas para vosotros.

Por otra parte, las condiciones para los novios son muy atractivas, ya 
que a la hora de hacer la Uquidación, os encontraréis con una agradable sor
presa.

El Establecimiento es COMERCIAL ARAGONESA DE ELECTRODO
MESTICOS, situado en el número 13 del Paseo de Pamplona, esquina a la 
calle Almagro, donde os esperamos.

Confiamos nos consultéis antes de tomar la decisión, y entre tanto, nos 
complace saludaros muy afectuosamente.

C. GARCIA ANDRES 
Director-Gerente
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venes miran con miedo, casi 
con horror el precio de los 
pisos y aunque las facilida
des a veces sean bastante di
latadas, ni aún juntando los 
jornales de ambos novios, 
aún recurriendo voluntaria
mente a una serle de estre
checes y de privaciones, 
pueden lograr que sus aho
rros les permitan adquirir 
esa vivienda que es el hori
zonte más próximo a sus 
ambiciones lógicas y natura- 
'®s.

Existe también una for
mula válida como es la de al
quilar un piso, pero he aquí 
que los jóvenes que buscan 
esta solución, no encuentran 
una vivienda normal por me
nos de las 10.000 pts. y 
conste que ese precio no 
permite tener muchas exi
gencias, pues los alquileres 
de unos pisos con ciertas co
medidas están en el orden 
de las 15.000 pesetas o más 
mensuales. Lógicamente si 
el precio de los pisos se es
tacionase y los sueldos con
tinuaran creciendo en forma 
más o menos elevada, llega
ría un día no muy lejano 
—si llegaba— en que el hom
bre y la mujer que desearan 
tener una vivienda propia, 
tuvieran ahorrado lo sufi
ciente para ver cumplidos 
sus anhelos y así al cabo de 
cinco o seis años dejarían el 
piso alquilado pasando a vi
vir en uno de su propiedad. 
Por desgraciatodo esto son 
quimeras e hipótesis que no 
se ven cumplidas en un gran 
porcentaje de ocasiones, 
pues por la elevación de sa
larios, por el mayor coste de 
materiales, por la escasez de 
licencias de construcción, el 
fantasma de la especulación 
en los solares, etc., etc., ha
cen que los constructores 
pese a su buena intención y 
propósitos tengan que ir ele
vando los precios de los pi
sos obligados por la Admini» 
tración y así el que alquiló 
su vivienda, no logra salvo 
que la lotería nacional o la 
quiniela le sean propicias, 
ver cumplidos sus anhelos 
de tener unos ahorros capa
ces de poder permitirle la 
aventura de comprar un pi
so.

Dejemos atrás los augu
rios funestos y dando un po-

co de poesía a la cruda rea
lidad pensemos que algún 
día llegará en que la inflac- 
ción encuentre el techo de 
su vertiginoso avance y que 
una vez detenida esta, se 
pongan unos precios “stan
dard" en los terrenos dentro 
de las grandes ciudades, de 
acuerdo con su categoría y 
que los mismos no suceda 
como ahora en que han al
canzado cotas prohibitivas e 
inalcanzables por el ciudada
no medio.

Dada la importancia que 
tiene, la elección acertada 
del futuro hogar y su precio, 
es necesario que el futuro 
comprador debe de sopesar 
antes de decidirse por una 
vivienda y en forma minu
ciosa los factores de ertruc- 
tura familiar, motivaciones 
sentimentales, posibilidades 
económica y lo que es más 
importante, debe dirigirse 
siempre a un profesional 
que es en definitiva quien le 
asesorará convenientemente, 
de forma que consiga que su 
elección sea acertada al má
ximo. También hay que te
ner en cuenta que el precio 
de compra y alquiler de los 
pisos en Zaragoza está a ni
vel similar a los de otras ciu
dades españolas, ya que mu
chas viviendas han sido cons
truidas ai amparo de los dis
tintos cupos de protección 
oficial, en sus distintas cate
gorías y como decíamos an
teriormente el precio de los 
pisos no es capricho de na
die sino que los marca la 
administración, la cual ha 
clasificado las provincias en 
unas categorías de acuerdo 
con su nivel de vida.

Tenemos que pensar tam
bién que afortundamente 
las ciudades van mejorando 
sensiblemente en su fisono 
nomía urbanística y que 
poco a poco conseguiremos 
3ue aquellos barrios aleja

os del centro de la urbe y 
que lógicamente tenían 
ubicadas en su zona las vi 
viendas más modestas y al 
alcande de los económica 
mente débiles, mejoren en 
sus servicios y hábitat y 
también las calles asfaltadas, 
la iluminación y las zonas 
verdes estén a disposición 
de todos los aragoneses, in 
cluidos los más humildes.

FOTO COLOR INDUSTRIAL - MUEBLES

MARWY FOTOGRAFO
ESTUDIO: Avda. Goya, 85 - Teléfono 259505 

ZARAGOZA
Para plasmar un momento imperecedero como su reportaje de 
boda, acuda a un profesional como Narwy, especialista en foto 
color, industrial y muebles. Para sus carnets o documentos visite 
Narwy con su estudio en Avenida de Goya, 85. Un auténtico es
pecialista.
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wV los novios antes de la 
■í boda, comienzan a re

cibir los mil yunregalosde 
sus amigos y familiares. Nor
malmente cada pareja se 
encontraba con la sorpresa 
desagradable de que muchos 
de estos obsequios estaban 
repetidos e incluso no les 
eran de gran utilidad en di
versas ocasiones, por lo que 
un día surgió una nueva idea 
llamada li^a de bodas, que 
al principio se adoptó con 
una timidez sorprendente, 
pues erróneamente se pensa
ba que el poner lista de bo
das era obligar a los amigos 
a que nos hicieran unos re
galos determinados por un 
pudor hasta cierto punto 
comprensible. Lo cierto es 
que la idea prosperó y hoy 
en día casi todos los no
vios a la hora de casarse en
cargan a un establecimien
to de categoría su lista de 
bodas.

Hoy, en este suplemen
to dedicado a las bodas en 
primavera, hemos querido 
conocer la opinión de un 
especialista en este tema 
como es D. Cecilio García, 
director propietario de Co
mercial Aragonesa de Elec
trodomésticos (CAE), una 
firma líder en Aragón con su 
sede central ubicada en el 
Paseo de Pamplona 13 y con 
sucursal en la Avenida de 
Madrid 110 de nue^ra 
ciudad.

.-—¿Cree usted que efec
tivamente la lista de bodas 
ha encajado tanto como se 
dice?

—Sí, aunque a! principio 
parecía que no iba a enca
jar y originaba una serie de 
perjuicios fuera de lugar, co
mo que obligaban a que nos 
hicieran un regalo, pero afor
tunadamente se ha generali
zado la costumbre, el invi
tado encuentra el regalo en
tre otros muchos expuestos 
y que sabe que van a gus
tar a los novios, pues ellos 
lo han elegido de antemano. 
Sabe que el obsequio no es
tá duplicado y eso es otro 
factor importante que habla 
mucho en favor de las listas 
de bodas.

—¿Qué factores primor-

diales debe de tener en cuen
ta la pareja, antes de encar
gar a un establecimiento la 
lista de bodas?

—Una elección tan delica- 
cada no puede encargarse en 
cualquier sitio. Ha de selec
cionarse un establecimiento 
experimentado en listas de 
boda cuya exposición sea 
tan extensa que a todos los 
invitados agrade, teniendo el 
regalo adecuado a cada eco
nomía, además de un perso
nal experto que haga fácil 
la selección.

—¿Qué ventajas ofrece 
CAE a los novios que les 
confían su lista de bodas?

—Nuestra organización 
comercial, tiene una planta 
dedicada a toda clase de ar
tículos para listas de boda, 
con una gran variedad de es
cogidas marcas escupulosa- 
mente seleccionadas. Por 
otra parte las condiciones 
para los novios son muy 
atractivas, pues a la hora 
de hacer la liquidación les 
ofrecemos además una agra
dable sorpresa.

Hemos de hacer constar 
amigos lectores que si van a 
un establecimiento especiali
zado en donde unos amigos 
o familiares han decidido con
fiar su lista de bodas y se 
sienten atraídos por un ob
sequio en particular, aunque 
su costo sea demasiado ele
vado para lo que ustedes de
seaban gastar, pues entonces 
no hay problema pues el im
porte,-del mismo «a puede 
fraccionar entre diversos in
vitados y ai final los novios 
reciben el obsequio que de
seaban. Así de sencillo 
práctico.

LOS
ELECTRODOMESTICOS

Tras analizar un poco 
con nuestro entrevistado Sr. 
García Andrés esta extendi
da constumbre a nivel inter
nacional como es la lista de 
bodas, hemos querido pasar 
a un tema interesante como 
es el de los electrodomésti
cos los cuales se han conver
tido en elementos impres
cindibles dentro de los ho
gares de hoy.

—¿Cuáles son los electro-

domésticos más imprescindi
bles eñ el hogar 79?

—El televisor en color 
(que ya los novios suelen in
cluir en su lista de bodas) 
si en el piso nuevo tienen 
ya lavavajillas y lavadora 
automática, lógicamente no 
se les ofrecemos, aunque es
tos electrodomésticos son 
también muy necesarios en 
los hogares modernos. Tam
bién el frigorífico es un pro
ducto básico, luego ya vie
nen planchas, batidoras, li- 
cuadoras, etc que también 
se adquieren, pues el que 
más o el que menos busca el 
mayor índice de confort pa
ra su vivienda.

—Hablando de los artícu
los de decoración ¿puede 
indicarme de qué países son 
los más solicitados por parte 
del público joven?

—La artesanía española 
está bastante solicitada, 
pues tiene calidad y catego
ría, además de belleza en el 
diseño. Otros países que go
zan de las preferendias del 
público en lo que a objetos 
de decoración se refiere son 
Italia, Checoeslovaquia, Yu- 
goeslavia, etc.

—¿Dan facilidades en la 
compra de- electrodomésti
cos, en lo que a unas buenas 
condiciones de pago se refie
re?

—Efecticamente pues so
mos conscientes de la cares
tía de la vida y por eso que
remos ayudar a los novios, a 
la hora de fundar su hogar.

—¿Y qué características 
destacaría usted en el amue- 
blamiento de cocina 1 979?

—Se observa que la coci
na está ganando en belleza y 
todo hace suponer que en 
un futuro próximo quizás 
todo lo que se ponga en la 
cocina será el producto en* 
castrado, hornos colgantes, 
encimeras en lugar de coci
nas, etc. Además hay que te
ner en cuenta que el frigorí
fico empotrado debe ser no 
de mucho volumen, peque
ños y el encastramiento del 
frigorífico no resuelve tanto 
como debiera este problema

Hoy por hoy y debido a 
las circunstancias de la vida 
actual, los frigoríficos tie-

nen que dar prioridad a la 
congelación y conceden más 
espacio que antes a la misma. 
Las novedades de este año 
nos presentan congeladores 
más amplios y los frigorífi
cos alemanes preferentemen
te dentro de la Irnea'interna
cional son ofrecidos al públi
co aragonés por CAE, aun
que la tecnología española 
ha logrado desbancar a la 
italiana y estos artículos es
pañoles incluso se llegan a 
exportar. Ya está a la vuelta 
de la esquina la primavera y 

-pronto los acondicionado
res de aire harán su apari
ción para dar a los hogares 
españoles esa temperatura 
agradable, excelente antído
to contra los rigores de la 
canícula veraniega.

ALMACENES BRICEi^lD
Estab/ec/m/ento especia/izado en artículos para el hogar

VISITE NUESTRAS SECCIONES DE:

JOSE MARIA
PELUQUERIA DE CABALLEROS

CORTINAS
COLCHONES

LAMPARAS

CAMA Y MESA

ALMACENES
□RICEIMO

DISTRIBUIDOR 
OFICIAL DE

i05

oorta/e de, 
ta en foto 
ntos visite 
tóntico es-

Avenida Independencia, 18 
Teléfono 220994 
ZARAGOZA

xey
MOBILIARIO OE COCINA

MUEBLES 
DE COCINA
MENAJE DE 
COCINA
ELECTRODO
MESTICOS
ARTICULOS 
OE REGALO

Gral. Franco, 10-16 
Teléfono 22-93-13

ZARAGOZA

LE OFRECE SU fí/UEVA 
COLECC/O/V DE

! MODA JOVEN

MODA SEÑORA
Paseo Cuéllar, 13 pral. izqda.
Teléfono 27294 9
ZARAGOZA -7

Paseo Cuéllar, 15 
ZARAGOZA

PAG. 3 A/E -15-3 79

SGCB2021



Los grandes de la moda Años 50
“abren tienda” en‘la Calle de la Moda” de Galerías Preciados.

(g)

Galerías x 
Preciados;

Los creadores que sienlen la r/ioda. Que rii'eii para ella. 
Los que diseñan las líneas que luego visten los personajes 

de la "high societ}’”, las act ri ce.( más famosas...
Aside importante: esos deliciosos "monstruos” presentan

ahora su nueva moda Años ^0... Para que 
mujere.r como tú, sin tener que ir a Parts, vistan lo más "chic”

CALLE 
DELA Moda

de la Pritnavera del 79. /La "Moda de los 30”ya está en la calle.' 

... En ¡a Calle de la Moda de Galerías Preciados.

YO TAMBIEN 
ME CASE EN 
PRIMAVERA

VAMOS a ver si pongo orden en las ¡deas díscolas del lec
tor antes de empezar este trabájate que acaban de hacer
me, como los muebles de concina, de puro encargo Una cosa es 

casarse en primavera y , otra muy distinta, ser un primavera y ca
sarse. Y eso que supongo muy difícil matizar sobre ambas dife
rencias.

Pues bien, todas las primaveras huelen a boda una barbaridad 
y si usted quiere oler a velo blanco, a Córdoba -aunque esté en 
Zaragoza- y a flor del naranjal, no tiene que hacer otra cosa que 
abrir una ventana después de dos días de la festividad de San Jo
sé, o sea el 21 de Marzo, día que estalla la primavera en todos los 
corazones.

Pues bien cuando me dijeron que ya era mayorcito y que me 
tenía que casar pregunté inmediatamente que cuándo y una voz 
en lontananza me constetó: -Lo harás en Primavera.

—Pero si no tengo dinero —le repliqué a la voz lontanazera-
—Para los aspirantes al himno de Mendelson todos los ban

cors son primavera.
Yo creí, al oír la reconfortante voz, que cualquier Banco ha

bría de concederme un crédito pre-boda. Pero me llevé un chasco 
enorme al saber que la palabra banco la había dicho con minús
cula y referida a los bancos para enamorados que suelen haber 
en los parques y en las plazuelas.

El caso es que conseguí de un amigo un préstamo de seiscien
tas pesetas y con ellas y con lo que esperaba conseguir con la 
venta de mi corbata a trozos durante el banquete nupcial, pude 
hacer frente a los primeros pagos, adelantando la primera entrega 
del piso de tres cuartos de baño, los muebles, las lámparas y las 
alfombras persas, para darle besos a mi señora cuando ial fin! 
nos quedásemos solos, ya lejos del olor de las croquetas y la ter
nera mechada del restaurante donde nos dieron de comer, ¡de 
maravilla!, a diez duros el cubierto.

Pues bien, con aquellas seiscientas pesetas y lo recaudado por 
dejarme corar la coleta de la corbata, pude instalar mi nido de 
amor a todo tren. Y aún nos compramos unas maletas de cuero 
de animal muerto —creo que vaca— para ir de viaje hacia Palma 
de Mallorca con la felicidad de traet ensaimadas para los amigos 
que se dejaron invitar a la boda con mi Pilita del alma, y aún me 
quedó dinero para sufragar el franque de mi primera carta a Pa
rís, de la que por cierto tuve contestación seis veces en ciño años, 
con lo que, como ustedes comprenderán, se me ha quedado pe
queño el piso de los tres cuartos de baño y hemos tenido que 
poner orinales portátiles en todas las habitaciones de los chicos.

Yo les contaría a ustedes muchas cosas más de mi odisea bo- 
dística pero el encargante de este trabajo me ha dicho que haga 
punto final al folio y medio y, como ya estoy rozando la media, 
acabo, besitos y adiós. Si quiere usted ser tan feliz como yo, cá
sese en primavera aunque no tenga dinero.

Edelmiro PANIAGUA

SI

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico 
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

VENDO

A universitario que 
desee traje militar 
para milicias (nuevo) 
completo. Los inte
resados pueden lla
mar al teléfono nú
mero 251837.

Su hijo sabe andar, pero 
eso no basta. Enséñele a 

circular
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LA MODA DE PRIMAVERA - VERANO 1979

SmJÿtB
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^PSJfíEfíOLL YBOFILU
ie üFsgoM

E celebró en nuestra ciu- sencia con adelanto en los salo- 
dad un sran desfile de la nés del Casino Mercantil y pu----  dad un gran desfile de b 

moda primavera-verano 79 orM- 
nizado por “Pedreroll y Bofill” 
un establecimiento líder en el

dimos presenciar anticipadamen
te Ips modelos de bikinis, baña

vestir femenino con proyección 
nacional, cuyo acto fue organi
zado a beneficio de “Anade” y 
(lue como era dç esperar fue 
todo un éxito de publico, ya 
pe se presentaron aproxima
damente unos cien modelos ex
clusivos de grandes maestros de 
la moda internacional, como son 
los modbtos Carmen Mir, Mene
ses, Pedro Rovira y un selecto 
^po de grandes modistos israe
litas, franceses, ingleses, italia
nos y españoles.

El público fue apbudiendo 
los extraordinarios bañadores 
y modelos pbyeroS de gran be
lleza y estilo made in Israel (en 
su mayoría) en los cuales quedo 
patente un exquisito buen gusto 
en la selección multicolor de es
tampados y telas suaves y lige- 
fas. El verano hizo acto de pre- 

con agrado aquellos estilos o 
han oido hablar mucho de ellos 
y por lo tanto el impacto que se 
prevé para esta moda es total. 
Las maniquis fueron pasando 
por la pasarela al ritmo melódi
co de las canciones “vámp” 
magnífico contrapunto musical, 

« luciéndose extraordinariamente 
las modelos Blanca, Esperanza, 
Maite, Rosa, Ana, Pibr, María 
Pilar y Esther, que demostraron 
sobradamente su profesionali- 
dad y estilo.

En este desfile pudimos ver 
telas que son novedad como 
las lonetas, lino, esterilla. Hubo 
otra selecta y amplia gama de 
mezclas aerificas, creps, «^o- 
dón. Fueron muy apbudidoe 
los trajes de chaqueta estampa
dos y lisos, bs blusas punto, 
los corpinos, etc. Bonitos cha
quetones, abrigos claros de ve
rano, sedas, panas, fino, rasos, 
sedas, punto de seda, gasas, 
etc. Tuvieron un gran impacto, 
los trajes de cóctel, de línea 
Chanel, de chaqueta, etc. Hay 
que destacar bs elegantes blusas 
de corpiño con tirantes, bs 
túnicas rectas, los trajes de no
che suntuosos para realzar b be
lleza de nuestras feminas y para 
final ,el traje de novia, con falda 
de volantes superpuestos, cuer
po con tirantes y el tocado de 

dores, pantalones, etc. que van a 
causar furor en esta próxima, 
temporada veraniega en las cos
tas de la geografía hispana.

Nos sorprendió muy grata
mente el ver esa magnífica 
muestra de camiseros, para 
cualquier hora del día, en una 
variadísima gama de colorido 
con motivos florales, geométri
cos, colores de vanguardia como 
el cereza, canela, rojos, azules, 
amarillos, estampados multico- 
colores, etc.

Es interesante observar que 
en esta temporada se vuelve de 
nuevo a esa moda de los felices 
años 50, a esos estilos que esta
ban archivados en b noche de 
los tiempos y que los grandes 
modistos han querido resucitar 
para alegría y satisfacción de las 
mujeres de hoy, que o recuerdan

tul que da una nota de juventud 
y elegancia, que hará furor en 
esta época primaveral.

Nos resta decir que se sor
tearon diversos y selectos obse
quios de firmas acreditadas, así 
como un elegante modelo de b

EL OTRO AMOR DE SU MUJER

LAS AUTENTICAS
NOVEDADES EN
MOBILIARIO DE
COCINA 1979, LAS
ENCONTRARA EN LA
GRAN EXPOSICION DE

DISTRIBUIDOR OFICIAL

!X! xey
MCDBILIARIO DE COCINA ' 
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“Boutique Pedrerol y Bofill” 
de Zaragoza. Cobboraron “Cal
zados Manacor”, “General Op
tica”, y “Peluquería Fémina’’, 
el vestuario fue apropiado para 
todas bs edades, tallas de la 38 
a la 54 y unos precios justos y

ALMACENES

BRICEND
GRAL. FRANGO JO-16 TELEFONO 22-93 13

ZARAGOZA

asequibles a todas bs econo
mías. ¿Alguien puede ofrecer 
más? Un gran éxito en siuna de 
esta firma patrocinadora que en 
su gran boutique de Costa 8 
Isaac Peral desde áempre cami
na en vanguardia de b moda.
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Il nN DI IOS MOISIIS
CUANDO la pareja de 

novios tiene ya el piso 
y con ello ha terminado una 

gran preocupación, les llega 
otra no menos Importante 
como es el amueblamiento 
y decoración de su hogar. 
Generalmente los medios 
suelen ser escasos, pues ya 
en la entrada del piso, o en 
el pago del alquiler y men
sualidades anticipadas, la 
pareja ha quemado casi to
dos sus recursos económicos 
y por lo tanto conviene 
pen^sar mucho el mobiliario 
más adecuado. Cón ánimo 
de orientarles un poco en 
esta tarea vamos a ir anali
zando todas y cada una de 
las piezas mas importantes 
del hogar, siguiendo los dic
tados de la actualidad o mo
da 1979.

SALON COMEDOR

El estilo moderno impera 
entre la juventud y los re
cien casados buscan en este 
mobiliario por lo general, 
esos factores que les hacen 
más compatibles a su edad 
que el estilo clásico. Ade
más al ser ios pisos por lo 
general más pequeños que 
antes, es preciso encontrar 
unos muebles modernos que 
mejor se adapten al espacio 
disponible. El comedor ha 
perdido su carácter de mu
seo o de exposición para 
ganar en funcionalidad y eso 
es muy importante. Pueden 
estar seguros nuestros lecto

res jóvenes que en esta pri
mavera vayan a fundar su 
hogar, que la búsqueda de 
unos programas modulares 
les permitirán aprovechar al 
máximo la superficie de su 
salón. Los colores que impe
ran en el mobiliario moder
no en 1979"; son el nogal, 
teka y colores naturales.

COCINA 1979

La cocina se ha converti
do en un reducto bello, en 
una de las piezas más impor
tantes del hogar 79. Los 
muebles que se utilizan en 
ella són los estratificados, 
imitaciones en cueros y te
las que son auténticas no
vedades en este año. Dentro 
de un mobiliario de impacto 
hemos de señalar las cocinas 
panelabies, paneles inter
cambiables que posibilitan 
el cambio de color. La co
cina es una habitación inde
pendiente y por lo tanto no 
tiene que concordar forzosa
mente con el mobiliario del 
resto del piso.

DORMITORIO

Ahora llegamos a una 
pieza destinada al descanso, 
lugar fntimo en el que des
cansamos del ajetreo de una 
jornada agotadora y es tam
bién un lugar que debe de 
ser muy cuidado en su deco
ración y an^ueblamiento pa
ra lograr esa idea de confort

y de intimidad que busca
mos. En el mobiliario para 
el dormitorio moderno pre
domina el color natural y 
dentro del clásico imperan 
ios nogales, caobas, etc. 
Ahora existe también una 
posibilidad interesante, co
mo es la de que casi todos 
los fabricantes tarifen los 
muebles por piezas sueltas y 
si antes temamos que com
prar obligatoriamente un 
dormitorio completo, ahora 
se puede adquirir una cama, 
dos mesillas, una cama y 
comodín, de acuerdo con 
las necesidades del cliente y 
de las posibilidades del piso. 
También aquí aconsejamos 
la utiización de los dormi
torios, modulares que permi
tirán hacer las mil y una 
combinaciones siempre de 
açuerdo con las necesidades 
actuales.

' Hasta aquí hemos anali
zado las piezas más impor
tantes del hogar futuro. 
Quedan para un mañana 
más o menos lejano las habi
taciones de los niños y otros 
complementos importantes 
para el hogar. No obstante 
en la adquisición de corti
nas, alfombras, cuadros y 
otros artículos de decora
ción tendrán que esforzarse 
mucho los nuevos esposos, 
pues también estos factores 
son muy importantes a la 
hora de conseguir el máxi
mo confort y belleza, den
tro de nuestro piso.

OFRECEMOS UNA GAMA CUBER-

Todo a precio de almacén en

, ALMACENES
■■■ai PiJER"nK H bLdel carmen

AVDA. de HERNAN 
CORTES, núm. 10 
ZARAGOZA

(Junto Estación de 
Autobuses de Agreda)
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Hoy queremos mencio
narte aquí en estas pá
ginas, amigo fotógrafo pro

fesional, pues no hay boda 
en la que no aparezcas tú 
con tu máquina en ristre y 
el flash cargado para plas
mar en un retrato los mo
mentos de felicidad de tus 
clientes. No sé por qué pero 
hoy al mirar por centésima 
vez el álbum un poco amari
llento del reportaje de nues
tra bqda, al ver los rostros 
sonrientes de los invitados, 
al ver la solemnidad del acto 
nos acordamos de tí y te 
agradecemos muy de veras 
que te acordases de hacer 
ese retrato inolvidable el 
momento del sí, y tantos pe
queños detalles que tal vez 
hemos olvidado imbuidos en 
el ajetreo y ritmo de la vida 
actual.

Amigo fotógrafo al ha-

blar de la Primavera, del ma
trimonio, del sacerdote que 
lo administra pensamos en 
tí y tal vez hayamos cruza
do muchas veces por tu la
do, aunque hemos perdido 
los rasgos fisonómicos de tu 
rostro siempre tras la cáma
ra y fiel cumplidor de tu tra
bajo. Pero el fruto de tu 
obra quedará siempre impe
recedero y en un lugar de 
honor dentro del hogar que 
ese día de nuestro matrimo
nio fundamos.

Hoy y siempre el artesa
no, el buen profesional logra 
salir adelante y se nota a 
una legua quien conoce a 
fondo su oficio y quien no. 
Hoy ya han desaparecido los 
fotógrafos del caballo y del 
“mire usted el pajarito” que 
tenía su gran encanto, pero 
la fotografía sigue en plena 
actividad, más artística, con

mejores medios y materiales 
y cumpliendo el objetivo 
para lo que fue creada que 
no es otro que el recoger pa
ra el recuerdo los momentos 
de felicidad y de tristeza de 
los seres vivientes y las belle
zas de nuestros monumen
tos y paisajes.

Tal vez cuando este su
plemento salga de luz, tú 
amigo fotógrafo, el hombre 
que fue mudo testigo de 
nuestra boda y artista anó
nimo que no recordamos, 
estarás fotografiando otra 
boda y otros hombres y mu
jeres guardarán en sus hoga
res el producto'de tu crea
ción y arte. Seas quien seas 
amigo fotógrafo, estés don
de estés, recuerda que un 
matrimonio feliz y unos hi
jos algunas tardes de invier
no, en cualquier hora de 
asueto, dan rienda suelta a

SU imaginación y se recrean que son un pedazo de nues- mar y que cuidadosamente 
contemplando esas fotos tra vida, que tú supiste pías- guardan en album.

NOVIOS
os 
DE 
EN 
EN

OFRECEMOS TODA LA MODA EN CALZADO 
PRIMAVERA-VERANO CON NUMERACION 
CALZADO DE CABALLERO HASTA EL NA7
TODOS

HASTA EN

SON

LOS ANCHOS Y EN CALZADO DE SEÑORA 
Nr Al EN TODAS LAS ALTURAS

Zapatos

IOS anali- 
ss impor

futuro, 
mañana

I las habí- 
ÏS y otros 
portantes 
obstante 
de corti- 
liad ros y 
!. decora- 
¡sforzarse 

esposos, 
i factores 
ites a la 
el máxi- 

eza, den-

as JOSE MARIA
PELUQUERIA DE SEÑORAS

Avenida Independencia, 18 
Teléfono 220994 
ZARAGOZA

V)

Escosura

en calle

COSO MANANA 
ESTRENO

V ’2ARflG0Zfl
CONTRA EROTISMO: PICARDIA 
CONTRA DRAMA: RISA 
CONTRA VIOLENCIA: ALEGRIA

DJ ZARAGOZA 
KfcsTeS>Er0J

21

ó

a iUPOTÍNTiSíMO
LANDO BUZZANCA

KATIA CHRISTINA-IRA DE FÜRSTENBERC.ALFREDO RIZZO

■Krat 6IAM 6BMAL0I eastmancolor

6-7-9-10.46
(MAYORES DE 18 AÑOS)

356127
Son los Zapatos de

Escosura, 13

REGALAR ES HERMOSO CUANDO
EL OBSEQUIO TIENE CALIDAD

La elección de su regalo en el Día del Padre y para ios que celebren su onomástica 
en el día de San José serán un acierto, pues en Estella todos los artículos prestigian 
y dan un sello de distinción.

García Sánchez, 28 Teléfono 25 78 32 
ZARAGOZA

OFRECEMOS A LOS NOVIOS DE ARAGON
ELECTRODOMESTICOS 
LISTAS DE BODAS

TV COLOR

e GRAN SURTIDO DE LAMPARAS 
• ARTICULOS DE DECORACION

LA CALIDAD NO ESTA REÑIDA CON LOS 
BUENOS PRECIOS, POR ESO VENDEMOS 

A PRECIOS ESPECIALES
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Casarse en priniaiTra
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Aw A a llegar la Primavera 
y con ella la época 

más romántica del año. Mi
les de parejas españolas se 
preparan para la boda, pues 
casarse en Primavera tiene 
su encantó especial y es na
tural que queramos conocer 
en vivo sus problemas, sus 
inquietudes, sus alegrías y 
todo lo relativo al prólogo 
de un acontecimiento vital 
para ellos como es el del ma
trimonio. Hemos recorrido 
pues las calles, las tiendas, 
hemos hablado con los no
vios que en estos días reali
zan cursillos de formación 
para el matrimonio. Ellos y 
ellas han tenido muchas di
ficultades para lograr su ob
jetivo como es el piso, (al
quilado o comprado), los 
muebles, la decoración, el 
banquete, las invitaciones 
etc.

Y en este nuestro cami
nar hemos realizado una en
cuesta. A todos los entrevis
tados hemos formulado las 
siguientes cuatro preguntas:

1),—¿Cuáles son las prin
cipales dificultades que han 
tenido que vencer en esta 
última etapa de noviazgo?

2) . ¿Qué representa o sig
nifica para ustedes el matri
monio?

3) .—¿Creen en el divor
cio y la necesidad de su im
plantación en España?

4) .—¿Piensan que es ne
cesaria la planificación fami
liar?

ANITA LOPEZ: 
"Soy partidaria de la 
planificación familiar

1 ). — Hoy • dado lo, 
caro que se ha puesto' 
los precios de los artículos 
de primera necesidad, he
mos tenido que armarnos 
de valor antes de lanzarnos 
a la aventura matrimonial, 
pues ya me dirá quien pue
de casarse hoy en día con 
dps jornales rapados, sin ho
ras extras y los precios que 
llevan hoy los pisos, incluso 
hasta en la fórmula de los al
quileres, que son carísimos. 
Tenemos muchas dificulta
des los novios y por eso casi 
se comprende a los 
"hippys” y a loss que huyen 
de los protocolos, formulis
mos, etc. Si dos seres se 
aman, pues no sé por qué 
no se encuentran mas facili
dades. Bueno, prefiero no 
seguir pensando en las difi
cultades, pues de hacerlo no 
me casaría. Palabra de ho
nor.

2),—Significa todo para 
nosotros y la responsabili
dad que contraemos al crear 
una familia es gigantesca, 
----------- lógicamente cree- aunque 
mos que 
tentarlo, 
noviazgo 
normal.

merece la pena in
máxima cuando el 
ha sido bastante 

sin altibajos emo- 
clónales y sin otros factores 
que pudieran traumatizar es
te proyecto de matrimonio, 
que en nuestro caso esta' a 
punto de convertirse en rea
lidad tangible. El matrimo
nio significa nuevo hogar, 
hijos, preocupaciones eco
nómicas que con interés 
puede solucionarse y una vi
da en común que desearí- 
mos fuera todo lo positiva 
que queremos.

3).—El divorcio es una 
válvula de escape para los 
que no han logrado hacer un 
matrimonio satisfactorio. 
Creo que los normales, la 
gente que se lleva bien con 
su media naranja, no tendrá 
que acudir a los tribunales 
en demanda de divorcio. En 
cambio los que tienen un' 
matrimonio infernal, harán 
bien en huir de él y tal vez 
así puedan encontrar a la 
persona que sea capaz de 
dar un giro de 360 grados a 
su existencia. Totalmente de 
acuerdo con el divorcio, 
aunque de momento no 
piense en él como solución 
para mi vida, aunque nadie 
sabe lo que puede suceder...

4). Yo creo que se ha 
terminado con aquella ma
nía de llenar la casa de hijos 
y luego pasar hambre y mu
chas dificultades para sacar 
a la familia adelante. Hoy 
creo que hace falta tener 
pocos hijos, dos o tres a lo 
sumo y así puedes con uno 
o dos jornales pues supongo 
que la mujer debe de seguir 
trabajando en los hogares de 
clase media y en los econo- 
nómicamente débiles si de
sea salir adelante sin muchos 
apuros. Soy firme partidaria 
de la planificación familiar y 
hoy existen métodos anti
conceptivos de gran seguri
dad, que pueden hacer que 
logremos nuestro objetivo 
de tener pocos hijos.

PASCUAL TRASOBARES: 
"El matrimonio es algo 
muy importante"

1 ).—Dificultades no mu
chas, la mayor fue que me 
aceptaran en la familia de 
mi novia, pues decían que 
era un “tarambana” e inca
paz de sentar la cabeza. Se

han confundido afortunada
mente y la responsable del 
cambio de mi vida, ha sido 
mi novia, que es una mujer 
muy hogareña, muy cono
cedora de las tareas de ama 
de casa y creo que ahora ya 
los otros problemas como el 
económico me "patinan” un 
poco y me resbalan, aunque 
no creo en esos que dicen 
"contigo pan y cebolla”.

2) .—Pues algo muy im
portante y que debemos de 
conseguir que sea eterno. 
No soy de los que se creen 
que se puede continuar sien
do un irresponsable tras ca
sarse, pues ahora tenemos 
una mujer y unos chicos, se 
llega n, q ue hemo s d e ma nte- 
ner y procurar que ño les 
falte nada para que sean fe
lices. Esto del matrimonio 
hace madurar a las personas 
y el lograr o no la felicidad 
es cosa que depende única
mente de los contrayentes.

3) .—El divorcio ahora 
mismo no lo comprendo. 
Aquí el que se quiera casar 
que se lo piense, lo medite y 
no venga luego con “mon
sergas” de que no no cono
cía a su “costilla”, o si le 
ha sabido fingir, pues eso 
si los noviazgos son de una 
duración normal e incluso 
un poco larga los dos nos 
conocemos y rara vez surgi
rá la sorpresa.

4) .—No hay que planifi
car nada, si Dios nos envía 
hijos por algo será. Lo que 
pasa es que hay muchos va
gos por ahí y se escudan en 
el hecho de no querer tener 
hijos. Están también a su fa
vor los pocos cristianos y en 
fin ios. que quieren hacer 
abusos carnales sin pagar las 
consecuencias. Yo provengo 
de una familia de seis hijos

y mis padres han tenido que 
trabajar a lomo caliente, pe
ro si hubiera planeado lo de 
tener dos o tres hijos, no 
hubiera nacido pues soy el 
quinto de la familia. Soy 
partidario de lo natural y 
por lo tanto la píldora, y 
otros accesorios los conside
ro inmorales. Afortunada
mente mi mujer piensa igual 
que yo en este aspecto.

MARGA LORENTE^ 
"El divorcio en España 
suena a raro"

1) .—Si le digo que nues
tros padres han sido capa
ces de allanar al máximo las 
dificultades que se suelen 
presentar a los enamorados 
meses antes de la boda, con 
eso queda todo dicho. He
mos tenido algún problemi- 
lla económico que hemos 
ido solucionando y que po
co a poco lograremos ven
cer, o po lo menos trabajare
mos con ahinco para conse
guirlo. Quiero decir que es
tamos pagando un piso, que 
algún día será nuestro, he
mos comprado los muebles 
y tenemos algún ahorrillo 
para los primeros gastos. No 
estamos descontentos, ni 
muchísimo menos y desde 
luego sería injusto quejar
nos.

2) .—Significa algo vital, 
romántico, pero a la vez te
rriblemente real y creo que 
estamos lo suficientemente 
maduros y formados como 
para salvar los escollos que 
durante nuestra vida en co
mún ños puedan ir surgien
do. El matrimonio es un vín
culo indisoluble e imperece
dero y los dos recién casa
dos tienen ante si un cami
no erizado de dificultades 
que deben de salvar con dig
nidad. Creo que con digni
dad, amor y afecto, amén de 
comprensión se puede lograr 
un buen matrimonio.

3) .—El divorcio es algo 
que en España nos suena a 
raro y que sin embargo en 
otros países su perd esa rro Ha
dos se venía y se viene pro-

Las dificultades que hay que vencer
El significado del matrimonio El
divorcio y su posible implantación en 
España. - La planificación familiar

duciendo, no sé por qué cau
sas, aunque me las imagino. 
Si todos supiéramos bien lo 
que es y significa el matri
monio, puede estar usted se
guro de que no existiría el 
divorcio o por lo menos que
daría solamente al alcance 
de las personas sin muchos 
prejuicios, ni miramientos 
religiosos.

4) .—No quiero ni oir ha
blar de esas cosas tan desa
gradables. Si un hombre y 
wná mujer viven juntos, si 
están casados legalmente no 
comprendo las causas por 
las que quieren huir de una 
paternidad responsable recu
rriendo a prácticas inmora
les y atentatorias desde lue
go y evidentemente contra 
el derecho que todos tene
mos a la vida. Si cuando me 
case tengo tres, o diez hijos 
no puedo decirlo ni imagi
nármelo, pues será cuestión 
de ver en primer lugar si mi 
esposo o yo somos fértiles 
y además obraremos en con
ciencia. Que cada cual pro
ceda como quiera, que yo 
seguiré los dictados de la re
ligión y la moral y espero 
y deseo acertar en mi deci
sión.

JUAN J. GONZALEZ: 
"Los hijos no vienen al 
mundo con un pan bajo 
el brazo"

1).—Le mentiría si le di
jera que todo el camino que 
estamos llevando hacia el 
matrimonio es un sendero 
de rosas. Las dificultades 
son algo natural que dan ali
ciente a nuestra vida y satis
facción si logramos superar
las. Las dificultades que ten
go son de aspecta moneta
rio, pues no me puedo com
prar un piso, tengo que ir a 
casa de mis futuros suegros 
y pienso que el casado casa 
quiere y que necesitamos 
independencia ' y emancipa
ción. Ahora tengo algún 
problema pero supongo que 
e^os serán mayores si algún 
día quiero comprarme un 

piso, amueblarlo convenieh^ 
temente y si tengo hijos y 
llega la época escolar al pre
cio que están hoy día los 
colegios. No me quejo pero 
observo que hay que tener 
mucho ánimo y amor para 
llegar a la iglesia a dar el sía 
una mujer.

2).-El 
conste que 
junto a mi 
tiendo sus 

matrimonio y 
hablo pensando 
novia y compar- 
mismos puntos

de vista, pienso que es una 
perfecta institución, y dejan
do a un lado el aspecto reli
gioso pues no soy un fer
viente católico ni mucho 
menos, creo que es una per
fecta unión entre hombre y 
mujer para lograr llevar a 
buen fin un proyecto que 
les afecta a ambos por igual 
Esta conjunción ha de ser 
física y moral, además de es
piritual, ya que no concibo 
dos cuerpos unidos y dos 
trayectorias separadas, sino 
al contrario cuerpos y men
talidades deben de hacerse 
completamentarios. Sola
mente así supongo que se 
puede lograr un buen ma
trimonio.

3) .—En el divorcio no 
creo por sistema y tampoco 
me rasgo las vestiduras al oir 
que se nombra como fenó 
meno lógico dentro de la so 
ciedad actual. Creo que es 
una válvula de escape para 
aquellos que han fracasado 
en el amor y son tantas las 
circunstancias que han podi
do incidir en que se produz
ca este hecho que desde lue
go no soy quien para tratar 
de averiguar las mismas o 
dogmatizar, ya que cada 
uno conoce sus razones y 
los ajenos no podemos in
miscuirnos en sus vidas, 
pues al hacerlo atentaría
mos contra la libertad huma
na y eso desde luego es anti
constitucional. Creo que an
tes de divorciarse, ai igual 
que sucedía antes de casar
se uno y una deben de es
tar serenos, ser juiciosos y 
pensarlo dos veces antes da 
hacerlo, pues ambos hechos 
son irreversibles y pueden 
crear unos inocentes que pe
garán las consecuencias de 
nuestros actos. Lo cierto es 
que los tribunales eclesiásti
cos deberían de autorizar el 
divorcio en circunstancias 
concretas y especiales y(1>i‘ 
los procesos de disolución 
fueran más al alcance de to
das las economías y no re
servado el lujo para los eco
nómicamente fuertes, como 
sucede ahora, pues eso des
de luego no es democrático-

4) .—Hoy vivimos en une 
sociedad planificada,organi
zada y que exige del hombre 
un autocontrol en sus actos,
pues unos factores como el L 
coste de la Vida, el fantasme F 
de la crisis y del paro, que el [ 
su consecuencia lógica del r 
anterior, nos hacen vivir en í 
constante zazobra y sin te f 
ner garantías de futuro 
lo menos en el aspecto me* ’ 
terial de las cosas. Creo qi** 
debemos de olvidarnos de > . 
multipiicación y del llenar le | 
tierra y pensar por todos lo’ | 
medios a nuestro alcance | 
médico-sanitarios lograr ie'( 
ner el número de hijos 
podamos mantener y note* 
ner una larga prole, con lei : 
tristes consecuencias qi*? 
nuestra irresponsabilideÇ
puede acarrear a los ser<’ 
más queridos, pues creo qiJ” 
es obsurdo y erroneo 
concepto tan manido <l^| 
dice que un hijo viene 
mundo con el pan bajo "i
brazo.
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